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Don José Luis Martinez Candial, en el mo

■

Al final, cuatro candidatos
y mucho suspense

OS 
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Esta mañana han 

t distintas entidada 
8 en relación a loa 
rado hoy después de 
han añadido al paro 
y el Industrial de 
e días pasados loe 
na que también hoy 
na. Pór su parte, en 
ora, no de una hora, 
lente. De los bancoi 
enos el Hispano que

a efectuado ayer, un 
normas legales que 
jn paro. De vuelta al 
;uai la mitad estaría 
, no se ha producido 
los trabajadores dd 
incia del Central en 
o— es tenida muy en 
le los demás banco* 
leron una reunión en

L— El problema 
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ma. A nuestras 
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ACTOS CON 
RASVASE
nos han confirmado 
tiversidad Central de 
Zaragoza Sr. Murillo, 
trasvase del Ebro. < 
iiersidad de Barcelona 
bnar este asunto. No 
:te tema. El estada 
ente de información 
r sobre el trasoíase.

idas en el campus, 
t clandestinos.
oo permaneció con las 
ualidad, cubierta por 
; ideologías. Hay que 
sn nada que ver con la

que señalar que esta 
-.obre la participación, 
ntos cursos, a las doce 
sobre el tema.
Itantes, elegidos hace 
tnos de sus respectivos 
'icipación y la postan 
indose partidarios de

ifta y Letras estuvieron 
arios, varios PJ^.N I 
s como representantes. 
is siguientes cuestiones 
N.N en el tribunal par*

de Departamento, con 
tos.
in más P.N.N. y mayor 
Je representación part

nnus de Derecho port 
r cincx) de noviembre

Don MáHario Horno 
anunció anoche.a 

. última hora su decisión

378 PERJUDICADOS 
DENUNCIAN 
IRREGULARIDADES EN 
VARIOS MINISTERIOS

Solicitan de la Presidencia 
del Gobierno una indem 
nización de más de 200 
millones de pesetas

Los sucesos de El 
Palmar de Troya

mento de presentar su candidatura a d on 
Celedonio Peña, juez y presidente del Cao
so. (Foto García Luna)

Según los afectados, los 
Ministerios de Gobernación 
y Vivienda no actuaron 
contra los responsables 
de "Sofico

Durante 
toda la
manana

15 (Cifra! — "Los padres de José Luis han pasado la noche 
con actitud serena en algunos momentos y gran 
manifestado a "Cifra" el jefe administrativo de For/as de Berriz S.A. , señor 
Aguirreurreta, al ser interrogado este mediodía sobre las últimas horas en tomo a 
secuestro de José Luis Arrásate Caztelurrutía.^ta este mediodía no se había producido ningún tipo de comunicación de los 

secuestradores con la familia, ni ninguna ..
"La más afectada por el hecho -ha seguido diciendo el portavoz de la familia 

señor Ag^rreurreta-, ha sido la abuela de José Luis, doña Paulina Acha. a la que 
se han t^ido que inyectar unos calmantes. A sus 88 años este tfio de sucesos le 

fafíñS... fxaisat M la. padr.. da Ja.i Lui. .a 

dinero necesario, exigido por los secuestradores - 100
incluso ya había habido algunas aportaciones, el señor Aguirreurreta ha dicho que 
"‘’í‘^'‘¿d4.‘°^Vjn'^,^a7'da Ja.i Lul. dan roa,a,do oo„.0,o.„ l,au,.da. 

iatara.áadaK par naticia. an tarnoalxaua.tradou tambrén vanas da panana.
allegadas. (Más información en página 31

n¡„ptnr- I JUEVES, 15 DE ENERO 1976
Director. I precio: 10 pesetas

MAMO DE 
LA TARDE

AGITACION LABORAL 
EN ZARAGOZA

Los parados de la 
provincia se han 
reunido en asamblea 
esta mañana

«

Paros laborales en las 
empresas del Metal y 
en las entidades bancarias
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"Lo malo sería que los señores 
ministros se desmoralizaran. Porque, 
por ejemplo, va Carlos Robles Piquer y 
deja la Universidad, ya digo como una 
patena, como los chorros del oro, que 
da gloria verla en plan bucólico; una 
Universidad, chico^ a lo Sergio y 
Estibaliz ¿Y qué pasa? Oué se la 
ponen, no hay derecho, ayer hecha un

"Los rectores habrán de recuperar 
su autoridad, sin las muletas o 
espalderas que significaba la continua 
presencia de las fuerzas del Orden 
Público. Y ese factor de confianza 
debe significar, sin necesidad de 
recargar la legislación, suficiente en 
líneas generales, un estímulo para 
cuantos protagonizan la trascendental 
singladura de la enseñanza superior."

AB/15

Entenderse entre si

Carlos Robles Piquera y su equipo 
habrá de tener muy en cuenta que está

José Luis Alcocer escribía en 
“Pueblo” estas lineas.

asco, venga a darle al "spray" cuando 
estaba el señor ministro tan ilusionado. 
Encima, retira la Policía fuera del 
recinto, y lo mismo que el toro va al 
anillo del picador, el personal, si es que 
no se puede con estos chicos, hombre, 
va a buscarla a la puerta del "campus", 
que digo yo si puestos a poner todo 
limpio y aseado no podían haberse 
dejado unos espacios ministeriales para 
pintar "slogans", o así."

Fotografía que publicó el diario “Arriba”, está tomada en La Compluten
se el mismo día de la retirada de la policía. La manifestación sería disuelta 
poco después.

^jjistra 
ni 
tel«f¿> 
transen 
horas 
secues 
Arrasa!

situar 
de los 
realizt 
Intern 
tarde 
de uj 
espere

¿Qué hace un diplomático de carrera en el Ministerio de Educación y 
Ciencia? Esto se preguntaban algunos cuando el cuñado de Manuel Fraga 
-Carlos Robles Piquer- fue aupado al Departamento peliagudo que se encarga 
de la educación (algo) y de la ciencia (menos).

Ni el “Juliano” señor Julio 
Rodríguez ni el “selectivo” Martínez 
Esteruelas fueron capaces de adoptar 
una decisión política de tal magnitud.

"Nos parece absolutamente bien 
que la Fuerza Pública haya 
desaparecido de la Universidad

“ABC” editorialize sobre el tema 
universitario-policial que nos ocúpa.

En principio, el diplomático de 
carrera anunció por televisión días 
atrás que “en el próximo trimestre y 
dentro de un plazo ilimitado-no habrá 
presencia de la Policía en los recintos 
universitarios y ni tan siquiera en los 
alrededores docentes”

maduración integral -politic también 
por supuesto— y en este camino no 
tropiezan con decretos de 
participación impuestos desde arriba y 
limitados por todas partes, se 
engancharán a la maquinaria y a las 
gestiones para mejorar su Universidad. 
Nuestra Universidad.

polémica
" Por An^el Sánchez

(De '*Mundo Diario”)

SIN POLICIA

comani

Seg 
9,30 
"Cifra' 
famil 
Arrasa 
que l< 
ponga 
ellos, ' 
lugar 

día n 
carta < 
"ETA 
familia

Sin muletas 
ni espalderas

Efectivamente, es preciso que sean las 
autoridades académicas quienes 
comiencen a asumir, sin la continua 
asistencia del Estado, sus propias 
responsabilidades. Oue la Universidad 
se entienda entre sí; que se 
reacomoden sus estructuras; que se 
avengan sus distintos estamentos, que 
se deje de apelar a los guardias, de un 
lado para repriníir y de otro para 
imprecar. La Fuerza Pública no tiene 
por qué estar presente en pleitos que 
se han de dirimir a nivel dialéctico 
entre estructuras educativas heredadas, 
pensadas tan sólo para el usufructo y 
beneficio de una clase, y de un empuje 
de una juventud que tiene derecho a 
someter a revisión los. valores 
recibidos, para hacerlos propios, para 
desecharlos o para sustituirlos".

cesarán.

Per otra parte, si los universitarios
el camino libre para suencuentran

*<1

obtener 
de unos

A chufla se lo toma Pedro 
.Rodríguez desde su “colmena” 
publicada en la “tira” de los periódicos 
del Movimiento”.

pendiente la revolución cultural, que 
diría, dijo y dirá José Antonio Girón.

y que cultura, lo que se dice cultura, 
no nos sobra. Pcx eso, todo lo que sea 
cultura habrá de ser mimado. El pueblo 
anhela la cultura como se anhela

En “Arriba” hemos podido leer la 
opinión de un universitario: Javier 
Cambra, subdelegado de 4'' de 
Filosofía de la Complutense.

Huelgas y conflictos no

Son ley de vida. Y nadie tendrá que 
rasgarse las vestiduras ni repetirse “lo 
de Valladolid”.

Los diplomáticos de carrera, en estas 
cuestiones, parecen hilar más fino.

Uno de tantos

Ahora bien, no vamos a ser tan 
ingenuos que nos creamos que todo 
está hecho. No. Precisamente la 
medida de Robles Piquer se orienta en 
el sentido de que ahora es cuando se 
puede empezar a hacer las cosas. Y 
habrá de ser la Universidad, con la 
suficiente autonomía, la que resuelva 
sus problemas, sin recurrir “ad extra”.

Ê1 ministro de Educación tendrá en 
el director general de Universidad, 
Gabriel Ferraté, un colaborador eficaz.

y es de suponer que los rectores 
desechan ideas arcaicas y temores 
pasados. La Universidad ha de respirar 
aire libre. Y ha de respirar con toda 
normalidad la política. ¿Va a dejar de 
ser la Universidad uno de los máximos 
organismos catalizadores de esa 
realidad? ¡Qué va! Eso no se lo cree 
ya nadie. Afortunadamente.

DIARIO DE 
LA TARDE

aquello que no se puede 
porque ha sido privilegiado 
pocos.

Universidad a io 
Sergio y Estibaliz

Rec 
divisiói 
españo 
sabía a

Dij 
I n tern 
primer 
I a b o 
social 
Están 
millom 
de est 
poder, 
son jef

El 
Willy 
Olof f 
movir 
mund 
solame 
déla t(

Ah, y ya que hablamos de 
Universidad, ¿qué hay, señor ministro, 
del retomo a sus cátedras de los 
profesores excluidos de ellas pcx 
cuestiones políticas? Los Tierno, 
Aranguren, García Calvo, etc., deberán 
reintegrarse lo más pronto posible. No 
estamos ni para estos lujos ni para esta 
clase de exclusiones. Sería otra 
decisión de diplomático de carrera y 
además, inteligente.

''Sería interesante que 
desapareciera de verdad, aunque el 
problema de la Policía es sólo uno de 
tantos.

La fiabilidad del Ministerio no se 
puede basar sólo en la retirada de la 
Policía, sino en reivindicaciones que la 
Universidad tiene planteadas con el 
conjunto de la sociedad española. La 
madurez universi ta ria se ha 
demostrado ya por las reivindicaciones' 
que los distintos estamentos han 
lanzado".

DIRECCION: 
Teléfono 23 00 99 

(Dotado de contestador automático)

REDACCION Y ADMINISTRACION 
Teléfono 21 69 83 - Télex 58054 
(Centralita con 3 líneas)
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EL SECUESTRO
DE BERRIZJ INTENSAS

INVESTIGACIONES
• S€ HAN PRACTICADO VARIAS DETENCIONES EN 

LA COMARCA DEL DURANGUESADO
BERRIZ (Vizcaya), 15 

(Cifra).- No se ha 
rtflistrado ninguna novedad 
nf recibido llamada 
telefónica alguna en el 
transcurso de les últimas 
horas en relación con el íecuestro de José Luis 
Arrásate, en la noche del 
pasado «"«ftes por un 
comando de ETA .

Según manifestó a las 
9,30 de esta mañana a 
"Cifra" ún portavoz de la 
familia de José Luis 
Arrásate, siguen aguardando 
que los secuestradores se 
pongan en contacto con 
ellos, contacto que tendría 
lugar el próximo sábado, 

día 17, seoún consta en la 
carta que Tos miembros de 
"ETA^’ entregaron a la
familia Arrásate.

Ante el rumor

la

e

'ompluten- 
ría disuelta

pray" cuarxJo 
tan ilusionado, 
cía fuera del 
e el toro va al 
ional, si es que 
Ticos, hombre, 
del "campus", 
a poner todo 

ddían haberse 
nisteriales para

sobre el tema 
Ï nos ocúpa.

n de recuperar 
as muletas o 
ba la continua 
las del Orden 

de confianza 
necesidad de 
suficiente en 

estímulo para 
) trascendental 
inza superior."

podido leer la 
rsitarío: Javier 
do de 4'' de 
ense.

esante que 
ad, aunque el 
es sólo uno de

inisterio no se 
i retirada de la 
icaciones que la 
nteadas con el 
id española. La 
itaria se ha 
reivindicaciones' 
stamentos han

ÍMINISTRACION- 
- Télex 58054 

leas)

informaciones que aseguran 
que el próximo sábado ios 
familiares del secuestrado 
deberán entregar los cien 
millones del rescate, el

aœôâï
Presidido por Arias Navarro

ESTA TARDE, CONSEJO 
DE MINISTROS

portavoz antes citado 
comunicó a “Cifra" a 
primera hora de hoy que 
esto es inexacto dado que 
en la carta entregada por los 
secuestradores en la noche 
del martes se indica que se 
pondrían en contacto con 
ellos en el plazo de cuatro 
días.

Por otra parte, fuerzas de 
la Guardia Civil y

funcionarios especializados 
de la Jefatura superior de 
Policía de Bilbao continúan 
las investigaciones 
encaminadas a determinar la 
pista y paradero de Arrásate 
y sus secuestradores.

En las últimas 33 horas 
se han practicado en la 
comarca del duranguesado 
varias detenciones y 
registros domiciliarios.

MADRID, 15 (Europa 
Press).— Esta tarde, a las cinco, 
en la sede de la Presidencia del 
Gobierno, se reunirá el Consejo 
de Ministros bajo la presidencia 
de su titular don Carlos Arias 
Navarro.

La reunión, que tiene 
carácter extraordinario, ha sido 
convocada en la noche de ayer, 
según noticias mcogidas por

Europa Press de fuente bien 
informada.

En círculos políticos se 
presta especial atención a temas 
que las autoridades tienen en 
estudio, como es el caso de la 
posible prórroga de la*legislatura 
actual -que termina el 16 de 
marzo próximo después de 
haber sido ya prorrogada—. Caso 
de no adoptarse - una decisión 
sobre el tema, se espera que el

consejo de ministros convoque 
rápidamente las elecciones para 
la renovación de las Cortes, de 
modo que en febrero quede 
abierto el período electoral

Es posible también que, dada 
la actual panorámica laboral que 
afecta a algunos sectores 
concretos del país, el Gobierno 
considere también la presente 
situación.

En la próxima semana

REUNION DE LA COMISION 
ECONOMICA DEL GOBIERNO

MADRID, 15 (Logos).— Es 
probable que la comisión 
delegada del Gobierno para 
Asuntos Económicos, y de la 
aue forman parte diferentes 

epartamentos ministeriales 
económicos y sociales, celebrará 
su primera reunión en la semana 
próxima b^jo la presidencia del 
vicepresidente para Asuntos 
Económicos y ministro de

Hacienda, don Juan Mi^el 
Villar Mir, según se ha podido 
saber de fuentes bien 
informadas.

Del mismo modo, se tienen 
noticias que dicha comisión 
tiene en proyecto la idea de 
celebrar sus reuniones todos los 
miércoles de la semana en que se 
celebre Consejo de Ministros de 
carácter decisorio.

La "Democracia Social Cristiana de 
Catalunya" puntualiza: 

NO ASISTIMOS AL ALMUERZO DE 
«CATALONIA-UDE-AGORA»

BARCELONA, 15 (Europa 
Press).— El abogado don 
Antonio Miserachs, en nombre 
de “Democracia Social Cristiana 
de Catalunya”, cuya solicitud 
como asociación ha sido 
presentada recientemente, ha

dado a conocer la siguiente nota 
aclaratoria:

El secretario general de la Internacional Socialista, en Madrid

mUH PSBl
MADRID, 15 (Logos). —''Hemos venido a investigar la 

situación politica y económica y para hablar con los lideres 
de los partidos socialistas españoles. Es la primera visita que 
realizamos a España”, declaró el secretario general de la 
Internacional Socialista Hans Janitschek, quien llegó ayer 
tarde al aeropuerto de Barajas procedente de Paris, al frente 
de una delegación de socialistas. En el aeropuerto le 
esperaban varios miembros del PSOE.

Recabada su opinión sobre la 
división de los grupos socialistas 
españoles manifestó que nada 
sabía al respecto.

Dijo también que la 
Internacional Socialista es la 
primera federación de partidos 
laboristas, sociales y 

' sociaIdemócratas del mundo. 
Están respaldados por ochenta 
millones de personas Veintidós 
de estos partidos están en el 
poder. Doce de sus miembros 
son jefes de Gobierno.

El señor Janitschek citó a 
Willy Brandt. Harold Wilson y 
Olof Palme. Añadió que es el 
movimiento más fuerte del 
mundo, que su influencia 
solamente es comparable con la 
de la Iglesia Católica.

apoyo al P.S.O.E.

.Preguntado acerca de si se 
.había producido algún cambio 
importante en España en los 
últimos meses, dijo que, 
efectivamente, se habían 
producido cambios importantes, 
pero que no son los suficientes.

Ya que aún falta la substancia 
misma del cambio, y que tiene 
una gran fe en que los partidos 
de la Internacional Socialista 
vayan accediendo al poder poco 
a poco, en el futuro. Respecto al 
PSOE, dijo que es un partido
joven y viejo al mismo tiempo y 

su optimismo por el

"RECHAZAMOS LA 
VIOLENCIA"

Somos —añadió— una idea 
basada en los derechos humanos 
V en la libertad Rechazamos la 
violencia, pero exigimos que se 
faciliten las condiciones para la 
convivencia democrática. Sin 
democracia no podemos existir.

Manifestó que es la primera 
que visita a España no 

solamente de él sino de un 
5®cretario general de la 
Internacional Socialista.

Preguntado si mantendría
cmtactos a parte de con el 
.^9^. con otros partidos 
^c>alistas españoles respondió 

.están estudiando la
P°*'tica para apoyar al 

único partido 
pertenece a laIn, perie---------- _

Socialista
FKínc j hablará con

E de Tierno Galván
Hespecto a su programa de

eL

plaK ’°' expresó que lo 
c'aoorara juntamente con Felipe 

’P anfitrión. 
_ también expresó que no está en 

u intención mantener contactos 
; n las esferas de poder en 

5P3ria, que en todo caso le 
1 ^staría pero que el no piensa 
j tomar la iniciativa.

mostró 
futuro 
español

La

de este grupo político

Internacional Socialista

Señaló que España es uno 
de los puntos geográficos 
más importantes de Europa

— siguió diciendo— no ha 
tomado postura pero piensa 
apoyar al PSOE. y lo que el 
PSOE determine en el juego 
político español La 
Internacional Socialista está 
para asistir y para apoyar a 
todos los partidos miembros y 
no para hacerles reproches

Manifestó también que 
España es de los lugares 
geográficos más importantes de 
Europa y que el futuro de 
Europa esta condicionado a 
España y viceversa.

cuatro días, lo forman siete 
personas La unica que aún no 
ha llegado a España es Gamite 
Lanza del Partido 
Socialdemócrata italiano.

Los demás que han llegado 
son:.

Hans Janitschek, secretarlo
general de la I 
Socialista.

Jenny Litte 
Laborista ingles 
bastante joven)

Ahrabam Alton 
Laborista de Israel

Internacional

del Partido 
(una mujer

del Partido

LA COMISION

El grupo de miembros de la 
Internacional Socialista que ha 
venido a España, invitado por el 
PSOE. para una estancia de

Veronika Isenberg, del 
Partido Social Demócrata 
alemán.

Jaime Gama del Partido 
Socialista portugués y

Pierre Guidoni, del Partido 
Socialista francés

Los «LLOPISTAS» quieren 
CONTACTAR con la
INTERNACIONAL SOCIALISTA

MADRID, 15 (Logos).— "El mejor servicio que la Internacional Socialista puede hacer al 
socialismo y al pueblo español es revocar el acuerdo que oficializó la escisión y convertise en 
mediador imparcial pn'- que la reunificación del Partido Socialista Obrero Español, deseada por 
la mayoría de los coi ^.lentes de ambos sectores, se convierta cuanto antes en una realidad, 
patrocinando con este fin un congreso dentro o fuera de España", ha declarado a L^o^w 
Manuel Turrión, secretario del interior de la comisión ejecutiva del sector Llopista del 
en relación con la visita a Madrid de una delegación de la Internacional socialista, alfrenw de la 
cual figura el secretario general, señor Hans Janits-Chek. Agregó asimismo el señor Turnón que 
"no hemos sido invitados oficialmente pero trataremos de ponemos en contacto con esa 
Delegación para conocer su posición respecto al sector del PSOE que representamos .

Dijo también el s^or Turrión: "Les daremos a conocer la situación de nuestras veinte 
federaciones en España y les comunicaremos la decisión tomada en las reuriiones de la comisión 
ejecutiva plenaria celebradas en Toulouse los d/as seis y siete de diciembre, en lo que concierne 
al traslado a España de las funciones y responsabilidad de la dirección política del partido .

Agregó más adelante que por culpa de la escisión del PSOE han proliferado en España 
pequeños y variados grupúsculos socialistas, sin ningún contenido ni futuro. "Mientras no se 
realice la reunificación del PSOE —dijo— ninguno de los dos sectores en que esta dividido el 
partido podrá protagonizar la vida política del país".
-11 ) j I

DNingún representante de la 
“Democracia Social 
Cristiana de Catalunya” 

asistió a la comida celebrada en 
el día de ayer entre miembros 
del Club Agora, la Unión 
Catalana, Asociación del 
Movimiento y el Chib Catalonia.

Que la “Democracia Social 
Cristiana de Catalunya” 
rechaza en la coyuntura 

actual cualquier pacto, 
compromiso o alianza con las 
asociaciones del Movimiento, 
con la derecha conservadora, y 
con los continuistas del sistema 
de democracia orgánica, por 
entender que a nivel colectivo 
sus constituyentes no son 
demócratas.

0Que dentro del ristema 
actual no cabe ningún grupo 
demócrata cristiano, si es 

auténtico, habida cuenta que la 
democracia cristiana como 
movimiento ideológico sostiene 
un régimen de libertades y de 
democracia que haga posible el 
pluralismo político, la libertad 
sindical como asimiano la

eliminación de todas las 
situaciones de privilegio 
económico que ofénden a la 
dignidad de los trabajadores y 
de loe ciudadanos en general'. 

DOue de ningún modo, la 
“Democracia Social 
Cristiana de Catalunya” 

puede aparecer adherida a los 
sectores políticoe que, como la 
Unión Democrática Española y 
su sección catalana (Unión 
(}atsdana), no estiman necesario 
para el futuro español d 
phiripartidismo y un régimen 
parlamentario de corte europeo, 
al haber admitido d estatuto 
asociativo del movimiento.

de

IComo demócratas, nos 
Imanifestamos re^>etuoso8 
'con la actual configuración 
la derecha, y dd presente

“Pacte de Dretes”, si bien por 
dicho, no nos solidarizamos con 
el misna

Razones por las cuales es de 
desear no se confusa la 
“Democracia Social Cristiana de 
Catalunya”, con la derecha 
conservadora o incluso con la 
liberal. Este es el “nou seny” 
que venimos mantenienda

Esta mañana en el Consejo Nacional

SE REUNIO EL
GRUPO DE
LOS 40

MADRID, 15 (Europa Press}.- José Garcia Hemánda, Emi
lio Lamo de Espinosa y Antonio José Rodriguez Acosta son -se
gún ha podido saber Europa Press- los integrantes de ¡a terna 
que ha elaborado el grupo de consejeros de los cuarentes -daig- 
nados por el Jefe dd Estado- para nombrar la persona que c u- 
brirá la vacante dejada por dcm Femando Herrero Tejedor.
MADRID, 15 (Cifra).- 

Poco después de las once de esta 
mañana ha dado comienzo en la 
sede del Consejo Nacional del 
Movimiento la reunión de los 
consejeros nacionales del 
“Grupo de los cuarenta" para 
formar una terna en la que el 
pleno del Consejo Nacional 
eligirá la persona que ha de 
cubrir la vacante existente en el 
grupo tras la muerte de 
Fernando Herrero Tejedor.

El presidente del Gobierno y 
del C on se jo Nacional Carlos 
Arias Navarro miembro de este 
grupo, llegó al palacio del 
Consejo Nacional media hora 
antes de la señalada para el 
comienzo de la reunión.

Igualmente son miembros de 
este grupo y asisten a la reunión 
el presidente de tas Cortes y del 
Consejo del Reino Torcuato 
Fernández Miranda y los 
ministros señores Pita da Veiga 
y Solis Ruiz-

En el momento de comenzar
la se encontraban

‘este grupo, a excepción de los 
señores Arrese e Iturmendi

La sesión, que sera 
ininterrumpida, comienza por la 
constitución de una mesa 
presidida por el consejero de 
más edad, en este caso, Juan 
Castañón de Mena y dos 
adjuntos que serán los de menos 
edad, en este caso Miguel Primo 
de Rivera y Agustin de Asis 
Garrote. Para la votación los 
consejeros rellenaron una 
papeleta con tres nombres, 
como máximo, de personas de 
recorxjcidos servicios y la terna 
se constituirá con aquellos tres 
que hayan obtenido mayor 
número de votos.

La mesa elevara la propuesta 
de terna junto con el acta al 
presidente del Consejo Nacional.

El próximo día 19, lunes, el 
pleno del Consto Nacional del 
Movimiento elegirá por mayoría 
y de la terna al Consuero 
nacional que ha de cubrir la 
vacante cuya proclamación 
definitiva corresponde ai

SGCB2021
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EL “CALIENTE ENERO“ LABORAL

SIGUEN los PARUS mad F 
produC’ 
fnadril®^' 
grupo qo 
las form 
laborales 
mowiliza< 
servicio F

A las

MADRID, 15 (Logos).- La 
situación laboral en la localidad 
madrileña de Getafe continúa 
siendo prácticamente la misma 
de los ultimos días Permanecen 
todavía cerradas las factorías de 
las empresas más importantes 
radicadas en la localidad, entre 
las que se encuentran Chiy’sler, 
kelvinator. Siemens Casa, 
I Talita, Pegaso e Intelsa.

Según fuentes laborales bien 
informadas los trabajadores de 
esta última empresa han 
celebrado una asamblea en una 
iglesia de Aluche, que ha durado 
aproximadamente tres horas.

Por otra parle en el 
transcurso de la jornada de ayer 
se registraron paros de una hora 
de duración en las empresas 
.'''acome e Industrias Auxiliares 
Roche, está ultima enclavada en 
el polígono de Leganés. Por la 
mañana quedó también cerrada 
la empresa Talleres Uceda. Por 
otra parte se produjo la 
detención del trabajador José 
Maria Gómez Durán de la 
empresa Uceda- 
Transiormaciones. La empresa 
Minicalor ha comunicado al 
jurado de la misma que a partir 
de hoy jueves quedará cerrada 
su factoría.

Por otra parte, la compañía 
Segasa, radicada en la 
localidad de Parla, ha cursado 
cartas de despido a 179 
trabajadores.

En las calles de Getafe, según 
las citadas fuentes informativas 
no se ha producido ninguna 
manifestación y ha decrecido 
notablemente el número de 
fuerzas del orden.

Sin embargo, las fuerzas 
fueron muy numerosas en el 
centro de la ciudad. Al caer la 
noche eran abundantes en Colón 
y en el sector Goya -Serrano,no 
lejos de Presidencia de 
Gobierno. Aparecían con 
abundante material 
antidisturbios. A lo largo de la 
tarde tuvieron que intervenir en 
algunos lugares como Cibeles, 
Barquillo, Plaza Mayor y otros.

CIERRE DE LEVER 
IBERICA, EN 
ARANJUEZ

acceso al interior En cuanto 
al encierro de trabajadores 
de Laforsa en la iglesia 
parroquial de Santa María 
de Cornelia, prosiguen en su

HUELGA DE P.N.N.

INTENTOS DE 
MANIFESTACION 
EN BARCELONA

BARCELONA, 
(Logos). —Un intento 
manifestación por parte

l 5 
de 
de

MADRID, 15 (Logqs).- 
Continúa cerrada la factoría de 
Lever Ibérica, en Aranjuez, a la 
que pertenecen unos 
ochocientos trab^adores, de los 
cuales doscientos cincuenta son 
mujeres.

El anuncio del cierre de la 
fábrica fue hecho por la 
dirección de la empresa el lunes 
día doce, señalándose 
expresamente que los locales 
Íjermanecerían cerrados hasta 
loy jueves día quince.

Los trabajadores realizaron 
anteayer una manifestación 
pacífica desde la fábrica hasta el 
centro de Aranjuez, distante 
unos tres kilómetros, 
produciéndose a continuación 
una concentración de unas cinco 
mil personas. Los trafagadores 
pronunciaron gritos pidiendo 
“sindicato ofarero”, “amnistía y 
lifaertad”, así como la dimisión 
del delegado comarcal de 
Sindicatos, don Agustín 
Gominero. La manifestación fue 
disuelta pacíficamente por la 
guardia civil, sin que se 
practicasen detenciones.

Ayer, a partir de las siete, se 
registró una concentración de 
trwgjadores frente a la fáfaiica. 
Y a mediodía se celefaró una 
asamfalea en locales sindicales, 
en la que los trafa<qadores 
decidieron continuar en paro 
hasta que no recaban una 
satisfactoria respuesta a sus 
reivindicaciones.

La platafoima reivindicativa 
formulada por los trabajadores 
contenía las siguientes 
peticiones: aumento lineal de 
ocho mil pesetas mensuales; 
reconocimiento del aumento de 
un cuatro por ciento ya pactado 
anteriormente; plus de toxicidad 
equivalente al diez por ciento 
del salario; no a los despedidos y 
sanciones; libertades sindicales 
para el jurado de empresa; 
instalación de un economato, 
del que por ahora se carece.

En la localidad de Aranjuez 
se ha efectuado una colecta con 
destino a los trabajadores de 
Lever Ibérica, en la que hasta 
ayer se habían recaudado unas 
cien mil pesetas, aproximada
mente.

posición
Por otra 

mantienen 
iniciados ayer

parte se 
los paros 

entre 355
trabajadores de ‘Standard 
Eléctrica”, en Barcelona, y 
570 de la empresa 

J u m b erca, SA’ en 
Badalona.

MANIFESTACION 
EN SEVILLA

PALMA DE MALLORCA. 
15. (Logos).— Quince profesores' 
no numerarios de la escuela 
normal de profesorado de 
E.G.B. han iniciado una huelga 
indefínida, que dicen mantendrá 
hasta que sean atendidas sus 
reivindicaciones: estar en 
posesión de los nombramientos 
correspondientes y de la cartilla 
de la Seguridad Social. Además, 
no han percibido haber alguno 
correspondiente -al pasado mes 
de diciembre.

localidad vizcaína., de Basauri, 
donde está domiciliada una de 
dichas empresas.

La guardia civil estuvo en el 
lugar de los hechos patrullando 
por diversas calles en 
automóviles, sin que fuera 
necesaria su intervención, ya 
que la ma,nifestación fué 
totalmente pacífica y silenciosa.

SANTANA DE 
LINARES, 
OTRA VEZ EN 
PARO

lineal mensual para todo, 
personal; cien por ciento d, 
salario en caso de enfermedad- 
accidente; que las dos paq, 
extraordinarias seá 
equivalentes al importe de u; 
mensualidad, IRTP a cargo de. 
empresa, o por lo menos i> 
primera- trescientas mil peseti;

Ante el desacuerdo con ; 
ofrecimiento hecho por 
empresa, los trabajador^ 
pararon el pasado sabado i, 
hora, y cuatro horas los días' 
y 13 del ; presente mes

SEVILLA, 15 (Logos).- 
Alrededor de dos mil personas, 
entre las que se encontraban 
algunas mujeres con niños en 
brazos, se manifestaron 
pacíficamente ayer tarde por las 
calles céntricas de esta ciudad. 
1.a mayoría de los manifestantes 
eran trabajadores de “Megesa”, 
Standard Electrica y otras 
empresas del sector del metal, 
asi como obreros de la 
constnicción y empleados de 
banca.

Solicitaban la no limitación 
salarial de.8censo de los precios, 
sindicatos obreros, readmisión 
de los trabajadores despedidos y 
no más despidos.

Los manifestantes se 
dirigieron hacia la plaza del 
Duque, para situarse ante el 
ediiicip de Sindicatos, donde 
permanecieron unos minutos y 
despues continuaron su 
recorrido para dispersarse
posteriormente a requerimiento 
de las fuerzas del orden. No
produjeron incidentes.

"MEVOSA":1200 
PRODUCTORES 
EN PARO

se

MALLORCA: 
CONTINUA EL 
ENCIERRO DE 
45 OBREROS

PALMA DE MALLORCA, 
15 (Logos).— Continúan en su 
encierro voluntario, en el 
templo de San Miguel de esta 
ciudad, los 45 obreros en paro 
de los ramos de la construcción 
y hostelería, que en el recinto se 
encuentran desde poco después 
del mediodía de anteayer.

Al parecer, mantienen su 
decisión de permanecer allí 
hasta tanto regresen sus 
compañeros comisionados que 
se hallan en Madrid realizando 
gestiones. No han recibido ropas 
ni alime?!tos. En la parte 
exterior, se encuentran 
familiares y amigos, algunos de 
los cuales pasaron allí -la noche 
dispuestos a proporcionarles 
aquellos, si se autorizara. La 
püicía armada vigila en la parte 
exterior. No se han registrado 
incidentes. Ni en la tarde de 
anteayer ni ayer se celebró en el 
templo ningún acto de culto. 
Alrededor de las once de la 
noche abandonó el encierro uno 
de los obreros del grupo por 
sufrir una inflamación en los 
egos.

LINARES, 15 (Logos). - Los 
3.000 trabajadores de la factoría 
Sanfaiw han parado nuevamente. 
Todos los productores 
acudieron ayer a sus puestos de 
trabajo con el fin de asistir a la 
reunión que se celebró por la 
tarde entre las partes económica 
y social.

A las once de la mañana los 
mandos de “Santana” reunieron 
al jurado de empresa para co
municarle que hasta hoy día 15, 
a las nueve de la mañana, no 
llegarían a la ciudad los altos 
cargos de la empresa para la 
reunión prevista.

TRA AJADORES 
BILBAINOS DE 
STANDARD, 
SUSPENDIDOS DE 
EMPLEO Y SUELDO

la sede 
Capitán 
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Como 
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Inmedial 
restad lee 
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CIERRE DE "METAL 
MAZDA" EN MADRID

MADRID, 15 (Logos).— La 
dirección de la émpresa “Metal 
Mazda' en el kilómetro 1 de la 
carretera de Villaverde, ha 
decretado el cierre de su 
factoría en dicho lugar Los mil 
doscientos trabajadores de la 
empresa fueron desalojados 
anteayer tarde de los locales de 
la misma. Fuerzas de la guardia 
civil custodian las puertas de la

trabajadores de la empresa 
“Seat^’ fue impedido por 1» 
fuerza pública, poco después de 
su salida de la factoría en la 
zona franca, desde donde se 
proponían seguir en marcha 
pacífica hasta la Casa Sindical, 
en la vía Layetana. En diversas 
ocasiones los manifestantes 
intentaron reagruparse, 
consiguiéndolo unos dos 
centenares que discurrieron por 
las Ramblas.

Otros grupos fueron 
dispersados en la plaza de 
Cataluña y España y paseo de 
Gracia así como en otros puntos 
de la ciudad.

Un cabo primero de la Policía 
Armada resultó gravísimamente 
herido al ser atropellado por un 
automóvil cerca de la plaza 
Ildefonso Cerda cuando 
atravesaba precipitadamente la 
calzada tratanto de dispersar a 
los manifestantes

Asimismo, durante la inañana 
la fuerza pública impidió otros 
intentos de manifestación de 
trabajadores de la empresa 

Standard Eléctrica ; de 
empleados de banca, en la plaza 
de Cataluña y paseo de Gracia y 
de trabajadores en paro en la 
plaza de España, donde 
a|»areci(Ton algunas pancartas.

Por la tarde, el delegado 
provincial de Sindicatos señor 
Riventla Pelayo recibió al jurado 
de empresa de “.Seat” <|ue le 
hizo entrega de un escrito con 
las firmas de varios miliares de 
trabajadores exjtoniendo los 
puntos ({u e consideran 
e.wnciales en relación con las 
negociaciones del convenio 
colectivo.

PROSIGUEN LOS 
PAROS LABORALES 
EN CATALUÑA

VICTORIA, 15 (Logo8>- 
Continuaba al mediodía de ayer, 
el paro de unos 1.200 
productores de la empresa 
f’Mevosa”, de un total de 2.000 
e igualmente las gestiones a nivel 
simical encaminadas a lograr 
una solución del mismo.

Según fuentes sindicales por 
parte de la empresa se recabó y 
Consiguió autorización para el 
cierre de la factoría para 
aquellos trabajadores que 
persisten en situación de paro.

EN BASAURI: 
MANIFESTACION 
PACIFICA

BILBAO, 15 (Logos).— A las 
once de la mañana de ayer 150 
trabajadores de los despedidos 
de la empresa "Ibemo" y 
"Tamoin" se manifestaron en la

BARCELONA, 5
ÍLoqos).— Los 1.800 
trabajadores portuarios han 
continuado en paro total. 
Sus representantes han
celebrado reuniones 
diversas autoridades

Los cerca de cinco

con

mil
trabajadores de la empresa 
“Fuerzas Eléctricas de 
Cataluña, S.A." permanecen
en misma actitud de
anteayer en espera de los 
resultados de las 
deliberaciones del convenio 
colectivo interprovincial que 
se ha empezado a negociar 
en Madrid.

Continuó también 
paro parcial entre 
funcionarios interinos 
I nstituto nacional

el 
los 
del 
de

Previsión en las delegaciones 
de Barcelona y Tarrasa en 
solicitud de pasar a plantilla 
sin tener que realizar las 
oposiciones.

En cuanto a ios 
trabajadores de Radiotronic 
que se encerraron en la 
iglesia de San Juan Bautista 
de Santa Coloma de 
Gramanet prosiguen en su 
actitud. La fuerza pública, 
impide, desde anteayer al 
mediodía el contacto con 
los encerrados y 
únicamente el párroco tiene

En las 
deliberaciones
deJ ''metro"

en

fábrica.
Ayer 

recluyeron 
Timoteo 
espacio de

los trabajadores se 
en la iglesia de San 
en Va llecas, por 

dos horas La fuerza
pública permaneció frente a la 
parroquia sin llegar a intervenir 
A las once horas los 
trabajadores iniciaron una 
marcha pacífica desde el parque 
de Azorfn, a la altura del 
número 177 de la avenida de la 
Albufera, hasta el puente de 
Vallecas, siendo disueltos 
pacíficamente por la policía.

De cara a la negociación de 
9« proximo convenio los 
trabajadores de “Metal Mazda" 
oiden 6.500 pesetas de aumento

BILB AO, 15 (Logos)- • 
media n.uñana de ayer, un gn^ 
ut trabajadores suspendidos i C 
empleo ; sueldo de la emprts ; 
Stand rd Eléctrica, semanift* - 
ei! el : itro de la ciudad tn j 
recibir i cartas en las questlj i 
comunica que quedii ' 
suspendidos de empleo y suelut *

Pese a las cartas recibidas,!» ’ 
trabajadores han acudido»» : 
puestos iiaciendo caso omiso à ■ 
dicho comunicado. Pero j j 
empresa no ha pemaitido b j 
entrada al recinto. Ante «ti ’ 
actitud, los trabajadores se hiE 
dirigido hasta las oficin»® 
centrales de Standard Eléctriu) 
sitas en la calle Gran Vii 
número 68, con la pretensióndt 
entrar en el interior.

La fuerza pública les ki 
hecho saber el derecho de b l 
empresa a no permitir s 
entrada. A continuación i 
dichos trabajadores se les hi 
entregado un cheque para said» í 
la Cuenta penaiente por e 
trabajo realizado hasta la fechi 
todos, en grupo, se han dirigido 
a un establecimiento banco 
con el fin de hacerlo efectivo.

Ante tal avalancha do 
personal, el banco no ha podido 
atender, con la debidi 
diligencia a todos por lo que « 
han producían algún» 
alteraciones de escaso 
importancia. La fuerza publia 
que acompañaba a dicho' 
operarios les ha hecho saber quo 
si deseaban manifestarse podo» 
hacerlo en el entorno dd 
edificio.

A continuación los operarios 
pacíficamente, se han 
dispersado por las calles.
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NO HAY ACDEHDO
MADRID, 15 (Logos).— Continua sin llegarse a ningún acuerdo 
las deliberaciones entre los representantes de los trabajadores del

metro y suburbano de Carabanchcl y los representantes de la 
Compañía Metropolitana de Madrid, cuya segúnda jornada se 
celebró desde las once menos cuarto de la mañana hasta las dos de la 
tarde. La sesión estuvo presidida por el delegado provincial de 
Sindicatos D. Eduardo Martinez. No estuvo presente en el acto el 
Sr, Barrionuevo nombrado “hombre bueno" en las deliberaciones.

.Según ha trascendido de fuentes sindicales en «i transcurso de la 
reunión se pusieron de manifiesto.las peticiones de lo's trabajadores 
estimadas en 160 millones de ptas. y <jue sumadas al incremento 
salarial producido ya con motivo de la revisión del convenio 
suponen el 60 j>or 100 de la cuantía <]ue, a juicio de los trabaja
dores representa la subida de la peseta.

Los representantes de la empresa s<ñalan por su parte que la 
pro|>orción media entre el volumen de la.s rentas de trabajo y el 
volumen de ingre.so8 de la Compañía, .siguen e.slabl<*eida en un 60 
t»or 100 aproximadamente que es la proporción estimada como 
labitual. Por este motivo la empresa no pcnlría acceder a las 

freticiones de los trabajadores en los términos en (pu* éstos <-oneib« n 
as mismas.

Por el morpento, pues, continúa sin llegarsi* a ningún acuerdo. 
Aml*as partes deliberantes se reunirán hoy a la.s cinco d<- la larde <*n 

<‘l mismo lugar y ésta s<'rá la última reunkni (pie si* cel<*bre en esta 
fasi* sindical
NORMALIDAD EN LA TELEEONICA :
NO LLEGO ACIIAIAK UN MOVIMIENTO
EN EAVOR DE LA HUELGA

de todos los sectores de _la misma, desmintiendo así la noli* 
uroducida a primeras horas de la tarde de ayer en el sentido de q* 
los trabajadores de la compañía habían iniciado una huelga generá

Según dichas fuentes, el secretario del jurado de empresa & 
Mariano Cabrejas de La Plaza, fue detenido en el transcurso de «■ 
manifestación celebrada ayer tarde en la Gran Vía, en 1< 
inmediaciones de la sede central de la Compañía Telefonica perol* 
puesto en libertad horas después.

Según nuestras noticias, algunos de los maiúfestantrs •* 
refugiaron de manera espontánea en los locales de la Cornpai''“ 
donde^ entró la fuerza publica practicando algunas dctencioi)'’ 

haber efectuado algunas cargas en las proximidades lin 
editicio.

S<*gún otras fuentes informativas al conocer la detención 
señor Cabrejas se inició un movimiento en favor de la huelga quriw 
ll«*g- a cuajar al ser puesto dicho stu'ior en libertad.

KEM K TENDRA CONVENIO COLECTIVO

MMIRID, 15 (Logo.s). Eiicnlcs próximas a la Compañía 
rclcíónica Nacional de España informan del norinul luncionainicnlo

MADRID. 1.5 (Logos).— El jurado de cmjircsa de RENlí-1* 
.solieilado del .Sindícalo Nacional de Transportes y Gomuiiieaeioi'f* 
aulorizaeión para iniciar las deliberaciones de un próximo coiwo* 
coleelivo .sindical ipie afectará a la totalidad de la plantilla de la K” 
Nacional de lo.s EeiriM-arriles Españoles integrada en la aclualid* 
por más de setenta mil agentes. __ __

Con el fin de acelerar la a|M*rtura de negociaciones las pfj® 
económica y .social de la empresa designarán en breve a w* 
mieiiibros di* la comisión deliberadora a fin de que se llegue fUi"*” 
anic.s a una base general de convenio.

RENEE adnnás, se ha eoinproinelido a que las niejí’f’* 
re,s(dlanti*s tengan electo retroactivo desde I de enero de 1976.

-
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Detenciones en correos
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IS
lensual para todo » 

cien por ciento dé
1 caso de enfermedad;

que las dos pag¿ 
) r d i n a r i a s sej. 
ites al importe de ur> 
dad, I RTF a cargo deí 

o por lo menos i» 
trescientas mil pesetj 
el desacuerdo con ; 
iento hecho por :¡ 

3. los trabajador^ 
el pasado sabado - 
•uatro horas los díasi; 
iresentemes

AJADORES 
UNOS DE 
DARD, 
cNDIDOS DE 
EO Y SUELDO

MADRID. 15 '(Logos).- Las alteraciones que han venido 
nuciéndose en la prestación de los servicios postales 

m'^rileños, protagonizadas principalmente por un determinado 
^0 que presentaba reivindicaciones de evidente paralelismo a 
I formuladas pror organizaciones ilegales en otros sectores 
inórales han motivado la promulgación del decreto sobre 
^^ilización del personal de Correos, al quedar perturbado un 
«tvicio público necesario e imprescindible para la población.
* A las diez y cuarto de la mañana, según fuentes oficiosas, en 

sede central de Correos, se procedió por el delegado del 
C oitán General de Madrid a la militarización paulatina del 
Jrvicio de reparto de cartería.

Como quiera que el grupo promotor del conflicto insistió en 
actitud, arrogándose la representación de todo el personal, fué 

detenido a requerimiento de la autoridad militar. 
Inmediatamente después de llevarse a cabo las detenciones, se 
restableció parcialmente el servicio y, a las once y media, se 
normalizó el trabajo absolutamente.

La relación de detenidos es la siquiente:
D, Jerónimo Lorente Hernández
Cartero urbano en situación de excedencia.
Con Artemio Fernández Pastor.
Carterp urbano en activo.
Don Nicolás García Gómez.
Cartero Urbano en situación de baja por enfermedad.
Don Julio Garcerán de la Peña.
Cartero urbano en activo.
Don Santiago Hernández González
Cartero urbano en activo.
Don Germán Escribano González
No perteneciente a Correos.
Don Andrés Martin Moya
Cartero urbano en servicio, 
D. Ramon Martínez León. 
Cartero urbano en activo.

dejan el suelo líquido a la 
cifra referida. El sueldo base 
de partida es de 5.985 ptas.

Las citadas fuentes 
confirman que un cartero 
urbano con tres trienios y 
dos hijos percibe un sueldo 
final en efectivo de 20.367 
ptas y que un cartero con 
nueve trienios y cuatro hijos 
sale por una retribución 
mensual de 25.481 pesetas. 
Advierten las citadas fuentes 
que estos sueldos son con 
los correspondientes 
incentivos de obligado 
rendimiento medio (6.500 
ptas mayor productividad)

(3.150 ptasly un incremento 
lineal concedido en ei 
pasado mes de julio para los 
empleados de menor 
categoría de 2.500 ptas. lo 
que con la ayuda familiar 
(975 ptas en el caso del 
cartero con dos hijos), dos 
trienios (1.257 ptas) y el 
sueldo base de 5.985 da la 
cifra final de 20 367 ptas.

Añaden las citadas 
fuentes que normalmente 
un cartero urbano llega a 
necesitar habitualmente 
cumplir las siete horas de su 
jornada para acabar antes su 
servicio.

Sin la democracia,

SITUACION EN "TRICOMALIA
MATARO, 15 (Logos).— Una pancarta de 

considerables dimensiones con la inscripción “Tricomalla 
tiene trabajo. Queremos trabajo”, fue colgada a 
mediodía de ayer en una verja circundante a la autopista 
A-19 en su entrada a Mataró, por 91 trabajadores de la 
empresa “Tricomalla” que ésta no readmite* en sus 
lugares de trabajo, tras haber finalizado los plazos de los 
expedientes de crisis. Los componentes de un coche 
oatrulla de la guardia civil de autopista rogaron a los 
trabajadores retiraran la pancarta, toda vez que se 
podrían producir despistes en los conductores l.o que los 
obreros efectuaron poco después.

AO, 15 (Logos)- ! 
dñana de ayer, un gn^ • 
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sueldo de la emprt^
1 Eléctrica, se maniftfli . 

itro de la ciudad tn ■ 
' cartas en las que stlg i 

nica que quedii ' 
idos de empleo y suelde 
A las cartas recibidas,1« 
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El sueldo de 
los carteros
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MADRID, 15 (Logos).- 
En relación con la noticia 
distribuida por la ‘agencia 
Logos” respecto al sueldo 
medio que perciben los 
carteros y que afirmábamos 
oscila entre las veinte y las 
veintidós mil pesetas 
mensuales hemos recibido 
un telegrama firmado por 
los carteros de los distritos 
20 y 29 de Madrid en que se 
nos pedía una rectificación 
sobre los referidos haberes

A pesar de las gestiones 
realizadas para ponernos en 
contacto con los supuestos 
firmantes de la solicitud de 
rectificación no nos ha sido 
posible conseguirlo por lo 
que hemos recabado 
ampliación a la información 
quenqsfue facilitada ayer, 
confirmándonos que los 
carteros urbanos de Madrid, 
distribuidores a domicilio 
cobran de entrada 18.135 
ptas nominales al mes a las 
que hay que añadir los 
aumentos en retribuciones 
complementarias que ya 
están devengando desde el 
primero de enero y que 
pueden estimarse en 1.500 
ptas mensuales de promedio 
y que es aumento lineal para 
todas las categorias lo que 
deducidos los descuentos 
correspondientes por 
impuestos prácticamente

Protesta de letrados
madrileños • Ayer se pago la multa 

gubernativa

itinuación los operan» » 
camente, se hiífc 
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MADRID, 15 (Logos). 
Ayer fue hecha efectiva la 
multa gubernativa de cien 
mil pesetas impuesta al 
abogado laborista don José 
Luis Nuñez por resolución 
de la Dirección General de 
Seguridad.

El señor Nuñez se 
encontraba cumpliendo

antecedentes policiales o 
penales apareciese ser el 
inculpado infractor habitual 
o estuviera conceptuado 
como peligroso para el 
orden público, o que por su
conducta suponga una 
amenaza notoria para la 

elconvivencia social. 
Gobernador Civil,

arresto sustitutorio en 
prisión provincial 
Carabanchel y se espera

la 
de 
sea

el 
deDirector General 

Seguridad y el ministro de la 
Gobernación podrán

puesto en libertad de un 
momento a otro.

A las diez de la mañana, 
y en relación con este tema, 
se reunió en el colegio de 
Abogados un centenar de 
letrados. En la reunión se 
redactó un escrito en el que 
los abogados ponen de 
manifiesto su protesta por 
que se haya aplicado 
— dicen— el artículo 
veintitrés de la ley de Orden 
Público a un abogado en 
ejercicio como ha ocurrido 
con el señor Nuñez (artículo 

• veintitrés: Cuando de los

sancionarlo con multa en un 
cincuenta por ciento 
superior a la autorizada en 
el artículo diecinueve, sin 
perjuicio de que sea puesto, 
cuando proceda, a 
disposición de la 
jurisdicción de Vagos y 
Maleantes. Si el inculpado, 
sea cual fuere la cuantía de 
la sanción impuesta 
careciese de arraigo en el 
lugar o de solvencia 
conocida, la autoridad 
gubernativa podrá disponer 
su detención mientras no 
haga efectiva la multa o no 
presta caución suficiente, a

juicio de aquella, por plazo 
no superior a treinta días 
que le será de abono para el 
cumplimiento de arresto ¡ 
supletorio”)

Asimismo ese grupo de . 
abogados expresa su 
disgusto por la actuación de 
la Junta de Gobierno del 
cohegio de Abogados de 
Madrid al negarse a hacerse 
cargo de la multa ni 
afianzarla para obtener la 
libertad del abogado 
detenido. Finalmente 
lamentan las dificultades 
que han tenido para tratar el 
tema en los locales de la 
corporación profesional

Según informan fuentes 
competentes, el abogado 
señor Villar Arregui, se ha 
puesto en contacto con el 
Ministerio déla 
Gobernación para solicitar 
una entrevista con el señor 
Fraga Iribarne, a la cual 
asistirá una comisión de 
abogados con el fin de 
hacerle entrega del escrito 
en cuestión.

no se puede respirar
UENO, pues, a pesar del almuerzo 
de Las Rozas, los tanques no han 
salido a la calle, ni aquí pasa nada 
deí otro mundo. Pasa, sí, que el 
personal anda algo revo/tosilío, 

porque se ha pasado la fiebre o el sarampión de la 
represión sexual y a la gente le importa mucho más 
el problema de la congelación salarial que los 
muslos o los pezones de Amparo Muñoz, no sé si 
para bien o para mal. Porque lo otro, lo del 
arzobispo nortvietnamita Ngo-Denn en el Palmar 
de Troya es una pura peripecia anecdótica, que 
habrá hecho santiguarse a monseñor Guerra 
Campos, pero pare usted de contar.

A mí, la verdad, lo que me preocupa es que no 
haya prórroga en la legislatura de las Cortes, 
porque, bueno, ¡o/ín, a uno le entra la tiritera sólo 
de pensar que algunos señores procuradores —los 
del "sí señor" de toda la vida- podrían seguir 
ocupando sus escaños durante cuatro nuevos años 
y cargándose —de paso— cualquier proyecto de 
reforma, que ahí es donde les (luele. hlo me 
extraña entonces que el profesor Tierno Galván se 
haya ido a París -que bien vale una misa, corno se 

para entrevistarse ay- con el mismísimo 
Mitterrand, ni que. el secretario general de la 
Internacional Socialista -toma del frasco— se 
presentará esta tarde en Madrid, invitado por el 
P.S.O.E. -ilegal, como es notorio- para I intercambiar puntos de vista con representantes de 
grupos socialistas españoles. El señor Mans 
Janitschek -austríaco, como su propio nornbre 
indica- explicó ante la clase periodística, a ritmo I de vals, que la "democracia es como el aire: sin él, I no se puede respirar". Asi que ya digo.

O

(Exclusivo pan ARAGON/exprés)

ccW QM DESEMPLEO

ministracionj

Ay añado que sí, que la jornada fue tensa —aunque 
menos que en los ultimos días- por aquello de la 
manifestación de algunos jóvenes por los aledaños de la 
Moncloa y que, afortunadamente, no se confirmó el 
rumor dé que en el barrio del Pilar había ocurrido algo 
irreparable. Que, bueno, Fraga va a ser el gran mártir del 
primer Gobierno de la Monarquía, porque hay que ver el 
oscuro panorama con que se está enfrentando, pero, mué 
usted, iba uno en un taxi por la Gran Vía cuando sucedió 
aquello de los gases lacrimógenos, y que, nada, el taxista, 
tan pancho, pidió ‘permiso para subir el cristal de la 
ventilla. justo en el instante, jo, masho, en que se acerco la 
fuerza pública, levantándose la mascarilla y pidiendo 
disculpas por las molestias y preguntando si el usuario y el 
asalariado -aumento de tarifas aparte- necesitan ayuda. 
Que pienso yo, que a esto sí que se le puede llamar 
“democracia fuerte". 0 bombas con perdón, ¿verdad, 

usted?
^Totat que /os señores carteros tendrán que 
pensárselo me/or, porque e/ Gobierno se 
apresurado a mi/itarizar e/ /lonrado y admirable 
cuerpo de Correos y que "esta carta, que es feltz, 
pues fue a buscaros cuenta os d^á de la menwra 
mÁ" o sea, que si mi memoria no me es infiel 
-tarnbién^ uno podría dec^, aquí y abora, que la 
Junta y la Plataforma se susurrarán confidencia y 
que a lo m^or, cualquier día de ástos, ter/mnan 
haciéndose el amor a calzón quitado 

naturalmente- en "un lugar no determinado de 
las inmediaciones de Madrid". K, por el nordeste 
-Barcelona- va a aparecer, de un momerito a 
otro- -i/as sales, por favor/- el mismísimo 
Rodolfo L/opis con su pasaporte en regla^ para 
general cabreamiento de "Fuerza fí/ueva and 
company.
A El rumor de» dw -rumor, eh- apunta la posibilidad de 

el honrado ínclito, admirable e impar Cantarero del 
Castillo -Manolo para los amigos- pudiera ocupar, en un 
futuro muy próximo, una cartera ministeri^, 
sustituyendo a un admirable, indito, impar y honrado 
servidor del Régimen. Pepe para los amigos. 0 al menos, 
ésa es la onda que me llega y de la que no me siento en 

absoluto responsable. ¿Comprenden...? YALE

SGCB2021
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Los
despidos 

de
«Seat»

I

• Una cuestión
no negociable
BARCELONA, 15 (Logos).- 

I a reunión celebrada ayer por la 
comisión deliberadora del 
convenio colectivo de “Seat", 
finalizo por la tarde. La 
representación empresarial 
—según fuentes sindicales— se ha 
comprometido a reconsideraren 
un plazo de 48 horas su postura. 
Aunque la empresa continúa 
estimando que la readmisión de 
los despedidos es una petición 
no negociable.

LA FABRICA DE 
‘ STANDARD' 
SIGUE CERRADA

La nueva estrella del desnudo femenino

QUINTA SEMANA 
Y CUATRO ULTIMOS DIAS

SANTANDER, 15 (Logos).- 
La fábrica de “Standard" en 
esta provincia, continúa cerrada 
y su reapertura no se hará, según, 
noticias procedentes de la 
autoridad laboral en tanto los

reanudar el 
normalidad, 
sindicales.

trabajo con toda 
informan fuentes

en SOLICITAN
COLECTIVO

CONFLICTO

CINE PALAFOX
5-7-9-10’45 — (Mayores de 18 años)

CADIZ, 15 (Logos).- Por los 
representantes sindicales de los 
trabajadores de Gases Licuables 
del Petróleo (Butano, propano, 
etc) se ha presentado demanda 
de conflicto colectivo contra sus 
respectivos empresarios por 
diferiencias salariales motivadas 
por el convenio colectivo • 
apIteaV’ n I « A R

Merendero
PETiClÓNCÍÍDt eOS’VBip 
ENLACES SINDICALES 
OE SIEMENS

LA CASILLA
PLATOS.TIPICOS RESERVA DE MESAS
COCINA ABIERTA DE 12 DE LA MAÑANA 
A 1,30 DE LA MADRUGADA
TELEFONO 357009 ZARAGOZA

MALAGA, 15 (Logos).—Los 
enlaces sindicales de la empresa 
Siemens, han estudiado la 
decisión de que en el transcurso 
de este año les sean otorgadas 
las siguientes mejoras: aumento 
lineal de seis mil pesetas, treinta 
días de vacaciones, jornada 
semanal de cuarenta horas^ 
percepción del cien por ciento 
del salario en caso de accidente, 
enfermedad o paro, aumento'de 
la ayuda para ayuda de la 
enseñanza de los hijos de los 
trabajadores, libertad de 
reunión, expresión y huelga, 
readmisión de los obreros 
despedidos y dos horas para 
estudio de los que sigan alguna 
carrera.

locales COMERCIALES
LA POLICIA DESALOJA 
UN TEMPLO

Dr. Horno
28, (acogido) (Las Fuentes) .. .

131 m2
70 “
42 "

Or. Palomar (Coso Bajo)  
Ramírez (S. Vicente de Paúl), local. 

“ “ " sótano
Cereros (Acogido) (General Franco)

85 
107 
116

56 
96

PALMA DE MALLORCA, 
15 (Logos).— A las ocho y 
media de anoche, la policía 
armada penetró en el templo de 
San Miguel y desalojó del 
interior del mismo al medio 
centenar de obreros, parados de 
la construcción y de hostelería 
que, desde el martes se 
encontraban en el citado lugar 
voluntariamente encerrados.

Se recrudece
el conflicto
de la banca

Ayer, paro total en nueve bancos madrileños
MADRID 15 (Logos).— El conflicto laboral que afecta al sector bancario en los L 

últimos dias se ha recrudecido al incrementarse el número de entidades de crédito K 
en paro y la duración de éstos, ya que un buen porcentaje de bancos se paralizó 
ayer de ocho a tres sin prestar servicio alguno, según indican fuentes laborales. ¡

Los bancos que se han visto afectados por el paro total han sido el Central, ‘ 
Crédit Lyonnais, Vizcaya, Indubán, Comercial Trasatlántico, Comercial para 
América, Peninsular y Londres y América del Sur. , x • x

Por lo que respecta al resto, hasta llegar a un total superior a la treintena la > 
duración de los paros han variado sensiblemente desde una a cinco horas.

Se han dado casos aislados como el de Hispano Americano en el que la empresa 
ha pedido negociar con el jurado de empresa y don Justo Fernández, líder obrero 
que no representa cargo sindical alguno, con objeto de llegar a un acuerdo.

En el Banco de Santander, el páro iniciado a las diez de la mañana se vio cortado 
por la fuerza pública que desalojó las dependencias en la entidad.

A media tarde, en el Sindicato Provincial de Banca, Bolsa y Ahorro se celebró 
una asamblea en la que se informó a los presentes sobre la situación del sector y b 
marcha de las negociaciones por parte de la comisión gestora.

EL PARO EN LA BANCA BILBAINA 
afecto TAMBIEN A NUEVE BANCOS

BILBAO 15 (Logos).— Ayer se repitieron los paros en la banca. Trescientos 
veinte empleados lo hicieron en el banco de Vizcaya, cien en el de Bilbao, 290 end 
Hispano Americano, 18 en el Central, 115 en el de Santander, 70 en el Popular 
Español 12 sn la Banca López Quesada, 9 en el Banco Catalán de Desarrollo y 12 
en el Banco Industrial del Sur.

Los trabajadores 
de Fos-Bucraa
EXPONEN SUS 
PROBLEMAS A
GOMEZ
DE SALAZAk

""""" iíás'^paluas, 
(Logos).— Los enlaces 

‘ sihdtcalei fttovislc^les 
de Fos-Buicraa, se 
entrevistaron con el 
Gobernador general del 

ahara, general Gómez 
de Salazar, para 
exponerle las 
preocupaciones de los 
trabajadores de la citada 
empresa en el Sahara.

Asimismo, los 
representantes sindicales 
señalaron la necesidad de 
que una comisión se 
desplace al territorio para 
explicar a los 
compañeros que todavía 
permanecen en El Aaiun 

. la situación en que se 
encuentran las 
negociaciones con la 
empresa y el grave 
peligro a que están 
sometidos. El gobernador 
general del Sahara 
respondió —según 
fuentes sindicales— que 
tomaba conciencia de los 
problemas expuestos y 
que los elevaría al 
Ministerio de la 
Presidencia, así como a 
los altos directivos de la 
empresa.

En 16 provincias españolas

CONTINUAN LOS |
PAROS EN

LATELEFONICA
MADRID, 15 (Europa Press).— Desde anoche no< 

ha producido ninguna nueva reunión entre el jurado* 
empresa de Telefónica y los representantes de K 
Compañía, según se manifiesta a Europa Press * 
círculos autorizados. ■

La situación general es, en síntesis,la siguiente, sejúC 
datos de las once y media de la mañana: ft

En Madrid funcionan ios servicios, en general c* 
paros en algunas oficinas. En la central, varias persoiff 
en paro, de la planta 3, fueron invitadas a desalojara 
oficinas. K

En el resto del país, de las 49 provincias, W 
anomalías en unas 16 provincias, concretamente sT 
Toledo, Bilbao, La Coruña, Alicante, León, Zamoi^. 
Huelva, Santander, Navarra, Vigo, San Sebastián, Ciudi^ 
Real, Burgos, Las Palmas, y Palma de Mallorca.

Estas anomalías son muy diversas y oscilan, des^ 
importantes a muy leves.

Los partidarios de la huelga continúan hacien^ 
gestiones a marchas forzadas con el fin de conseguirÇ 
paro total. k

Finalmente, en lo que respecta a Madrid, 
anomalías se centran en los servicios de Adriática, 
Jordán, fichero general de abonados, compras, tudeKO^ 
organización,asignación de Princesa, celadores, 
empalmadores, almacén de Villaverde y proceso 
datos. a.

FMCAS J. CASAMAN
(AGENTE COLEGIADO)

SAN NWUa. 9

ANORMALIDAD LABORAL 
EN VALENCIA

VALENCIA, 15 (Logos).— 
Ayer se produjo un paro de los 
trabajadores de Macesa. Al no 
deponer su actitud al 
requerimiento de la empresa 
fueron sancionados hasta el 
próximo lunes

K)TO(;K XHA • CINE

Fotografía * Cine - 
Cámaras Fotográficas * 
Ampliadoras, materiales 
blanco negro, color, 
accesorios - Nuevo * Ocasión 
compra cámaras viejas (no 
importa estado), empalme, 
reparación películas 
aficionado - Caiatayud, 3.

La Union de
Trabajadores 
de Amposta

ESTANDEX
ESTANTERIAS 

METALICAS

Teléfonos: 
234172 y 336766 

ZARAGOZA

Las prepara el ministerio | 
de Comercio I

CIEN MISIONES COMERCIALES;*

Por otra parte 123 
trabajadores de la empresa Erpo, 
de Puerto de Sagunto, realizaron 
ayer su segundo día de paro.

Asimismo, se produjeron 
paros en las oficinas de esta 
ciudad de la mayoría de los 
bancos

PAROS EN VITORIA

VITORIA, 15 (Logos).- 
Continúa el paro laboral en las 
empresas “Mevosa", ‘Forjas 
Alavesas" y “Aranzabal".

paro 160 trabajadores de los 
275 que componen la plantilla

“Olazabal y Huarte”.
El total de los trabajadores 

en paro entre las cinco 
empresas, es de unos 3.500 que 
viene a representa.r el 10 por 
100 de la población activa.

SE OPONE
A LA CENTRAL
NUCLEAk
AMPOSTA 5

(Logos) — La cerrada 
oposición del pueblo 
costero de l’Amella de Mar, 
para evitar sea instalada una 
central nuclear a una 
distancia de 1,7 kilómetros 
del casco urbano, la 
refrenda ahora la Unión de 
Trabajadores de Amposta 
qué de manera pública se 
adhiere incondicionalmente 
a la enérgica negativa de 
aquella población marinera 
para que se instale en sus 
alrededores la proyectada 
central nuclear.

MADRID, J5, (Europa 
Press). - El ministro de 
comercio tiene ultimado un plan 
de misiones comerciales para 
J976, destinado a potenciar las 
exportaciones españolas de 
diversos sectores en países que 
ofrecen buenas perspectivas para 
la penetración en los mismos

En conjunto, a lo ïargo de 
1976. se pretende realizar cien 
visitas de otras tantas misiones 
comerciales a más de sesenta 
países de todo el mundo. Entre 
esas misiones figuran ocho de 
Viticultores que visitarán 
Estados Unidos. Austria. 
A lenumá Federal, Venezuela, 
hierto Rico, URSS, Polonia, 
Checoslovaquia, Hungría y 
A frica Central v Oriental, siete 
de textiles a Australia, Singa pur, 
Sudáfrica, Canadá. Arabia 
Saudita, Irán, (lolfo Persico y 
. \ rgentina. Venezuela, /.aire.

Centroamérica, Costa de 
Nigeria, cuatro de biee^^

Equipo a Brasil. Filil^^ 
Malasia, indonesia.
Rumania, Bulgaria, /’<^3 
Yugoslavia, Checoslovaqut^ 
Costa del Marfil, y otras 
de construcción naval. 
del, automóvil maquinaái^ 
diversas clases, herrain^''^’^, 
material didáctico, 
articulos deportivos, 
componentes electrani^ 
fnáqninas herramientas, 
especiales, cerámica, 
libros, calzado, aceit^^"^ 
bacalao, conservas 
JJoricultura, etc.

Los países del Este j , 
Norte de Europa, algunos. 
de Afeica y Asia v í 
Centro y Sur de A niérica W?, 
que mas misiones espO’''^ 
recibirán.
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L agudo probJema de ios refugiados polfticos 
españoles en Francia, parece que va a 
acometerse con decisión y profundidad. En este 
sentido trabaja una Asamblea de Refugiados políticos 

señóles, recientemente creada en París.

Se asegura que los cuarenta mil españoles 
exiliados en Francia, según el censo francés de
1973, podrían ser incluidos en una maswa 
"Operación retorno" si antes se resuenen 
algunos problemas, como el servicio militar, 
empleo, vivienda, pasaporte (que les priva de la 
carta de residencia francesa) y el más 
importante: la ampliación del indulto que, por 
ahora resulta insuficiente para muchos de ellos.

MADRID. 15 (Logos).— 
Un pequeño grupo de 
estudiantes, próximo al 
centenar, se manifestó ayer 
por las calles adyacentes a la 
de la de Princesa con los 
ppños en alto y dando 
diversos gritos. Parece que 
Rertenece, a la organización 

égal. "Joven Guardia
Roja".

Los centros docentes 
universitarios aparecieron, 
de nuevo, con gran 
profusión de carteles 
subversivos firmados por 
diferentes grupos ilegales y 
con diversas pintadas de 
"spray" manchando, sus 
paredes, recientemente 
limpiadas por orden del 
nuevo ministro. Operación 
en la que se han invertido, 
según el sector, nueve 
millones de pesetas y cuyo 
resultado ha durado sólo

Madrid
unas horas.

La vigilancia policial en 
las proximidades del 
campus, fue ayer menor que 
en días anteriores. Algunos 
efectivos de la fuerza 
pública se encontraban 
vigilantes en las calles de la 
Princesa y en la plaza de 
Cristo Rey.

En medicina no se 
celebraron clases como señal 
de duelo por el 
fallecimiento de un 
catedrático jubilado. En este 
centro se celebró una 
reunión de unos doscientos 
alumnos en el bar en la que 
se trataron de los actuales 
conflictos obreros.

En filosofía y Letras $*. 
celebró una asamblea, de 
cerca de un millar de 
estudiantes, a la, que 
asistieron obreros de la 
Standard quienes 
expusieron su situación. La 
reunión fue boicoteada por 
grupos de jóvenes que se 
decían anarquistas y que 
pedían más acción y menos 
palabras.

En la F a cu Itad de 
Derecho también hubo una 
asamblea dé más de 
quinientos estudiantes en la 
que se proponía la 
realización de una huelga.

Asambleas de algunos y 
obreros se Celebraron 
también en otros centros sin 
que se hayan tenido noticias 
de incidentes.

DMER CIALES,’

Contra los nuevos
jíteeá^oj i^Qparios de conercio

MADRID, 15 (Logos). El decreto 
sobre regulación de horarios puede 
engendrar cierres y paros, se ha 
afirmado en una reunión del comité 
ejecutivo de la Unión de Empresarios de 
la Federación Sindical Nacional de 
Comercio.

Tras la reunión, se hizo publica una 
nota en la que, entre otras cosas, se 
dice: . u u'

Esta unión de empresarios había 
expresado al gobierno su grave 
preocupación ante el anuncio de estas 
medidas, cuyo primer efecto es desatar 
una competencia desigual entre las 
grandes empresas y el pequeño y 
mediano comercio.

Las 60 horas de apertura establecidas 
de forma general y sin contamplar la^ 
peculiaridades en cada settdr, puffedeif 
dar origen a tensiones que degeneren ee > 
conflictos por la discriminación que, 
entre empresas de un mismo sector, van 
a generar los horarios dispares en una 
misma actividad. A la vez que se somete 
a un perjuicio manifiesto a aquellas que _ 
tengan convenios en los que se ha 
mejorado notablemente a sus empleados

en materia de descanso semanal.
El comercio de tipo familiar, 

—continúa la nota- la pequeña y 
mediana empresa se verán obligada , 
para contrarrestar la competencia que 
Neva consigo la apertura de 60 horas 
semanales, a realizar un esfuerzo 
sobrehumano para sobrepasar de las 44 
horas. De no hacerlo así, puede 
producirse el cierre de numerosas 
empresas. Asimismo repetidamente 
habíamos advertido acerca de los 
peligros de desempleo que podrían 
originar medidas semejantes

Nunca hemos sido enemigos de un 
horario flexible, bien al contrario, la 
Unión Nacional de Empresarios de 
Comercio viene preconizándolo hace 
más de ocho años, Ahora biem no basta i 
6na equi^ariicióiF^tre norarío con el 
Mercado jÇomûn (don^de nq,sej 
sobrepasan las 54 horas semanales), ya 
que allí existe una reglamentación en 
materia de comercio que ha permitido 
readaptar sus estructuras; lo que en 
España no se ha realizado. En este 
sentido recordamos nuestra petición, 
desatendida, de una ley de Comercio.

BANCO de
FOMENTOS. A.

ASAMBLEA GENERAL DE TENEDORES DE 

BONOS DE CAJA SERIE IX

Se convoca la primera Asamblea general de 
tenedores de bonos de caja del Banco de Fomento, 
serie IX, emisión 1 de Julio de 1975, que tendrá lugar, 
en primera convocatoria, en el domicilio social del 
Banco, Paseo de la Castellana, números 92, 94 y 96, 
Madrid, el jueves día 5 de febrero próximo a las doce 

> y treinta horas
“Serán tratados en esta primera Asamblea los 

asuntos previstos en el artículo 125 de la Ley sobre 
Regimen Jurídico de las Sociedades Anónimas de 17 
de JuMo de 1951.

DISPAROS EN UN CONTROL 
DE LA GUARDIA CIVIL

VITORIA, 15 (Cifra).- 
Cuatro miembros de la guardia 
civil, pertenecientes al cuartel de 
Villarreal de Alava y que se 
hallaban vigilando el control 
colocado en la carretera 
Vitoria-Bilbao, en el cruce de 
Ollerías, se vieron precisados a 
hacer disparos contra un coche 
que iba en dirección a Vitoria.

Pero el coche de referencia.

que circulaba muy acelerado, al 
darse cuenta su conductor que 
había entrado en el control, 
frenó bruscamente, a unos 
cincuenta metros de los 
guardias, y dio la vuelta a gran 
velocidad, saliéndose incluso de 
la calzada.

Ante este hecho un tanto 
ospechoso, la guardia civil 
ealizó tres disparos, pero se 
gnora si el coche fue alcanzado

EL POLICIA ATROPELLADO
EN BARCELONA

En estallo muy grawe
BARCELO héA fS 

(Cifra).— En estado muy 
grave se encuentra el cabo 
primero de la Policía 
Armada, Manuel Ramcm 
Lage Fernández, que esta 
noche ha sido intervenido 
quirúrgicamente en un 
centro hospitalario de esta

ciudad.
El señor Lage Fernández 

fue atropellado ayer por la 
mañana, por uñ vehículo, 
cuando intentaba dispersar 
una marcha de obreros en 
las inmediaciones de la plaza 
Cerdá y no percatarse, al 
cruzar la calzada, de la 
llegada del vehículo.

I mportante Cooperativa Arrocera

SOUCITA

DHKADO de VENTAS
PARA ZARAGOZA Y TERUEL

Somos Entidad productora de arroces de primera 
calidad, así como de sus sub-productos.

Ofrecemos la Delegación de Ventas a persona capaz, 
activa e introducida preferible natural de la región y 
con vehículo propio, que conozca, visite y controle a 
mayoristas, detallistas, economatos y grandes centros, 
hospitales internados, etc.
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mas misiunes espex'r 
irán.

Tendrán derecho de asistencia los señores 
suscriptores de uno o más bonos de caja de la emisión 
de que se trata, que lo acrediten con cinco días de 
antelación, por lo menos, a la fecha de la Asamblea, 
en la Central citada del Banco, o en sus Sucursales de 
Barcelona (Avenida del Generalísimo Franco, 463, 
bis). La Coruña (Real 65), San Sebastián (Avenida de 
España,8),Sevilla (Queipo de Llano, 22), Valencia 
(Plaza del Caudillo 26) y Zaragoza (Alfonso I, 3), 
-bien personalmente o mediante comunicación de la 
entidad bancaria que, por encargo de ellos, hubiera 
formalizado la suscripción, los cuales recibirán la 
correspondiente tarjeta de asistencia o podrán hacerse 
representar por escrito, y especialmente para la 
reunion por medio de otro tenedor de bonos de esta 
emisión.

Si no se consiguiera el minimo de asistencia 
exigido por la Ley para celebrar la Asamblea en 
primera convocatoria, tendrá lugar en segunda 
convocatoria, el martes, día 9 de marzo de 1976, en 
el mismo lugar y a la misma hora, lo que se pondría 
oportunamente en conocimiento dé los ieftóres 
tenedores de bonos mediante anuncios que 
eparecerían en las mismas publicaciones donde el 
presente se inserta.

Madrid, 10 de enero de 1976. El Comisario 
l^residente del Sindicato de Bonistas.

Sus ingresos por comisiones podrán resultarle 
importantes.

Exigimos seriedad absoluta y moralidad intachable, 
por lo que estimaremos solicitudes previa confección 
de informes. Principiantes, curiosos y fracasados 

r perderán el tiempo.

Rogamos escribir con amplio historial y referencias a 
Gestión Publicitaria, S.A. Ref: 5005 Balmes, 18 5.-1 

Barcelona - 7

TRADUCCIONES
Inglés, francés, 
italiano. Teléfono 
216499, tardas.

ENSEÑANZAS
SE OFRECE estudiante cor 
experiencia, darxlases, e^a

% EGUN los últimos 
J datos, incompletos 

porque la estadística, si no 
imposible resulta dificilísima, 
Zaragoza es en proporción a 
su densidad de población la 
tercera capital española en 
núme.n de matrimonios 
rotos. Sólo van por delante, 
en el primer puesto 
Barcelona y luego Madrid. 
Hagamos la aclaración de 
que se refiere a las parejas 
separadas canónica o 
civilmente, a las causas de 
separación que están por ver 
en las curias y —cifra muy 
importante- a las más o 
menos "amistosamente" 
separadas. Este último dato, 
procede de los informes de 
distintas agrupaciones 
religiosas que, naturalmente,

solicitudes de consejo y 
ayuda.

Sin duda pensando en 
este grave problema de los 
matrimonios rotos, la 
diócesis de Zaragoza ha 
tenido el acierto de organizar 
un cursillo de conferencias 
exclusivo para sacerdotes 
sobre temas matrimoniales, 
en el que destacados 
estudiosos de la materia 
explicaran a la luz de los 
Evangelios toda la 
problemática del 
matrimonio, así como las 
posibles soluciones que 
dentro de la Iglesia pueden 
encontrarse al drama que 
viven tantas y tantas Emilias
con 
dolo 
secuela 
hijos

I a 
rosa 
de los

GALERIAS de ARTE
galería prisma

EXPONE: LOREN ROS
DEL 30 AL 17 DE ENERO
Horario: de12a2,yde5a9
Teléfono 225784 -:- Temple, 10

LEONARDO
expoNE: Rafael Amezaga

Horario: de 6 a 9 

(Del 3 al 19 de Enero)

Peipetuo Socorro, 2 
Teléfono 378600

GALERIA ITXASO

EXPONE. L BADIA
DEL 8 DE ENERO AL 18 DE 1976 

DATO. 13-15 TELEFONO 217234

Galería BERDUSAN
INAUGURACION DE LA EXPOSICION 

DE PINTURA DE

Francisco Antonio 
Casadas Romano

DIAS 13 y 14 DE ENERO
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Los sucesos de El Palmar de Troya

RDW con LA KUSH ( 
IOS SUPUESTOS VIDENTES! Mon™, H
SEVILLA, 15 (Logos).- Ante la confusión provocada dentro y fuera de la 

diócesis por *las actuaciones abusivas que siguen produciéndose en el Palmar de 
Troya, y a requerimiento de muchos sacerdotes y fieles, me siento en el deber de 
pronunciarme nuevamente ante vosotros, completando lo dicho en la nota 
informativa del arzobispado del dia dos de enero. Empieza diciendo una pastoral 
que el cardenal Bueno Monreal ha hecho pública ante los sucesos del Palmar de 
Troya.

“Ante todo, he de repetir, sin 
equívocos de ninguna clase, que 
desde que empezó a hablarse 
entre nosotros de supuestos 
fenómenos sobrenaturales

acaecidos en el Palmar de Troya 
o en otros parajes / de esta 
provincial, la autoridad 
diocesana de Sevilla ha se^ido 
atentamente el desarrollo de los

hechos con el dctódo estudio y 
asesoramiento, llegando a la 
triste conclusión de que no sólo 
no hay indicios de 
intervenciones extraordinarias

de Dios, sino que, por el 
contrario, son muchas las 
pruebas de que no la hay.

En consecuencia, y en tres 
ocasiones diferentes (18 de 
mayo de 1970, 15 de marzo de 
1972 y 2 de enero de 1976) 
hemos desautorizado 
públicamente tales fenómenos 
con la prohibición expresa a 
sacerdotes y fieles de celebrar 
allí actos litúrgicos o de 
participar en ellos. Quiero hacer 
constar aquí que ningún

'■rsísriGUESTIONES
de ETICASEXUAL

mi ”La función sexual sólo logra 
su rectitud moral en el 
matrimonio legítimo”

■■ homosexuales no pueden 
ser justificados moralmente^'

sacerdote de nuestra diócesis se 
ha dejado arrastrar " por este 
extraño movimiento y que son 
muy escasos los fieles de la 
capital o de la provincia que hap 
acudido al Palpiar. guiados 
algunos por la curiosidad y otros 
por su buena fe mal informada.

En cambio, un reducido 
grupo de supuestos videntes, 
con algunas personas que les 
secundan y apoyan, incluso 
económicamente, han logrado 
atraerse en determinadas fechas 
a personas de fuera de Sevilla y 
fuera de' España, que se 
concentran alh para celebrar 
actos religiosos y seguir de cerca 
los pretendidos fenónienos 
sobrenaturales. La aceptación en 
nuestra dióeesis ha sido 
escasísima por no decir nula.

DESACATO Y 
REBELDIA

Ahora bien, en lo que va de 
año, las citadas personas que 
provocan estos hechos y que se 
firesentan asimismo como hijos 
ieles de la Iglesia han cometido 

gravísimas irregularidades tales 
como provocar cinco 
ordenaciones sacerdotales y 
cinco consagraciones 
episcopales, en desacato y 
rebeldía contra la iglesia y 
constituir una llamada orden 
religiosa que carece de toda

Santa Faz”, y declaramos qu, 1 
no. puede acogerse >1 réginH,| 
canónico de asociacioneif 
aprobadas o exiridas p<x 1,; 
autoridad de la lÿesia CatoUq

Por último, quiero pediroii 
los sacerdotes y fíeles delà 
Comunidad diocesana que no « , 
alarméis en exceso por estoi : 
extraños acontecimientos ni deg I 
fia bulo a la credulidad jntt 
engómenos no reconocidos y . 

aun reprobados por la autoridul ‘ 
de la Iglesia.

Procurad aclarar las ide»i 
persónas sencillas que, c«tí 
devoción y buena fe, se vénif 
veces manipuladas o arrastrada r 
Pidamos por último al Señor y |í 
nuestra Madre la Virgen Mará* 
que ayuden a quienes está), 
produciendo esos daños u 
reflexionar religiosarnente yj 
recuperar su fidelidad a 
Iglesia. f

La Congregación de
Carmelitas de la b 
Santa Faz

¿DE DONDE SALE 
EL DINERO?

SEVILLA, 15 (Logosl.-\

y

CIUDAD DEL VATICANO, 15 (Europa Press).— La ' 
función sexual logra su verdadero sentido y su rectitud 
moral tan sólo en el matrimonio legítimo , afirma 
rotundamente una declaración de la congregación para la 
doctrina de la fe “acerca de ciertas cuestiones de ética 
sexual”, hecha pública esta mañana por la sala de prensa de 
la Santa Sede. Fechada el 29 de diciembre, está firmada por 
el prefecto de la congregación, cardenal Seper, y el 
secretario. Arzobispo Hamer y ha sido aprobada 
previamente por el Papa Pablo VI en audiencia al citado 
prefecto, de 7 de noviembre de 1975.

Tras una aclaración previa en la que, entre otras cosas, se 
dice que la “declaración no se propone tratar de todos los 
abusos de la facultad sexual, ni de todo lo que implica la 
práctica de la castidad” precisa el texto que “tiene por 
objeto recordar el juicio de la Iglesia sobre ciertos puntos 
particulares, vista la urgente necesidad de oponerse a errores 
graves y a normas de conducta aberrante, ampliamente 
difundidas”. ‘ , ,

Los principales puntos de la declaración son los 
siguientes:

la UNION SEXUAL ANTES DEL 
MATRIMONIO ES CONTRARIA A LA 
doctrina cristiana__________

“Muchos reivindican hoy el derecho a la unión sexual 
antes del matrinonio, al menos cuando una resolución firme 
de contraerlo y un afecto que en cierto modo es ya 
conyugal en la psicología de los novios piden este 
complemento, que ellos juzgan connatural, sobre todo 
cuando la celebración del matrimonio se ve impedida por 
circunstancias, o cuando esta relación intima parece 
necesaria para la conservación del amor.

“Semejante opinión —sigue la declaración— se opone a la 
doctrina cristiana, según la cual debe mantener en el cuadro 
del matrimonio todo acto genital humano. Porque, por 
firme que sea el propósito de quienes se comprometen en 
estas relaciones prematuras, es indudable que tales 
relaciones no garantizan que la sinceridad y la fidelidad de 
la relación interpersonal entre un hombre y una mujer 
queden aseguradas, y sobre todo protegidas, contra los 
vaivenes y las veleidades de las pasiones”. Según las 
enseñanzas de Jesucristo “la unión carnal no puede ser 
legitima sino cuando se ha establecido una definitiva 
comunión de vida entre un hombre y una mujer. Así lo 
entendió y enseñó siempre la Iglesia”.

LOS HOMOSEXUALES NO PUEDEN SER 
JUSTIFICADOS MORALMENTE_________

En nuestros días, fundándose en observaciones de orden 
psicológico, han llegado algunos a juzgar con indulgencia, e 
incluso a excusar completamente, las relaciones entre 
ciertas personas del mismo sexo, en contraste con la 
doctrina constante del magisterio y con el sentido moral del 
pueblo cristiano”.

“Esas personas homosexuales —añade el documento- 
deben ser acogidas, en la acción pastoral, con comprensión 
y deben ser sostenidas en la esperanza de superar 
dificultades personales y su inadaptación personal. También 
su culpabilidad debe ser juzgada con prudencia. Pero no se 
puede emplear ningún método pastoral que reconozca una 
justificación moral a estos por considerarlos conformes a la 
condición de esas personas. Según el orden moral objetivo, 
las relaciones homosexuales son actos privados de su regla 
esencial e indispensable. En la Sagrada Escritura están 
condenados como graves depravacines e incluso presentados 
como la triste consecuencia de una repulsa de Dios”.

LA MASTURBACION CONSTITUYE UN 
DESORDEN MORAL GRAVE

“Con frecuencia se pone hoy en duda, o se niega 
expresamente la doctrina tradicional según la cual la

masturbación constituye un grave desorden moral, tal 
ooinión —precisa la declaración— contradice la doctrina y ja 
oráctica pastoral dé la Iglesia Católica. Sea lo que fuere de 
ciertos argumentos de orden biológico o filosófico de que se 
sirvieron a veces los teólogos, tanto el magisteno de la 
Iglesia, de acuerdo con una tradición constante, co ni o el 
sentido moral de los fieles, han afirmado sin ninguna duda 
nue la masturbación es un acto intrínseca y graveniente 
desordenado. La razón principal es que el uso deliberado de 
la facultad sexual fuera de las relaciones conyugales 
normales contradice esencialmente a su finalidad, sea cual fuere 
el niotivo que la determine”.

PECADO MORTAL
Según el documento, se puede de^ubrir entre los 

cristianos poco fervorosos una tendencia a disminuir e 
incluso negar la realidad del pecado mortal, al menos en la 
existencia concreta de los hombres. No existiría pecado 
mortal, que separa de Dios, más que en el rechazo formal 
directamente opuesto a la llamada de Dios o en el egoísmo, 
que, completa o deliberadamente, se cierra al amor al 
prójimo. Esta teoría encontraría particularmente su 
aplicación en el campo de la actividad sexual.

Precisa a este respecto la declaración que “según la 
doctrina de la Iglesia, el pecado mortal que se pone a Dios 
no consiste en la sola resistencia formal y directa al 
precepto de la caridad, se da también en aquella oposición 
al amor auténtico que esta incluida en toda transgresión 
deliberada, en materia grave, de cualquiera de las Leyes 
Morales... Según la tradición cristiana y la doctrina de la 
Iglesia, y como también lo reconoce la recta razón, el orden 
moral de la sexualidad comporta para la vida humana 
valores tan elevados, que toda violación directa de este 
orden es objetivamente grave”.

amor a la castidad

En el penúltimo apartado, dedicado al amor a la 
castidad, se afirma que "la virtud de la castidad no se limita 
a evitar las faltas indicadas”. Debe ser vivida en todos los 
estados de la vida del cristiano y en todas las circunstancias 
de la existencia. Quienes aprecian la castidad 
comprenderán, por una especie de instinto espiritual, las 
exigencias y los consejos de esta virtud y sabrán aceptar y 
cumplir lo que les sugerirá la recta conciencia^ en plena 
docilidad a las enseñanzas de la Iglesia. Vivir la vida 
cristiana, siguiendo a Jesús, exige que cada uno ponga en 
práctica los medios que han recomendado siempre la Iglesia 
para llevar una vida casta: mortificación de los sentidos, 
evitar las ocasiones, pudor, moderación en las diversiones, 
frecuencia de los sacramentos, en especial de la penitencia.

llamamiento final

Finalmente se hace un llamamiento a los obispos, 
sacerdotes, padres, artistas, escritores y medios de 
comunicación. .. ,

En cuanto a los obispos, entre otras cosas, se dice lo 
siguiente: “Corresponde a los obispos enseñar a los fieles la 
doctrina moral que se refiere a la sexualidad, cualesquiera 
que sean las dificultades que el cumplimiento de este deber 
encuentre en las ideas y en las costumbres que hoy se hallan 
extendidas... los principios y las normas de vida moral 
reafirmadas en la presente declaración se deben mantener y 
enseñar fielmente. Se tratará en particular de hacer 
comprender a los fieles que la Iglesia los mantiene no como 
inveteradas tradiciones que se mantjenen 
supersticiosamente (tabús), ni en virtud de prejuicios 
maniqueos, según se repite con frecuencia, sino porque sabe 
con certeza que corresponden al orden divino de la creación 
y al espíritu de Cristo, y, por consiguiente, también a la 
dignidad humana”. Igualmente se pide que cuiden de esa 
doctrina en las enseñanzas de facultades de teología y en los 
seminarios.

La Iglesia sanciona este delito 
con graves penas canónicas que 
suspenden automáticamente en 
sus funciones a quien, sin la 
autoridad del propio obispo, 
confiere a un seglar la 
ordenación sacerdotal o sin 
mandato del Papa se atreve a 
consagrar obispo a un sacerdote. 
No entramos ahora en analizar 
la validez de las órdenes del 
Palmar de Troya, pues 
carecemos de informacicm 
fidedigna sobre las intenciones 
del consagrante y la ortodoxia 
de los ritos, la parte de rotura de 
comunión eclesial que va 
implícita en estos abusos.

Como sabéis, hemos 
informado puntualmente a la 
Santa Sede al compás de estos 
Kaves acontecimientos. A Roma 

tocan las decisiones más 
delicadas sobre el particular y 
queremos esperar que las 
personas responsables de 
semejante obstinación 
depondrán su actitud con 
humildad.

A ello les invitamos de 
corazón, si siguen sintiéndose 
hermanos nuestros en la fe y 
miembros de la Iglesia Católica.

Entre tanto y en lo que toca 
a nuestra responsabilidad 
pastoral dentro de la diócesis de 
í^villa, queremos dejar sentada 
la línea, a seguir por sacerdotes 

■ ' " ely fieles en relación con 
fenómeno descrilo.

IRR'ECaJLARlDADES

sin elPRIMERO. Sigue 
reconocimiento de la autoridad
diocesana el carácter 
sobrenatural de los tenomenos 
que se dicen acaecidos en el 
Palmar de Troya y en otros 
puntos de la provincia de 
.Ovilla.

SEGUNDO . Está 
formalmente prohibida la 
celebración de cualquier culto 
litúrgico en dichos lugares y la 
participación en ellos.

TERCERO.— Declaramos 
irregulares las ordenaciones y 
consagraciones efectuadas y 
consideramos suspensos “a 
divinis'' a los interesados. Con 
prohibición absoluta por nuestra 
parte de (|ue ejerzan el 
ministerio sagrado.

CUARTO. prohibimos 
igualmente y con la misma 
severidad a lo.s lich'.s diocesanos 
y a (|uien«-s vengan de fuera, 
(•ualquier tipo de participación 
en cultos presididos o en 
sai'ramento.s administrados por 
«‘sa.s personas.

De nuevo la provincia de i 
Sevüla está conmocionadí 
por los sucesos del Palmar á( ! 
Troya. Tras las ordenacione¡, 
episcopales, se cree que lo¡ 'i 
extraños promotores de esta ' 
triste farsa proyectan otras 
ordenaciones sacerdotales y 
la construcción de una "gran 
basílica”. Según fuentes 
fidedignas, la congregación 
de las carmelitas de la Santa 
Faz han comprado unos 
15.000 metros para esta 
construcción. En Sevilla, la 
opinión pública se pregunta 
de dónde sale el dinero para 
todo este montaje.

I

;■

El

APOSTOLICO 
EN SEVILLA

SEVILLA 15 (Cifra) 
iJuncio Apostólico de Su

Santidad, monseñor 
Dadaglio, se encuentn 
desde ayer en esta ciudad, 
relacionándose su visita J 
Sevilla con los acontecí' 
mientos ocurridos durante 
los últimos días en tornoatli 
Palmar de Troya.

Según parece, durante lii 
últimas jornadas el cardenal 
arzobispo de Sevilla doctor 
don José María Bueno 
Monreal se ha mantenido 
en estrecho contacto con 
monseñor Dadaglio.

meditar
"Ef Cardenal de Seville 
no t/ene ninguna auto
ridad sobre E/Pa/mar 
de Troya porque así 
se lo ba dispuesto el 
Santo Padre"

(Manuel Alonso Corral, 
"obispo" de El Palmar 

de Troya) «
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LOS PROBLEMAS DE í
SANTIAGO DE SANTIAGO >

Antonio Cortina, sucesor de 
Fraga al frente de "GODSA"

«El tránsito
CECILIA, "CONTESTATARIA 
DE BIEN" sólo se
TIP NO QUIERE MADRUGAR ha iniciado»

TO.- Denunciajimf 
;nte como irregular b l 
ón de la asociióó, t 
e los “Carmelitasdebí 
í”, y declaramos qi* | 
5 acogerse «1 régimeii 
o de asociacioneif 
g o exigidas por b[ 
de la Igjesia Católica 

timo, quiero pediroii : 
rdotes y fíeles delà 
id diocesana que no» i 
en exceso por eitoi 
icontecimientos ni dei ' 
1 la credulidad antt 
*s no reconocidos y , 
hados por la autorid») ‘ 
“a- 
ad aclarar las ideara 
g sencillas que, ca . 
y buena fe, se váii 

lipuladas o arrastrada ' 
por último al Señor y |í 
/ladre la Virgen Mará

Efliiardo ALARCON

A rriMcaritla da Franco ha tido un tris» 
^notable para la vida artística da Santiago de Santiago, 

ascuttor de moda que a él no le apetece se le llarne asi. En 
opinión suya, para esculpir lo que importa es el elemento 
humano, lo que se tiene por delante, que luego el bronce o la 

den a quienes está 
endo esos dañoe ) 
ir religiosamente y i 
ir su fidelidad a b

Congregación de 
me litas de la 
ta Faz

DONDE SALE 
)INERO?

t piedra darán fuerza a la figura.Solterón empedernido, y a 
mucha honra, las mujeres, le traen eso que se dice a mal traer. 
Es mujeriego, o "noviero", que se decía antes,' y a veces se 
complica la vida más de lo normal porque, sin darse cuenta, 
cita a dos o tres mujeres a la misma hora y organiza el lio.

É

ILLA, 15 (Logos).- 
evo la provincia de 

está conmocionada 
sucesos del Palmar de 
Tras las ordenacionei i 

lales, se cree que loi' 
ys promotores de este 
farsa proyectan otn¡ 
dones sacerdotales y 
•trucción de una "gran 
ca”. Según fu entes 
ñas, la congregación 
carmelitas de la Santo 
i an comprado unos 
O metros para esto 
jcción. En Sevilla, lo 
n pública se pregunto 
ide sale el dinero paro 
ste montaje.

I NUNCIO 
iPOSTOLICO 
;N SEVILLA
ILLA 15 (Cifra) 
:io Apostólico de Su I 
dad, mon se ñoft;, 
lio, se encuentríF- 
lyer en esta ciudad,| 
lándose su visita 

con los acontecí'- 
1 ocurridos durante 
■nos días en tornoatl 
de Troya, 
n parece, durante lii 
jornadas el cardenal 

30 de Sevilla doctor 
ose María Bueno 
I se ha mantenido 
■echo contacto con 
or Dadaglio.

^^Las canciones apaletadas están a la orden del día, y 
^^después de “Dame el guisqui, Cheli", unos chicos 
simpáticos, universitarios y cultos, que se unen bajo el 
nombre de “La charanga del tío Honorio” nos atestan iHay 
que lavafo! ", Tema que nada tiene que ver con los que 
interpreta el exquisito Julio Iglesias. Uno de sus componentes 
sale con Cecilia, que el otro día me comentaba sobre el amor: 
'Tengo amor; ya no se dice novio". Me gusta Cecilia como es.

alabras
ara 
leditar
Cardenal de Sevilla 
ene ninguna auto- 
I sobre El Palmar 
roya porque asi 
ba dispuesto el 
9 Padre" '

lanuel Alonso Corral, 
ibispo" de El Palmar 

de Troya)

y crao nos hemos caído muy bien amistosamente. No 
corresponde al género "mema" de muchas de sus compañeras 
y habla sensatamente, se preocupa de la política y de Dios, de 
las personas que la rodean y escribe sus canciones con 
sinceridad. Es una "contestataria" de bien.

^^Antoñita Moreno insiste en sus rondas tdevisivas y 
estamos amenazados para finales de mes con estos 

programas culturizantes del pueblo español. Aquí la tenemos 
encamando a una mujer del Alto Aragón, cuando rodó para 
estos programas en el Valle de Ansó. Una vez más, vamos a 
saber de folklores y costumbres del país. ¡A ver si de verdad 
conocemos de una vez España y dqamos de meter las narices 
en Paris o Londres, que es siempre donde vamOs cuando 
tenemos tres días libres! Hay que conocer España, que bien 
claro nos lo dicen en la publicidad masiva que están haciendo 
sobre el particular. z

los diez días de inau^rar su "boutique” de ropa 
" infantil, a Jaime Morey le roban por valor de medio 
millón de pesetas. Está que trina el hombre, y con razón.

La noche de Reyes la pasé con "Tip" como tantas otras de 
días normales. Somos amigos de verdad desde hace un porron 
de años, casi, casi, desde mi arribada a Madrid desde 
Zaragoza, cuando yo vestía traje militar. Luis, "Tip es 
hombre que ha llegado por méritos propios al que no se le ha 
subido el "pavo” de la fama a la cabeza, como debe de ser, y

cuenta con un público callejero' may especial que es el de los 
niños que a él le encantan. En mi corta filosofía, siempre he 
entendido que quien quiere a los niños y a los animales no es 
mala persona; y el hombre, en esto de bondades, se pasa, bs 
amigo con el que cuentas siempre, en el que confias, al que 
pierdes de vista por lo que sea, y te vuelve a recibir bien. Pero 
tiene un defecto que le echo en cara por lo menos, por lo 
menos, tres veces al día: no madruga. A veces le explico ¡o 
bonito que es ver la niebla a las ocho de la mañana, y él me 
contesta: "Como me lo cuentas tú, ¿para qué voy a 
levantarme? Más razón no puede llevar tampoca

Empieza el rodaje de la película “Eva limpia como los 
chorros del oro , que airige José Truchado, rara ser 

originales, Eva es un hombre, Pedro Valentín, que Uega de un 
txieblo y asiste los servicios domésticos de una casa de fuljas 

rige Florinda Chico, que en esta ocasión y en poquísimo 
tiempo, es el miaño personaje que ya le han enjaretado 
anteriormente. Por lo poco que he dicho sobre la película ya 
se habrán dado cuenta tenemos film de conaimo barato, de 
desterniUarse de risa, y cualquier parecido con película de 
Antonioni sería la más pura coincidencia. No,no w 
preocupen, que no se parecerá en nada Eva limpia como los 
chorros del oro” a ninguna obra genial. K.

MADRID 15 (Logos).- “En 
la amplia corriente reformista 
—que espero pueda 
institucionalizarse formalmente, 
cuando con seriedad sea factible 
a todas las restantes fuerza— los 
equipos en los que me integro 
hemos elegido como líder a 
Fraga, porque ha hecho patente 
su capacidad para la ac^ción 
en colectivo, y su precisión para 
transformar nuestras actuales 
aspiraciones en objetivos 
políticos alcanzados’ , ha 
«lanifeStado don Antonio 
Cortina, empresario y político, 
director gerente de G.O.D.S.A , 
de la que hasta recientísima 
fecha fue promotor y presidente 
don Manuel Fraga Iribame, al 
diario ABC,

Antonio Cortina que se 
define así mismo como 
“hombre de acción formado a 
ras de pueblo”, empezó a 
trabajar a los 18 años, ha 
machacado tierra, asfalto y 
alfombras mucho tiempo para 
llegar a esta inquieta 
(inquietante) instalación de 
GODSÁ.

Su contacto con Fraga ha 
sido tan estrecho que el citado 
diario dice “se parece a Fraga 
Iribarne”. Don Antonio Cortina 
es también el coordinador del 
equipo de colaboraciones 
p^íticas del actual ministro de 
la Gobernación.

Interrogado sobre si los 
hombres elegidos para formar 
parte del gobierno son los 
idóneos para hacer el cambio, 
dijo:

—No creo que fuera este d 
momento de ensayar con 
políticos elocuente^ pero cuya 
capacidad de gestion esta por 
demostrar. Tengo la esperanza 
de que este gobierno perfore las 
resistencias y Heve a cabo la 
reforma democrática que 
permis la incorporación legal 
de todas las fuerzas sociales a la 
actividad pública, para que la 
acción, por una mayor justicia, 
no se quede en denugógka 
formulación biensonante, en 
patemalismo o en trampa.

Deseo aclarar que en el tren 
de este gobierno se han puesto 
vagones de los que ignoro si 
pretenden o no llegar a la misma 
estación.

En otra parte de la entrevista, 
el señor Cortina añadió:

—Decir que se ha abierto una 
nueva etapa a nuestra historia 
resulta ya tópico, sin* embargo, 
me temo que algunas personas y 
grupos no han cobrado 
conciencia exacta de lo que esto 
supone. Sin embargo, no creo 
que en España se haya 
producido ya el tránsito, sedo se 
ha iniciado. La sociedad 
españda, sin rupturas, necesita 
algún tiempo para adecuar el 
lenguaje, las referencias... la 
atmosfera, a una nueva situación 
orientada decididamente hacia 
el futuro, redimida de sombras 
trágicas y de advertencias que 
nos permita creer con 
optimismo en las virtudes 
movilizables para la concordia 
de quienes discrepan en 
intereses y opiniones.

prensa

Cambio 16
compra

Nuevo Diario
■ Luis María An son, director 

de "Gaceta Ilustrada"
MADRID, 15 (Logos).- La empresa Información y 

Publicaciones,'S.A. editora de la revista "Cambio 16" y la 
empresa Prensa Económica S.A. editora a su vez de "Nuevo 
Diario" parecen haber llegado a un acuerdo por el cual la 
propiedad del diario madrileño pasaría a la editora de la revista 
"Cambio 16" según informaciones recogidas en medios 
periodísticos

Como se recordará, hace algunas semanas corrió el rumor del 
interés existente por "Nuevo Diario" por parte del grupo catalán 
"Mundo" encabezado por Sebastián Auger, aunque en definitiva 
y después de conversaciones mantenidas no se ha llegado a 
ningún acuerdo.

LUIS MARIA ANSON, DIRECTOR DE 
LA "GACETA ILUSTRADA"______

MADRID 15 (Logos).- El grupo Godo, que edita "La 
Vanguardia Española" y varias importantes publicaciones, ha 
contratado a D. Luis María Ansón. El señor Ansón ha sido 
nombrado miembro del consejo de dirección de "La 
Vanguardia", puesto en el que sustituyó . a D. Manuel Aznar. 
Asimismo, D. Luis María Ansón se incorporará al grupo Godó en 
Madrid y ocupará la dirección del semanario "Gaceta Ilustrada 
Hasta ahora el señor Ansón era director de la revista "Blanco y 
Negro".

Don Manuel Suárez Caso, hasta ahora director de "Gaceta 
Ilustrada",-ha sido nombrado presidente del consejo editorial de 
Gaceta Ilustrada, S.A.
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COYUNTURA INDUSTRIAL

PERSPECTIVAS
OPTIMISTAS

B Pero la mejoría de la actividad económica no 
avanzará a un. ritmo rápido

BA R C E LONA 1 5 
M.— Las expectativas 

í empresarios han 
mejorado algo en casi todos 
los sectores. Si se prescinde 
de las fluctuaciones 
estacionales predominan las 
empresas que prevén un 
aumento de la producción, 
ventas y pedidos en el 
próximo bimestre. No 
obstante* el nivel de las 
carteras de pedidos y de los 
stocks y el hecho de que no 
haya mejorado en absoluto 
el porcentaje de empresas 
que considera limitada sü 
capacidad por la debilidad 
de la demanda no permite 
esperar que la mejora de la 
actividad económica,avance 
a un ritmo rápido , señala 
el resultado de Coyuntura 
Industrial elaborado por las 
ca ñaras de Comercio de 
Cataluña y Baleares, en una 
encuesta entre 107 empresas 
de la zona que ocupan a 
24,627 trabajadores.
PERSPECTIVAS 
OPTIMISTAS

Los resultados de la 
misma reflejan que en 
algunos sectores industriales 
ha habido cierta mejora en 
la cartera de pedidos y que, 
en general las expectativas 
empresariales son mas 
optimistas que en meses 
anteriores. Para el conjunto 
de la industria se observa, 
eliminadas las fluctuaciones 
estacionales, un aumento de 
la actividad productiva y de 
las ventas. La cartera de 
pedidos ha experimentado 

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION 

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios para el día 15 de Enero de 1976

DIVISA VENDEDORCOMPRADOR

1 Dólar USA................... 59,585 59,755
1 Dólar Canadiense .... 59,346 59,575
1 Franco Francés......... 13,319 13,372
t Libra Esterlina............ 120,659 121,242

22 ,'908 23,018
lOÓ Francos Belgas(com). 151,696 152,517

1 Marco Alemán ...... 22,912 23,022
100 Liras Italianas.............. 8,718 8,756

t Florín Holandés.......... 22,316 22,422
1 Corona Sueca.............. 13;600 13,670
1 Corona Danesa............ 9,690 9,733
1 Corona Noruega......... 10,741 10,791
1 Marco Finlandés .... 15;494 15,579

100 Chelines Austríacos .. 323,831 326,530
100 Escudos Portugueses . Sin cotización Sin cotización
100 Yens Japoneses.......... 19,507 19,595
100 Francos Belgas (fin) . . '147,816 148,977

Antes de dar un paso ¿Se ha preguntado alguna vez, 
cómo colocaría mejor su capital?

Aprobado por al Banco de EtpaAa 
con el número S49

SI le preocupa acertar en la selección de 
sus valores.
Si le incomoda atender a su 
administración.
Si.necesita posçer mayor información. 
Si precisa asesoramiento.

ACUDA A NOSOTROS 
un personal técnico y unos servicios 
especializados estén a su disposición para 
ayudarle a resolver estos problemas.

BANCO DE BILBAO 
desde 1857

una ligera mejora, los stocks 
de productos elaborados ha 
descendido y las 
expectativas empresariales 
han mejorado algo. No 
obstante el nivel de 
actividad sigue siendo muy 
bajo, la tendencia 
decreciente del empleo no 
se ha interrumpido y las 
principales magnitudes de la 
encuesta permanecen en 
niveles pocas veces 
alcanzados en los doce años 
que se viene realizando la 
encuesta. Todo ello y la 
persistencia de un 
elevad ísimo porcentaje de 
empresas que considera 
limitada su actividad por la 
debilidad de la demanda 
parece indicar que la mejora 
de la situación económica, 
apuntada por algunos 
sectores va a realizarse a un 
ritmo muy lento.

PRODUCCION; PEQUEÑA 
ALZA

Incluso eliminando el 
au nento puramente 
estacional resulta que la 
actividad productiva ha 
experimentado un pequeño 
aumento en los meses de 
octubre y noviembre, hecho 
que no se producía desde 
los primeros meses de 1974. 
De todas formas el aumento 
de la actividad no ha sido 
general Han experimentado 
un aumento de la 
producción las industrias de 
la alimentación, textiles y 
qufmícar principalmente, 
mientras oue en las

CAMBIOS

industrias de la construcción 
y sus materiales 
siderometalúrgicas y del 
papel y artes gráficas la 
actividad ha mantenido la 
tendencia descendente.

EMPLEO: CONTINUA 
DISMINUYENDO

El volumen de las 
plantillas de la muestra ha 
continuado disminuyendo 
aunque el descenso ha sido, 
en octubre-noviembre, i algo 
menor del que se venía 
registrando en las últimas 
encuestas El comporta
miento descendente del 
empleo sigue siendo 
bastante general en to'dos 
los sectores y adquiere la 
mayor gravedad en las 
industrias de la construcción

DEMANDA; MEJORA

El período de trabajo 
asegurado con los pedidos 
en poder de las empresas ha 
experimentado una ligera 
mejoría en los dos últimos 
meses, mientras que los 
nuevos pedidos entrados en 
este período registran 
todavía un pequeño 
descenso si se eliminan las 
fluctuaciones estacionales. 
La cartera de pedidos 
mantiene la tendencia 
decreciente desde los meses 
de diciembre de 1973-enero 
de 1974 y su nivel ha de 
considerarse muy bajo. Las 
ventas han aumentado, 
princip-alm-ente 'en- "fas 
industrias de la 
alimentación, textiles y' 
químicas. El porcentaje de 
empresas que señalan la 
debilidad de la demanda 
como principal factor 
limitativo del aumento de 
producción se mantiene 
muy elevado.

STOCKS: LIGERO 
DESCENSO

Los stocks de productos 
elaborados han 
experimentado un ligero 
descenso, habiéndose 
producido este hecho en 
casi todos los sectores 
industriales. No obstante, 
los stocks distan bastante 
todavía del nivel 
considerado normal por los 
empresarios

PRECIOS: PRESION 
ALCISTA

Tanto los precios de las 
materias primas como los de 
los productos elaborados 
registran en algunos sectores 
una mayor presión alcista 
que en los periodos 
anteriores. Se trata 
probablemente de las 
primeras repercusiones del 
aumento de los precios de la 
energía y es de prever que 
estas alzas de costes 
presionen sobre los precios 
finales en los próximos 
meses.

La bolsa hoy
LA BOLSA AYER
(Información bursátil 

facilitada por el Banco de 
Vizcaya)

MADRID

Como continuación de la 
tanda anterior el desarrdlo 
continuó absteniéndose el 
dinero de una forma total, y 
como resultado muchos espacios 
en blanco y los valores que 
contratan registrando bajas 
profundas. Siguen los bancos en 
su línea descerxlente con bi^as 
de unos 10 enteros y Banesto, 
Central e Hispano, marcando 
“papel sin operaciones” por 
ausencia de contrapartida. En 
los industriales. Fomento—10 y 
Urquijo e Indubán “papel sin 
operaciones”. Siguen las 
perdidas en el grupo eléctrico, 
loy con una b«ya ae 2,64 en su 
índice (88,08\ con Iberduero 

—6,25, Viesgo —6^ y Eroañola 
sin haber puesto cambio al 
término de la contratación 
pública. Repeticiones en 
alimentación y baja de 2,08 
puntos en inmobiliarias y 
constructoras, con cesiones de 
20 en Dragados, 8 en 
V allehermoso etc. Varios 
maresues de papel en inversión y 
otra vez la b^ja mayor dd día en 
los índices para los monopolios 
con .Campsa, papd —14 y 
Telefónica -o. En Papderas 
pérdidas de 10 enteros, en 
Torras y Sarrió con papel —12. 
Lo más importante de las 
químicas son los descensos de 
12 en Cepsa y 8 en Explosivos. 
En siderúrgicas Altos Hornos 
perdía 5 enteros y 3 Tubacex, 
mientras que Olarra sube 33, 
cerrando a 690 por ciento. Se 
llegó al cierre sin variación de 
tendencia. Indice de la bolsa de 
Madrid: 94,18 (-1,76).

BILBAO

Se agravó muy intensamente 
el mal panorama de anteayer.¿i 
a los recortes de la Sesión 
precedente, añadánee los -del 
actual, hay fuertes deméritos 
acumulados únicamente en dos 
sesiones y debe considerarse 
además que la situación al cierre 
no parecía dar ninguna 
orientación de alivio al feo 
Eanorama. El índice de esta 

olsa hoy retrocede 2,61 puntos 
y termina en 91,98. Fuertes 
recortes para las Eléctricas, con 
Iberduero —8, Hidrola y Viesgo 
—7 y Sevillana —6. Cesiones en 
siderúrgicas, las principales a 
cargo de (Marra —40, Aceros 
— 10, Echevarría y Tubacex —5 
y una recuperación de 9 enteros 
en Astilleros. Los bancos venían 
con oferta clara y hay descensos 
de 30 en Central, 25 en Hispano 
Í Popular, 15 en Atlántico, etc. 

uertes recortes en (Químicas y 
Papeleras: Resinera —90, 
Firestone —25, Sarrió —21, 
Petróleos —15 e importes 
menores en el resto. Los 
monopolios redondean la fea 
situación al perder Telefónica 
15, Campsa 12 y Tabacalera 5. 
El corro de Varios apunta 2 
retrocesos de intensidad con 
Dragados —32 y Bodegas 
Bilbaínas —25.

BOLSA de MAIHUD
BMNCO8 Preced. 1 HOY

Banco Zaragozano.......................... 818
Banco Exterior............................... 530 527
Banco Central........................  ..... 848
Banco Españojzje Crédito........ 568 555
Banco Hispano Americano.......... 540
Barco de Santander....................... 830 819
Banco Popular Español................. 665
Banco de Bilbpo............................. 830 —_
Banco de Vizcaya........................... 665
Banco Occidental........................... 458
Banco Atlántico............................. 500
Banco Industrial de Cataluña ....... 410
Banco Ibérico....-....... ...................... 672 630
Banco Urquijo............................. 596 582
Banco Industrial dal Sur........... 740 740

ELECTI1ICA8

Hidro.Española.............................. 151 146
Sevillana.......................................... 135 135
Cantábrico...................................... 146 143
Eléctrica Viesgo................. ........... 159
Hidro Cataluña................................ 108,50 110
Iberduero......................................... 171,50 174
E. Reunidas................................ . 105 ....
Unión E. Madrileña....................... 123 127
Penosa........................................ . 116 ....
Fecsa 5.000..................................... 117 ....
Fecsa 1.000...................................... 118 117

MlWERflS

Poní errada...................................... 162 —
Duro Felquera................................. 102 — w

Bldonametalúpgicas

Altos Hornos................................... 135 142
Auxiliar F.C.................................... 89

ALIMENTACION

Azucarera....................................... 152
Ebro................................................. 680 0/0

153Aguilas...... ....................................... 156

QUIMICAS

Petróleos.......................................... 410 419,50
Explosivos........ ............................. 299 305,50
Energías........................................... 149,25 150

CONSTRUCCION

Dragados......................... ............... 800 797,50
Urbis................................................. 200 201
Inmobiliarias Metro..... ................ 216 215
Vallehermoso..... . ........................... 207 205

VARIOS

Telefónica........................................ 196 193
Galerías Preciados......................... 408 ——
Campsa............................................ 282 ——
Tabacalera...................... -.............. 330 ....
Astilleros ....... ................................. 77 77

116 111
Unión Fenix...... .............................. 623 —
Ahorrofondo................................... 1.488,07 1.473,89
Seat.................................................. 165 ■

BARCELONA

Si el martes fue malo, la 
sesión de ayer resultó bastante 
peor con uria bolsa muy 
deprimida, pa^l generalizado 
en todos los corros y cierre 
pesimista y sin variación. En 
orden a los recortes, destacamos 
los más importantes a cargo de: 
Dragados —25, Sarrió —17, 
Cepsa -14, Torras —11 y 
Campsa -10. En los bancos 
comerciales ponen cambio de 
Bapel Banco Bilbao, Central, 

ispano y Santander y en 
industriales, Indubán —20, 
Occidental -13 y Uiquyo -10. 
Nuevas caídas en Eléctricas y en 
Derechos, Fecsa cierra a 6 
pesetas, y Catalana a 1 pe.seta.

COLOCzXCIONES

Cambios de la sesión de hoy

AJA DE AHORROS
Y MONTE »L l’ILDAI) DE 

ZARAGOZA. ARAGON Y ROJA

Peinados Lucí necesita apren- 
diza de peluquera de señoras. 
Calle Francisco Vitoria, 1 1, 
primero. Teléfono 235908. 
Oficina Colocación. Referen
cia 47.611.

45 AGENCIAS URBANAS

Oficina Central: SAN JORGE. 8 
490 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS 

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS
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EL EXTRAÑO
MUNDO

Zaragoza, una ciuJaJ ae
del taxi r “carreras” cortas y caras

UNA FUNCION SOCIAL AL VOLANTE QUE, 
POK LAS NOCHES, RESULTA CASI RUINOSO

LOS zaragozanos se ponen de mal humor 
cada vez que tienen que tomar un taxi.

Nada más bajar la bandera son ya veintiocho 
nesetas las que tienen que desembolsar. 
Luego hay que añadir lo que marque el 
taxímetro que en muchas carreras, no 
supera a la bajada de bandera. Por ello, un 
uiaie que antes valía treinta pesetas, cuesta 
•hora cincuenta. El aumento es bastante 
considerable; claro que si usted se va de viaje 
hay que añadir el importe de las maletas que 
lleve.

ZARAGOZA, CIUDAD DONDE LAS 
^CARRERAS" SON PEQUEÑAS

Un taxista me comentaba, que si no fuera 
□or estas subidas, no podrían subsistir. Este 
hecho es muy discutible, porque en 
Zaragoza hay personas que han hecho un 
buen capital a base del mundo de los taxis. 
Tenían tres, cuatro o más licencias, 
contrataban a un chofer al que pagaban 
cuatro "perras" y los "dueños , muy 
tranquilos, esperaban las recaudaciones sin 
hacer nada. El Ayuntamiento tomó cartas 
en el asunto, pero no sé hasta qué punto 
fueron efectivas las medidas que se usaron. 
Aún existen muchos contratistas que tienen 
taxis, pero que ellos no los conducen. Para 
hacerlo usan mil y un subterfugios, porque 
este negocio que ya no es tan negocio, se ha 
complicado demasiado. Las subidas del 
gas-oil, gasolina o butano, son la causa de 
que las subidas fueran bastante 
espectaculares. Hasta hace unos años las 
carreras eran ridiculas en la recaudación, y 
había que trabajar mucho para conseguir mil 
pesetas al final de la jornada. Sin embargo, 
ahora se trabaja menos y se saca más. 
Nuestra ciudad no es un Madrid o un

está acristalado y 
hacer más grata la

también que 
**ENOMAQ-76'\ 
ambientado para

He conversado con otros taxistas y 
todos me han dicho que por la noche se

Andy LOPE

El director general de la Feria, don Alberto Manuel Campos, con el director gemral de Exportación, 
./ del "INDO-, don Sd„odor Serdom. reco ■

rriendo los stands de "ENOMAQ ■ 76 " (Foto Garda Luna)

Z
aragoza ha estreñido’'una 
nueva manifestación ferial. En este 
caso se trata de una muestra que 
tiene únicamente la categoría de salón. 
El primer Salón Bienal de la 

Maquinaría y Equipamiento de 
Bodegas. Fue inaugurado ayer, como 
todos sabemos, y en nombre deí 
ministro de Comercio, presidió la 
apertura don Fernando Montesino de 
Sobrino, Director General de 
Exportación. También se desplazaron 
a nuestra ciudad, para estar presentes 
en el importante acto, —siempre es 
importante el nacimiendo de un nuevo 
certamen— don Salvador Ruiz Berdejo, 
Director General de “INDO”, que 
representaba al ministro de Agricultura 
y don Víctor Audera, Comisario de 
Ferias en el Exterior. Además, claro, 
las autoridades provinciales y 
zaragozanas civiles y militares y otras 
personalidades y numerosos invitados.

Este salón bienal de Maquinaría y 
Equipamiento de Bodegas, 
“ENOM AQ-76”, se ha sectorizado por 
grupos de máquinas, materiales y 
productos presentados. Así se puede 
contemplar maquinaria para la 
elaboración del vino, maquinaría para 
el embotellado y equipos auxiliares, 
depósitos y otros envases en general, 
productos enológicos y material de 
laboratorio, acondicionamiento, 
proyectos e industria auxiliar de la 
vinicultura. Todo ello presentado en 
doscientos veinticinco stands que 
corresponden a ciento veintiséis firmas 
expositores. Las mercancías provienen 
de cuarenta poblaciones españolas.

Además, dentro de esta muestra, 
marcan hito muy interesante el ciclo 
de conferencias técnicas, seguidas de 
coloquio, que se están celebrando a 
cargo de personalidades de auténtica 
categoría en la materia. Hay que decir 

el recinto de

Barcelona donde las distancias son enorrnes, 
y por lo tanto el taxímetro marca una cifra 
bastante interesante. En la actualidad una 
carrera en cualquiera de esos puntos, vale 
cerca de ciento cincuenta pesetas.

EL TAXI HAY QUE
autqexplotarlq

Hace años, diez o quince, la industria del 
taxi estaba en manos de unos pocos 
capitalistas. Algunos de ellos sacaron el 
dinero suficiente como para luego montarlo 
en otros negocios más seguros. Entonces 
existían tres clases de taxistas; el asalariado, 
que tiene que trabajar doce o quince horas 
para poder vivir. El gana el dinero que luego 
se lleva tranquilamente su "patrón". Su 
máxima ilusión es conseguir al final de sus 
años de sacrificio una licencia para poder 
tener su propio taxi. Cumplido este deseo se 
convierte en un autopatrono y pasa a 
englobar la clase de los que deciden ir a 
comer a la misma hora y quieren tener el día 
de fiesta en la fecha que les interesa. En 
muchos casos antepone su bien personal al 
del servicio público, lo que crea una serie de 
problemas. Sin embargo hay otros que son 
conscientes de lo que son y se dan cuenta de 
que el público necesita de su servicio en 
unas horas determinadas. Finalmente está el 
industrial, que es el que tiene uno o varios 
taxis y que es el jefe de los asalariados. 
Socialmente, es el más injusto, pero a pesar 
de todas las medidas que se notan, es el que 
más abunda relativamenta

durante la noche se
TR ABAJA MUY POCO.

presencia de expositores y visitantes 
que estos días se están dando cita en 
nuestra capital. Visitantes que están 
llegando de casi todas las provincias 
españolas y de varios países del 
extranjero.

Al director general de la Feria, don 
Alberto Manuel Campos Lafuente, le 
gusta una frase que no sé si es de su 
creación, pero al menos sí que estoy 
seguro que la ha apadrinado. Dice así: 
“Zaragoza ciudad de certámenes 
comerciales”. El “slogan” es bonito y 
con pocas palabras define, toda esa 
gran y magnífica actividad que se

hace muy poca recaudación. En Zaragoza, si 
exceptuamos los sábados, los domingos 
hasta la una de la madrugada y-alguna que 
otra noche, hay demasiados taxis libres, los 
cuales dan vueltas por la ciudad buscando 
clientes. Algunos optan por irse a la estación 
de El Portillo, donde esperan a las salidas de 
las ''discotecas'' y salas de fiestas. Cada dia 
hay menos taxis que quieran trabajar 
durante esas horas nocturnas; prefieren 
madrugar que estar gastando gas-oil hasta las 
tantas”de la mañana. Sih embargo, en la 

ZARAGOZA, ciudad de 
certámenes comerciales

desarrolla en nuestro Palacio Ferial a 
lo largo y ancho del año. Con el salon 
inaugurado ayer, ya son cuatro 
las muestras —de distintas categorías— 
que se exhiben en nuestra ciudad.

La Feria Oficial y Nacional de 
Muestras, con sus treinta y cinco 
ediciones ya celebradas, es la pionera y 
la madre de una serie de 
manifestaciones que son orillo de los 
aragoneses y admiración de España. La 
Feria de Muestras, de octubre, con su 
viariopinto colorido, por coincidir con 
nuestras fiestas pilaristas, continúa 
alcanzando un gran favor del público. 
Sobre todo de las gentes de la región 

actualidad, hay choferes, algunos joveries, 
que trabajan durante el dia en una profesión 
distinta, como por ejemplo, agente de 
seguros, etc. y el taxi lo tienen como un 
pluriempleo de temporada. Hacen seis horas 
y con ese dinero "extra" compran cosas 
para poder casarse o hacerse con un piso. 
Ellos no quieren entrar en ese mundo 
intrincado del taxi en el que hay tantos 
intereses creados.

que al acudir al Pilar no se van sin 
visitar la Feria. Y, por supuesto, sigue 
cónstituyendo una gran lonja de 
contratación.

La Feria Internacional de la 
Maquinaría Agrícola, que en el 
próximo mes de abril, cumplirá su 
décimo aniversario, ha alcanzado una 
importancia y prestigio que ni los más 
optimistas podían soñar. A visitar la 
"FIMA” acuden grupos y personas de 
todas partes, no sólo de nuestra pafria, 
sino también de los más lejanos países 
fuera de nuestras fronteras. Ha 
alcanzado enorme fuerza de atracción 
porque, entré otras, cosas, suelen 
presentarse, en ella, auténticas 
novedades de carácter mundial.

Ya está próxima también —del 25 al 
29 de febrero— la celebración del 
segundo Salón Bienal Monográfico del 
Agua que en su primera edición del 
año jjasado, también tuvo muchos 
valores positivos.

En fin, que ya son cuatro 
manifestaciones feriales las que celebra 
nuestra ciudad a lo largo del año. El 
Salón de la Maquinaria y 
Equipamiento de Bodegas que está 
teniendo lugar estos días, el Salón 
Monográfico del Agua, de febrero, la 
Feria Técnica Internacional de la 
Maquinaria Agrícola de abril y la Feria 
Oficial y Nacional de Muestras de 
octubre, gue'además de ser la pionera, 
compendia un poco, en cierto modo, 
todo lo exhibido en las muestras 
anteriores. . ,

Zaragoza y Aragon, pedazo de 
España eminentemente agrícola, 
geográficamente muy bien situada, no 
podía ser mejor sede para estas 
manifestaciones. Que abarcan desde el 
agua hasta el vino, pasando por todo lo 
demás. Decididamente la frase está 
bien lograda: Zaragoza, ciuuad de 
certámenes comerciales.

José Luis ERCILLA
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Don José Luis Martínez Candial, en el mofnento de presentar su candidatura a don 
Celedonio Ceña, juez y presidente del Censo. (Foto García Luna!.

tarde llamamos una y otra vei a su 
domicilio y siempre la misma 
respuesta: "No ha venido". Minutos 
después en el 222725, teléfono de la 
oficina del Censo Electoral, también la 
misma respuesta: "No ha presentado 

nada".
Restaban cuarenta y cinco minutos 

de espera. Mariano Horno podía 
arrepentirse. Reconsiderar su postura. 
Presentar su candidatura; que, en 
definitiva, era lo que todos los 
zaragozanos esperaban. Er&n lai 

once y veintitrés minutos cuando don 
Pedro Hernández presentaba 
oficialmente los papeles.

No fue larga la espera de las 
ansiadas doce horas de la medianoche. 
La conversación que mantuvimos con 
don Celedonio Ceña fue amena.

— ¿Cuántos candidatos hay hasta el 
momento?

—Tres, con don Pedro. Ayer a la 
una de la tarde la presentaba don 
Vicente Merino y a las diez treinta de 
la noche, don Emilio Eiroa hada lo 

propio.

Vicente Merino,
Emilio Eiroa, j

Pedro Hernández <

Martínez Candial, 
únicos candidatos j 

a la alcaldía

ipartarme

políticos <1 
.-Sen OI

una
entre un 
cero ho 
jegundos 
instant 
candidatu 
nombres, 
Zaragoza, 

Don C 
ei acto.

: opuestos, 
' tranquilo» 
evolución 
José Luí 
gpesadum

! “NO ME 
í (MAR^

-¿Ou 
Candial?

-No 
triste y s’

la larga nuche o! i
las cero horas, cero minutos, cero 

segundos”. Con estas palabras la secretaria de la 
Oficina de Censo Electoral de la Plaza del Pilar núm. 
2 daba por finalizada la admisión de candidaturas 
para la alcaldía de Zaragoza.

— ¿o sea que no vendrán más
zaragozanos con 
alcaldes?

— Creo que sí. 
preguntar varios.

— ¿Algún nombre?
— Bueno, parece 

concejal también

aspiradones de

Han venido a

ser que algún 
comunicó su

I A noche de ayer día catorce era fría. Más que de costumbre. Las calles 
■■zaragozanas estaban desiertas. En la Plaza del Pilar, ni un alma. Las palomas 

dormitaban en las comisas de la basílica. Frente a ella, en las dependencias del 
Juzgado núm. 1 varias luces daban vida al edificio. En su interior, en la planta 
baja, silencio y soledad. Eran las once de la noche, cuando pulsábamos el botón 
del ascensor para que nos condujera hasta el segundo piso. Una vez en él, don 
Celedonio Ceña, Juez Decano y Presidente de la Junta Electoral, nos recibía. 
Accedimos a su despacho. Nos invitó a tomar asiento. Allí, con el telefóno en la 
mano, marcaba un número telefónico: 22 69 06, una y otra 
vez.. Comunica, decía. Y sus dedos repetían la operación de mareaje. 
Sus llamadas iban centradas hacia un objetivo: el domicilio de don Mariano 
Horno Liria. ¡Insiste!, le apunta don Celedonio Ceña. ¡Algún momento tiene 
que dejar de comunicar! La quinta vez fue la buena. Las manecillas de nuestro 
reloj marcaban las once y veinte minutos. Al otro lado del hilo telefónico estaba 
el alcalde Sr. Horno.

— ¿Mariano?

— ¿Que no presentas la 
candidatura?

— Lo siento por la ciudad.
En las dependencias de la oficina

del Censo Electoral se nos comunicaba 
sem i-oficial mente que Mariano Horno 
Liria no se presentaba a la reelección. 
Los últimos días habían sido una 
incógnita. Su silencio, inexpresiva Su 
viaje a Madrid contribuía a sembrar el 
desconcierto, la duda. Durante toda la

El alcalde de Cariñena, José Bribián, también se interesó por las candidaturas presentadas en 
Zaragoza, y aquí aparece con el candidato don José Luis Martínez Candial, y don Alfredo 
Collados (Foto García Luna).

presentación si el alcalde, don Mariano 
Horno, renunciaba. Tengo que decirles 
(estábamos varios informadores de la 
prensa local), que mañana a las doce es 
la proclamación en esta misma sala.

Mientras, lejos de la segunda planta 
de la Plaza del Pilar, núm. 2 don 
Mariano Horno Liria llamaba, por 
telefóno, a diversas personas, entre 
ellas a los candidatos, para 
comunicarles que no presentaba su 
candidatura para estos ocho meses que 
restan por celebrarse las elecciones 
democráticas.

Los minutos cada vez se hacían más 
estrechos. La inquietud reinaba en la 
sala. ¿Se presentará alguien más? La 
espera comenzaba a ser desesperante. 
Sobre las doce menos diecisiete 
minutos don José Luis Martínez 
Canoiai aparecía en la sala. Silencio y 
comentarios rápidos. Saludos de rigor. 
Las primeras palabras de don José Luis 
Martínez Candial fueron concisas y 
expresivas; antes de entregar la 
documentación presentando la 
candidatura: "Los presento porque sé 
que el alcaide no lo hace. Me ha 
llamado a casa, pero yo no estaba. 
Cumplo con lo que he pactado y 
comentado con anterioridad. Faltan 
quince rninutos; si viniera retiraría mi 
candidatura.*' Ya era el cuarto hombre 
que entraba en la danza de las 
elecciones a plazo fijo, por ahora. 
Ocho meses de quebraderos de cabeza 
por una ciudad, Zaragoza. Cuatro 
hombres, todos ellos concejales, que 
quieren afrontar, de cara, el riesgo.

Tras Martínez Candial, y con varios 
minutos de pausa, entró don Vicente 
Merino acompañado de don Manuel 
Nivela, concejal, y de don Sebastián
Contin, también 
Martínez Candial 
de dos amigos.

Fueron estos

concejal. José Luis 
venía acompañado

dos, de los cuatro
caixlidatos, tos que esperaron hasta las 
doce de la noche allí, porque las 
circunstancias los retuvieron. Mientras 
estábamos entrevistando a uno de ellos 
apareció la secretaria y comunicó,

Merino y Martínez Candial —dos de <^»an n

DON MARI 
A ULTIMA 
NO PRESE

Estaba convencido de qu* i 
presentaría. Don Mariano HornoJ! 
tenía que esperar hasta el 
momento para decidir si 
candidatura o no. Todos 
pendientes de él. Estoy seguro d«ij 
algún zaragozano, fuera de 
concejales, se hubiera presentad^ 
zaragozano, que los hay, que hu 
trabajado como el primer®’’ 

Zaragoza. ,
—En estos momentos, ustefl 

candidato para la alcaldía. ¿Potfl

OR
SU

SE

presenta? j
—No me esperaba la renunct^ 

alcalde, pero en las circunsú 

actuales diré que 
candidatura porque soy zarefl । 

la ciudad, aient®quiero a 
problemas 
propio y

de la ciudad 
este momento n®

wnan 
dejad* 
que h 
estos 
Comí;

-r 
tente 
suced 
hice c 
creía 
hice; 
rnism 
que 
prese 
Políi 
Pree 
adee 
oeneí

D< 
Cand 
refri
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entre
I

U

)N MARWJHORNO ANUNCIO

F

Fernández

alcaldía

«

estaba 
de su.

problemas fuertes y más 
periodo del Bimilenario.

"PUEDO SERVIR A 
ZARAGOZA" (MERINO)

Don Vicente Merino 
escuchando las respuestas

insatisfecho. No ve las cosas de color 
de rosa. El alcalde que tome las riendas 
de la ciudad se verá inmerso en

momentos, usted 
a la alcaldía. ¿Porfl*

un silencio sepulcral: "Son las

^rtarme de un camino que me he 
^zado. En la actualidad hay aspectos 
Jolíticos que yo quiero jugar.

Señor Martínez Candial, ¿habrá 
una segunda vuelta en las votaciones?

—Sobre el período de mandato,

a Candial —dos da <bsaan suarta mutuamanta. (Foto García Luna)

en este

.12/15-1.76/^ AEZ 15-1-76/PAG. 13

Merino, 
Eiroa,

!Z Candial, 
candidatos

L cero horas, cero minutos, cero 
[ segundo’”- Había finalizado, en aquel 

Estante, la presentación de 
candidaturas. Cuatro hombres, cuatro 

í (Od'bni. para ocupar la alcaldía de 
► Zaragoza, se presentaban oficialmente.

Qon Celedonio dio por terminado 
I acto. Dos rostros totalmente 

opuestos, el de don Vicente Merino, i tranquilo, reposado e interesado en la 
[ evolución de los hechos, y el de don 
f José Luis Martínez Candial, triste, 

jpesadumbrado, nervioso.

"NO ME HA GUSTADO 
I^/IARTINEZ CANDIAL)

-¿Oué suceoe señor Martínez
Candial?

_No me ha gustado esto Estoy
(rirte y sufriendo un shqk interior. La

ULTIMA 1 
3 PRESEN

.A SU DECISION DE
iSE _____

• 3 
«

vencido de V 
•on Mariano Horno^B 
perar hasta el últW 
I decidir si presentabiW 
o no. Todos 
él. Estoy seguro d«? 
ozano, fuera 
hubiera presentado^ 
ue los hay, que huW 
orno el primero F

isperaba la renuncia 
. en las circunstaf^
ré que
Jorque soy zarW*. 
a ciudad, si®”®’. 
I la ciudad 
ste momento n®

renencia de Mariano Homo me ha 
dejado perplejo. Yo he sido uno de ios 
t|Oe han apoyado su candidatura y en 
estos momentos estoy sorprendido 
Completamente. No lo esperaba.

—No tengo una bola de cristal y por 
lento no puedo adivinar lo que 
MJcederá. Me presento como cuando lo 
hice como concejal. En aquella ocasión 
creía que podría servir a la ciudad y lo 
hice; en estos instantes he pensado lo 
mismo. Estoy seguro, y ello me consta, 
pue no todos los candidatos que se 
presentan piensan en este momento 
Político que estamos viviendo. Es 
Preciso elaborar un programa 
edecuado para que pueda ser 
‘^oficioso a la ciudad.

Dejamos a don José Luis Martínez 
Candial. La procesión, como dice el 
rafrán, le va por dentro. Está

digámoslo en el argot- deportivo, 
contrincante. Le tocó el turno. ¿Por 
qué su presentacicm?

—Creo que puedo servir a Zaragoza. 
Entre todos hemos do aportar la 
solución de los problemas que hay en 
la calle.

-Si se hubiera presentado el 
alcalde, ¿lo hubiera hecho usted 
también?

—Desde el primer momento dejé 
constancia de que mi intención era 
presentarme, independientemente de 
las decisiones de los demás, y presenté 
la documentación. José Luis Martínez Candial y Emilio Eiroa —dos de los candidatos— cambian impresiones en 

presencia de Ricardo Moreno. (Foto García Luna).

¿qué opina? i
—Decidido el propósito de servir no 

importa el tiempo, un año, dos, tres 
etc. Nada está supeditado al tiempo en 
una persona si su (mico deseo es servir.

— ¿Será necesaria una segunda 
vuelta?

_ El resultado no importa. Lo 
importante es que salga el hombre que 
solucione los problemas de nuestra 
ciudad.

Todos los allí presentes deseaban 
suerte a los candidatos. Poco a poco 
las dependencias del Juzgado número 
1 quedaron vacías.

Escasos minutos después de 
finalizada la "familiar" reunión (unas 
veinte personas estaríamos allí

, Veinte votos,
los de veinte 

f concejales, 
tienen ahora la 

palabra
siguiendo los acontecimientos) y 
comentando aspectos de nuestra 
ciudad, nos encontramos con un 
hombre muy vinculado a ella, don José 
Bribián, alcalde de Cariñena. Poc» 
palabras le dirigió 'a don José Luis 
Martínez Candial; pero, como 
anécdota, es de destacar algo que 
sucedió el día trece de octubre de mil 
novecientos setenta y cuatro y que 
recordó ayer teniendo como 
protagonistas a estas dos personas: el 
día que eí Ayuntamiento de Zaragoza 
celebró el día de Cariñena, el señor 
Bribián, estuvo al frente de su 
corporacicMi, en la Casa Consistorial 
zaragozana y dijo una frase que ayer 
recordó para alegrar el rostro del señor 
Martínez Candial. El hecho fue el 
siguiente: En el Salón del 
Ayuntamiento el alcalde de Cariñena 
estaba entregando unos obsequios a los 
miembros de la Corporación Municipal 
y finalizado el acto, una vez que 
entregó a todos el correspondiente e 
idéntico obsequio dijo: "Yo considero

muchas papeletas en blanco.
—No. estoy convencido de aue 

Habrá votos por parte de todos 
concejales.

algo urgente y necesario, 
urbanística de la ciudad sería

— ¿No cree que ha sido un tanto 
tardía la decisión del señor Homo?

Daniel LLAGUERRIno. 
los

principal obsesión.
-¿Cree que será precisa una 

segunda vuelta electoral?
—Creo que sí.
-Nosotros pensamos que habra

Luego, en una noche "alcaldable"

mi

n también a la cata da io$ Juagados. (FotoAmigos y conocidos da los candidatos acudí 
García Luna).

a todo el mundo igual. Desde el 
primero hasta el último, que es el más 
reciente, Martínez Candial. Y recuerda 
que los últimos serán los primeros, 
José Luis". Don José Bribián logró que 
la sonrisa apareciese en el rostro del 
apesadumbrado concejal.

"LA URBANISTICADE LA 
CIUDAD SERIA MI OBSESION" 
(EIROA)_____________________

por excelencia, nos encontramos con 
Emilio Eiroa que no estuvo minutos 
antes en la Sala de Censo Electoral, 
pero se debió, según nos comentó, a 
que estaba convencido de que se 
presentaría don Mariano Horno.

— ¿Oué problemas afrontaría, en 
primer lugar, si resultase elegido?

-La problemática de los barrios es ------------------ |_3

— Desde luego si se hubiera 
producido varios días antes, algunos 
zaragozanos ¿e hubieran presentado.
Ha sido una decisión un tanto 
ininteligible.

La noche comenzaba a caer. Las 
conversaciones eran rápidas. 
Finalizamos nuestra mini-ronda de 
preguntas. El próximo día veinticinco 
a las diez de la mañana comenzará la 
votación. Veinte votos en danza. De 
ellos ha de salir el nuevo alcalde... 
para, aproximadamente, ocho meses. 
¿Se le prorrogará el marxlato? Estas 
elecciones de urgencia serán, a buen 
seguro, diferentes a las próximas. 
Veinte concejales de antes del 
diecinueve de noviembre votarán. 
Dentro de varios meses, dicen que 
ocho, serán otros diferentes, (¿los de 
la democracia? ). Mientras, así están 
las cosas: don Vicente Merir», don 
Emilio Eiroa, don Pedro Hernández y 
don José Luis Martínez Candial son los 
cuatro candidatos al bastón de alcalde 
de nuestra ciudad. Los concejales 
tienen la palabra... y el voto.
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Inauguración del curso 
en la Institución^ 
"Fernando el Católico"

Esta tarde a las ocho en el salón de sesiones del Palacio 
Provincial tendrá lugar la solemne inaugural del curso de la 
Institución "Fernando el Católico". A dicho acto asistirá el 
excelentísimo señor D. José Maria Sánchez Ventura, el cual 
pronunciará un discurso sobre el tema "La Justicia y el 
justicia en el Reino de Aragón". En el mismo acto, que será 
público se harán en traga de las medallas y diplomas otorgados 
a los expositores premiados en la exposición de la I Muestra 
Aragonesa de Artes Populares y Decorativas.

Modesto Higueras habla 
hoy en el Ateneo

En el salón de actos del Casino Mercantil el conocxJo, 
director de teatro, Modesto Higueras, disertará sobre el tema 
"‘Teatro x-ntemporáneo de vanguardia y Teatro joven 
español." E.n ' él estudiará el teatro europeo en los últimos 
años, las investigaciones llevadas a cabo en tomo al fenómeno 
social que 'el teatro comporta, empalmando, dentro de la 
misma temática, con los problemas planteados en nuestra 
patria y como han sido afrontados por lo que 61 denomina 
Teatro joven. El tema es muy interesante y es de esperar que 
la gran cantidad de aficionados jóvenes, que existen en, 
nuestra ciudad irán a escucharle.

Muchas casas nuevas 
pero pocas zonas verdes

Ei ritnto de la construcción en nuestra ciudad no ha 
decaído. Continuamente se alzan bloques y más bloques de 
casas. Los pisos tienen unos precios que están por las nubes 
pues algunos valen dos, tres o cuatro millones de pesetas. 
Disponen de todo el confort que puede tener un hogar, pero 
no disponen de un metro cuadrado de zona verde. Aunque 
hay una serie de normas que rigen la edificación de nuevos 
bloques y sus zonas correspondientes, para que los inquilinos 
tertgan dónde poder bajar a sus hijos, éstas no se cz^mplen. A 
muchos constructores, sólo les interesa levantar pisos y más 
pisos sin preocuparles los demás servicios que llevan 
obligatorios, Zaragoza es una ciudad que tiene muy pocas 
zonas verdes y estas en vez de aumentar en superficie, son las 
mismas que hace años. Hay que obligar a que con la 
construcción de pisos, lleve emparejados el tener un terreno 
pera dedicarlo a zona verde. Si no sucederá que la ciudad con
tu contaminación, ruidot, etc. hará imposibie ei vivir en elia.

Ibarra Alcaine expone 
en el Hogar Extreme^

Ayer por la tarde fue inaugurada la exposición de Ibarra 
Alcaine en el Hogar Extremeño. La Sala Zurbaran fue visitada 
por numerosos zaragozanos, deseosos de conocer su pintura. 
Esta ha sido influenciada por el impresionismo, sin que w 
intente estar dentro de él. Hay pues, una estructura 
figurativa, pero la vibración de las luces y la vitalidad del 
color alinea una emotividad expresiva. Francisco Ibarra W 
encuentra la gracia del toque leve, ancho o diminutos que 
intenta dar la sonoridad y el acorde íntimo a estos paisajes 
que buscan sobre todo la honestidad de un hacer sincera Va 
de verdes a los ocres y sus cuadros expresan serenidad. La w 
exposición durará hasta el próximo día veinticinco y sin duda w 
alguna será un gran éxito para el artista. ''

Nueva ordenación de trafico 
en las calles Bolivia e Italia

El Gabinete Técnico de Tráfico y Transportes de nuestro 
ayuntamiento ha decidido el cambio de la ordenación de 
trófico en las calles Bolivia e Italia. Esto se debe a que ya se 
ha ultimado la pavimentación de la calle Italia, la cual se 
encontraba en un lamentable estado, teniendo ahora salida a 
Padre Manjón, estableciéndose direcciones únicas en el sector 
ya uibanizado Esta ordenación no es definitiva, pues ha de 
esperarse aún a la urbanización de San Vicente Berdusán, 
camino de la Mosquetera y otros tramos de calles 
comprendidos entre éstas. La señalización se realizará en los 
^próximos dias Así de esta manera se podrá circular bien por 
una serie de calles que antes eran intransitables.

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Avda. Madrid 50, Gil - 333578
Hernán Cortés 34, Rosinach - 225576 
Fuenclara 2, Lasala •-223400 
Luis Sallenave fCuéllar) 13, Torres - 272952 
Reina Fabiola 17, Bengoa - 41 7624 
San Juan de la Cruz 23, Clavaría - 276168
Santa Inés (Prolongación) 22, Bonafonte 

219030
Valle de Broto 15, Larraz - 3962 78.

BREVES
CIRCULO MEDINA.— Hoy jueves, a las siete y media 

de la tarde, tendrá lugar la primera tertulia internacional 
sobre politica del presente año. Dado el éxito obtenido 
por las celebradas anteriormente, éstas se seguirán 
celebrando. Don Emilio Estrada profesor adjunto de 
Derecho Internacional de nuestra universidad será el 
encargado de dirigirlas

ESCUELA DE FORMACION DE MUJERES DE 
A.C.C. Esta tarde de cinco a seis, en la plaza de la Seo, 6 
segundo, tendrá lugar la clase del ciclo “Caminos para una 
formación Intelectual ’ dirigido por Dña.Pilar Guallar.

INSTITUTO GENERAL DE EMIGRACION.— A 
cuantos trabajadores que hayan prestado sus servicios en 
empresas suizas de la construcción durante los años 1972 
al 1975 y estén interesados en conseguir contrato, 
deberán ponerse en contacto con la-Delegación de dicho 
Instituto, al objeto de informarles sobre la posibilidad de 
la referida contratación.

PRIMER CICLO DEL '*CAP”.— Se convocan 120 plazas 
para profesores de Formación Profesional, que deseen 
obtener el Primer Ciclo de Certificado de Aptitud 
Pedagógica. El plazo de matrícula finaliza el próximo día 
treinta y uno; las clases no se iniciarán antes del día dos 
de febrero. Para más información en la conserjería del 
I.C.E,

EDUCACION Y DESCANSO - Se comunica a los 
afiliados que el nuevo sistema de inscripción en nuestra 
obra se efectuará en la condición de socio por cinco años, 
con el abono de la cuota anualmente mediante un sello 
que se unirá al correspondiente carnet. La admisión y 
renovación de socios se hará a partir del primero de 
febrero.

JHKGAIKI 
de 

GIIAIMHA
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Y ahora que ya estamos solos, Ramón, apaga la luz.
—Si, gocemos Amparito, ahora que nadie 

puede vernos
—Eso, apaga las luces y enciende las palmatorias.
—No llevo cerillas. Sabes que no fumo y que mi 

único vicio es éste.
—Entonces espera. Voy a por el mechero de mi 

marido. Tiene dos. El que lleva puesto y ei que se deja 
en casa porque sabe que soy una desmanotada y 
nunca tengo cerillas en la cocina. ¿Ves? Aquí está el 
mecherito Enciéndelo tu mismo.

—No enciende iCachis iá! Tiene gas pero le falta 
piedra. ♦

— ¿Entonces como vamos a encender tas velas?
—Invoquemos a Belcebú para que las encienda 

solas.
—Ya voy. Bellísimo dios de los avernos, prende 

con tu soplo infernal la mecha de nuestras velas. Sigue

— ¡Oh, hermoso ente maligno! Apiádate de 
nosotros y arde con tu soplo de azufre las palmatorias 
de nuestra misa oscura.

— ¡Préndelas divino Belcebú!
— ¡Ardelas, naravllloso, acercando tus labios de 

brasa sobre la mecha apagada..
— ¿Te has quitado los zapatos para rezar?

-Ya ves que sí.
—Pero las velas siguen apagadas.
—Será que no se lo hemos pedido con el fervor 

necesario.
— ¡Yo he puesto toda mi alma en la oración!

Pero siguen las velas sin encenderse solas.
-Algo está fallando aquí. ¿Tienes abierta alguna 

ventana?
-Que yo sepa no. ¡Calla, Ramón! S¡ que hay 

abierta una ventana La del retrete que da al patio de 
luces.

—Por ella se nos ha ido ei fervor de la oración.
Vete a cerrarla

—Ya la he cerrado. Repitamos el ritual.
— i Oh, hermoso ente maligno, prende con tu soplo 

las palmatorias de nuestra misa oscura!
■ ¡Acerca, divino Belcebú, la llama de tu boca a 

nuestras velas muertas de luz!
—Que se haga tu resplandor.
—Que se ilumine contigo la oscuridad para poder 

jír la voz de los difuntos que nos dejaron.
Los campos del mundo el diablo labra, 

¡abracadabra!
Que si quieres arroz, Amparo. Las veias siguen 

sin encenderse.
— ¿Y entonces qué hacemos? Yo no quiero 

:|uedarme sin oír la voz de mamá, que en paz 
descanse.

Ni yo la voz de mi pobre Hermenegilda, que en 
gloria, esté.

— ¿Entonces qué se te ocurre?
—Tengo una idea
-¿Cuál? Dimçla pronto.

Que pases a casa de la vecina a que te deje una 
caja de cerillas.

- —Pero si no me hablo con ellas.
Entonces pídele el favor a la vecina de arriba.

—Pero si no me hablo con ninguna vecina de la 
casa Como saben que soy espiritista...

— ¿Entonces que' vamos a hacer? ¡Ya lo tengo!
Iré yo a pedir cerillas a la vecina.

— ¡Te lo prohíbo, Ramón!
I —No sabe quién soy. Le pondré cualquier excusa, 
i — iNo irás a pedir cerillas!

—Sí que iré! Quiero oír la voz de ni mujer.
—Me cruzo en la puerta para que no saigas y si 

quieres salir tendrás que arrástrame,
—Haré lo que sea pero ire' a pedir cerillas.

l Amparo casada, de 47 años tiene aficciones 
espiritistas y suele reunirse con un conocido suyo, 
Ramón, viudo, de 57 años, fotcigrafo, para realizan

I con él prácticas de "cultos prohibidos" por medio de 
las cuales invocan la presencia de los difuntos de 
a Tibos, por cierto, con nás candidez que superchería.

I Pues bien, estando reunidos en casa de la primera, 
I cuando fueron a encender las velas del "ritual , 
I resultó que no tenían cerillas y como ya habrán visto 
I pretendieron que se encendieran solas pero como son 
I tan buenas personas el diablo no les hizo caso y las 
I velas permanecieron sin encenderse.
I Entonces él quiso salir a pedir fuego a una vecina y 
I ella se negó. Y tan tercos se pusieron que terminaron 
\ por agredirse, causándose lesiones de las que ambos, 
I sangrando, tuvieron que ir a un centro asistencial para 
I curarse, con el consiguiente escándalo de vecindad.

l EXPRES/00^
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EL TERRORISMO EN U.S.A. CONTINUAN LOS DEBATES DEL CONSEJO DE SEGURIDAD

El director del F.B. 1. avisa de la 
escalada de violencias
WASHINGTON, 15’ (Crónica de David 

jAMB, de “Los Angeles Times”, especial para I 
ARAGON/exprés.)

El director del "Federal Bureau of Investigation" 
íFBl) Clarence M. Kelley, advirtió ayer que los ataques 
ùrrnristas en los Estados Unidos se están incrementando I 
fas5 XSSr una auténtica marca y añadió que algunos 
¡Judos radicales podrían incrementar su n'vel de 
StSidad terrorista durante la conmemoración del 
Ricentenario de la declaración de Independencia. I
® Kelîev que calificó el terrorismo "del peor enemiao 
deiîXïSiedad-, dijo que el "FBI" habw rjcibiao 
informes de los servicios de espionaje con relación a los I 
nianes de algunos grupos radicales, y aunque no se I 
disponía de pruebas los informes deberían tomarse en l 

**'^‘\Álgunos pueden pensar que es el cuento » I
diio Kelley. "Eso es enteramente equivocado. No digo 
aJe nuestro^aís se encuentre en peligro ^®
ser devastado por los terroristas. Pero considero el 
terrorismo un problema nuy real y 7®®'«"'® ’ 
manifestó durante una reunion del <onsejo ae 
geauridad estadounidense, organización privada que i 
aaruoa a 150.000 miembros interesados en Secundad | 
SLcSnal y Defensa. Ya hubo 24 atentados terronstas en 
¡S ÉstidM Unidos en 1973, 45 en 1974 y 89 .1 año 
,»ado. Excluyendo a las II personas asesinadas en el 
leroDuerto de la Guardia a consecuencia de una 
explosión el mes pasado, los actos terroristas de violencia 
ocasionaron 11 muertos en 1975, heridos 72 y los daños 
materiales ascendieron a 2,7 han

Durante los últimos cinco años, dijo Kell^, se nan 
registrado 255 atentados terroristas en Estados Unidos, 
4? incidentes de francotiradores, 120 ^'^P?’’®’.^® 
terroristas, 24 emboscadas y 21 incendios intencionados, 
así como 122 explosiones de bombas incendiaras oj 

oîierîdo Vu°e*¿l FBI aún desconocía si la explosión de 

la Guardia era el trabajo de un loco o un
Kelley dijo al Consejo de Segundad que las P°5’bd'da<^s 
de solventar los delitos terroristas son ligeras, en parte 
porque los revolucionarios que se valen ^® J® 
constituyen un número reducido, y porque en dichos 
aruDOS es difícil infiltrarse. ** Kelley, que puso de relieve la importancia de la 
v'railancia continuada "dentro del parámetro de la ley_ , 
d«o que no había indicios de que los grupos 
resDonsables de los recientes atentados con explo^vos en 
Est%os Unidos estuvieran financiados o controlados por 

intereses extranjeros._______________________________

NACIONES UNIDAS, 15 (Efe).- El Consejo de 
Seguridad continuó ayer tarde su debate sobre el Medio 
Oriente y la cuestión palestina haciendo uso de la palabra 
los representantes de Qatar, Guyana y Japón.

Jasmin Jamal, de Qua tar, reiteró el criterio de los otros 
países árabes que le antecedieron en el debate manifestando 
que no puede haber solución efectiva para la paz en el 
Medio Oriente sin reconocer los derechos nacionales de los 
palestinos cumplimentando todas las resoluciones 
aprobadas por el Consejo y la Asamblea General.

(SIN RECONOCER LOS DERECHOS 
NACIONALES DE LOS PALESTINOS)

de los embajadores de Suecia, 
Estados Unidos, Qatar y 
Guyana, el Consejo de 
Seguridad finalizó los trabajos 
del miércoles, qué se reanudarán 
hoy a las 16,30 y a las 20 horas 
(hora española).

El representante de Guyana, 
Hashieingh E. Jakson, dijo que 
aurxiue han cambiado mucho 
los tiempos desde que se 
adoptaron las dos resoluciones 
principales sobre la cuestión del 
Medio Oriente, la 242 y la 338 
'sin embargo, las recetas de esas 
soluciones siguen siendo tan 
válidas como cuando se 
prescribieron", pero señaló que 
la primera condición, la retirada 
israelí de las tierras árabes 
ocupadas, nunca se ha 
cumplido, y que la conferencia 
de Ginebra debe volver a 
reunirse e informar 
periódicamente al Consejo.

El representante permanente 
del Japón Shizuo Saito dijo que 
es inadmisible la adquisición de 
territorios usando la fuerza, que. 
Israel debe retirarse de los 
territorios ocupados, y que 
"deben reconocerse y respetarse 
los legítimos derechos palestinos 
de acuerdo con la carta de la 
ONU para llevar a la realidad 
una paz justa y duradera .en el 
medio Oriente '.

La sesión continuará mañana 
con exposiciones de Rumania, 
Pakistan, la Unión Soviética y 
Gran Bretaña

Oriente, que el derecho del 
pueblo palestino a tener una 
patria indeperxiiente debe ser 
reconocido. Anunció que 
algunos países europeos harían 
propuestas eri su momento para 
garantizar un arreglo del 
problema de Oriente Medio. El 
embajador francés'añadió que, 
en primer lugar, y ante todo 
tenían que ser . evacuados los 
territorios árabes ocupados por 
los israelíes en 1967

Guiringaud añadió que 
Francia lamentaba la ausencia 
de Israel del debate sobre 
Oriente Medio.

Después de las intervenciones

la URSS SOLICITA 
LA REANUDACtON 
DE LA CONFERENCIA 
DE GINEBRA

participación, en igualdad de 
derechos, de la Organización 
para la Liberación de Palestina 
(OLP).
Gromyko reafirma que tcxJas 

las reuniones oficiosas previas a 
la conferencia de Ginebra que se 
celebren sin la participación de 
la "OLP", no son otra cosa que

intento de evitar la
aplicación de las decisiones de 
las Naciones Unidas y de

NACIQNES UNIDAS, 15
bloquear la reanudación de 
trabajos de la conferencia

de
los 
de

FRANCIA APOYA EL 
DERECHO DE LOS 
PALESTINOS

NACIONES UNTDAS. 1& 
(Efe).— El embajador de Francia 
en las Naciones Unidas, Louis de 
Guiringaud. declaró anoche 
durante su intervención en los 
debates del Consejo de 
Seguridad sobre el Próximo

La gran muralla
americana

WASHINGTON, 15 (Crónica por 
Margot HORNBLOWER, del 
“Washington Post”, especial para 
ARAGON /exp rés. )

El señor Marvin J. Rosenblum estaba 
cenando con su esposa, el otro día, cuando 
¡e levantó de pronto y gritó “eureka". Lo 
(¡ve ha calificado él como “la idea cumbre 
para celebrar el bicentenario” había 
brotado de su mente.
Lo imaginado por el señor Rosenblum es 

^a formación de una cadena humana, 
formada por tres- o cinco millones de 
pfrsonas, unidas mano con mano, desde 
Boston a Los Angeles, el dia 4 de julio, al 
cfitnplirse los 2(10 años de la declaración de 
i^ependenc ia.

Este abogado de Chicago, de 33 años, 
se considera a sí mismo como un 

. romántico", pretende que su idea se 
Convierta en realidad. Calcula que esa 
Cadena necesita la intervención de unas 
1-320 personas por cada milla, ya que el 
l^ombre o la mujer, con sus brazos 
extendidos cubre una distancia de 1,25 
tetros, aproximadamente.

El martes, Rosenblum se entrevistó con 
administrador de las fiestas del 

bicentenario, John Warner, para pedirle el 
del Gobierno a su plan. Después 

pública una carta solicitando ayuda 
^1 país. “Creo que podemos esperar que la 

despertará el mayor entusiasmo, y que 
gfnte se arbitrará sus propios medios 

r<^a vencer cualquier obstáculo", dice en 
Carta. “Esto es un desafío para que el

• Consiste en
una cadena 

humana desde

con motivo del Bicen-
tenario de los EE. UU.

nais demuestre que es capaz de todo, y 
puede constituir lo más espectacular de las 
conmemoraciones del Bicentenario .

Pero el señor Rosenblum no es el 
primero que ha pensado en esa cadena 
humana. Una mujer de Illinois escribió a su 
congresista acerca de lo mismo, en 1974. 
Pero él registró la idea y constituyó una 
corporación para ponerla en práctica.

Rosenblum le ha comunicado a “Arba" 
que este proyecto “puede figurar en la 
historia como la gran muralla del pueblo 
americano, juntamente con la gran muralla 
China”.

En el curso de una entrevista concedida 
el martes, ha manifestado este hombre: 
“Imaginen una línea de personas, mano 
con mano, que llegue hasta California. Esto 
producirá un efecto maravilloso, capaz de 
despertar la envidia del mundo. Creo que 
esto c ontribuirá a que las personas 
establezcan un contacto más íntimo. El 
mito de la apatúi del norteamericano 
desaparecerá. Las desilusiones tras el 
Watergate Quedarán liauidadas”.

Ya esto ha tenido sus ensayos. En un 
suburbio de Chicago, unas 500 personas se 
mantuvieron mano con mano, y en NueiMi 
Jersey, 1.300 formaron un extenso 
sementó de la proyectada cadena.

(Efe).— En una carta de Andrei 
Gromyko, ministro soviético de 
Asuntos Exteriores, hecha 
pública como documento oficial 
’por* el secretario general de las 
Naciones Unidas, Kurt 
Waldheim, la Unión Soviética 
solicitaba ayer una vez más. la 
reanudación, a la mayor 
brevedad posible, de la 
conferencia de Ginebra sobre 
Oriente Medio con la

Ginebra".
Esta carta del ministro 

soviético de Asuntos Exterior» 
es la respuesta a la notificación 
oficial, dirigida por Waldheim a 
los Estados Unidos.. sobre la 
adopción por la asamblea 
general de las Naciones Unidas, 
en el mes de noviembre último, 
de la resolución en la que se 
solicitaba que la "OLP" fuera 
invitada a participar en todos los 
debates sobre Oriente Medio.

Lo OLP insiste
('EN SUS DERECHOS INALIENABLE

SEDE DE LAS 
NACIONES UNIDAS, 
15 (Crónica Especial 

por Don SHANNON, de 
“Los Angeles Times” 
en exclusiva para 
ARAGON/exprés.)

Un portavoz de la 
Oganización para la Liberación 
de Palestina (OLP) ha declarado 
que el OLP insistirá como 
condición mínima en que el 
actual debate del Consejo de 
Seguridad sobre Oriente Medio 
reconozca los "derechos 
inalienables nacionales" de los 
palestinos a su tierra natal

Shafiq el Hout un estratega 
de alto nivel de la OLP. ha 
comentado que espera que 
todos los estados árabes se 
unirán para la elaboración del 
texto de una resolución que 
trate de todos los aspectos del 
conflicto de Oriente Medio, que

pudiera presentarse al Consejo 
en los próximos días, respecto a 
los derechos de los palestinos, 
aunque, reconocía, ’ podemos 
vetar cualquier resolución que 
no aceptemos".

Estados Unidos ha anunciado 
su intención de vetar cualquier
tentativa del Consejo 
Seguridad para alterar 
decisiones anteriores que 
referían sólo al “problema

de 
las 
se 
de

los refugiados" y eludían 
nombrar directamente a los 
palestinos No obstante, el año 
pasado Washington reconoció 
que se habían de tener en cuenta 
"los intereses palestinos en 
cualquier arreglo.

"Intereses" es un eufemismo, 
dijo el Hout a los periodistas en 
una conferencia no oficial 
celebrada al término de la sesión 
del Consejo.

DIFERENCIAS ARABES

El Hout ha quitado

NUEVA SUBIDA EN WALL STREET
NUEVA YORK, 15 (Efe).- 

Después del traspiés del martes, 
que provocó la primera caída en 
la bolsa neoyorquina desde Año 
Nuevo, Wall Street recuperó 
ayer, con creces, las pérdidas 
sufridas en la .última jornada 
^jrecedente.

Al cerrar ayer la sesión al 
índice de industriales del Dow 
.Iones, que el martes perdió casi 
diez puntos, ganó 16,69 puntos 
colocándose en 929,63 puntos. 

Las noticias de las fuertes 
ventas de automóviles en los 
diez primeros días del año, 
especialmente las de la "General 
Motors* que aumentó el número 
de coches vendidos en un 80 por 
ciento en relación al mismo 
período de tiempo del año 
pasado, fue en pane motivo de 
estas ganancias de la jornada.

En el mismo índice del Dow 
Jones, transportes ganó 3,58 
puntos y servicios 0,9b puntos. 

En total, se registraron 
30,340,000 transacciones, un 
tuerte -volúmen de compraventa 
aunque menor, que el registrado

Parte de la culpa de las 
pérdidas sufridas ayer se debió 
al gran número de vendedores 
que quisieron materializar en 
metálico las ganancias 
conseguidas en los últimos días.

m

la víspera que d e
3 4.5 3 0.(000 el seguni . record 
de la historia de W.'" Street en
número de íes que
cambiaron de manos en un sólo 
día.

importancia a las diferencias 
Interárabes entre los que han 
adoptado una postura dura 
como Siria y Libia, y las 
naciones moderadas, tales como 
Egipto, recordando que aunque 
sólo fuera Egipto a la 
reanudación de la conferencia 
de paz de Ginebra defendería la 
posición de la OLP.

Ha puesto de relievequeel 
embajador sueco Olof Rydbeck, 
uno de los cinco oradores del 
tercer día de debates sobre 
Oriente Medio, había solicitado 
el reconocimiento tanto de los 
intereses como de los derechos 
nacionales " de los palestinos. 
Rydbeck, que dio el noveno 
voto necesario para admitir a la 
OLP por primera vez en los 
debates del Consejo, ha puesto 
también de relieve que se ha de 
salvaguardar la existencia de la 
independencia de Israel, así 
como la de todos los demás 
estados de la región,

El portavoz sueco ha pedido 
a Israel que ha boicoteado la 
sesión del Consejo, que se sume 
a la actitud de las demás partes 
implicadas en la busca de un 
arreglo de paz También hizo un 
llamamiento a Estados Unidos y 
a la Unión Soviética, como 
principales abastecedores de 
armas en Oriente Medio asi 
como copresidente de la 
Conferencia de paz de Ginebra, 
a fin de que presten su 
colaboración en el hallazgo de 
una solución.

ITALIA: UN MILLON Y MEDIO 
DE OBREROS METALURGICOS, 
EN HUELGA

ROMA. 15 (Efe).- Un 
ilion y medio de

trabajadores metalúrgicos de 
las industrias públicas y 
privadas iniciaron esta 
mañana una huelga nacional 
de cuatro horas de duración.

La a bstención laboral, 
proclamada por la 
federación Sindical 
Metalúrgica, tiene por 
objeto manifestar la 
protesta de los trabajadores 
del sector por la marcha —a 
su juicio insatisfactoria— de 
las negociaciones para la

renovación de convenios 
laborales iniciadas hace un 
mes con las organizaciones 
patronales

Con ocasión de la huelga 
de hoy, en diversas 
ciudades, tuvieron lugar 
marchas callejeras y mítines 
en los que intervinieron 
exponentes sindicales que 
ilustraron la situación de 
mundo del trabaj J, 
comentando también el 
actual momento político y 
la necesidad de una pronta y 
positiva solución a la crisis 
de Gobierno.
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EL MUNDO ARABE | SrïTTÎÏ 
SE AGRIETARIAS" Suministro
NACIONES 

UNIDAS, 15 (Crónica 
de Marilyn BERGER, 
del “Washington Post” 
en exclusiva para 
ARAGON/exprés )

La existencia de una amplia 
grieta en el grupo de estados 
árabes se hizo evidente el 
martes, en las Naciones Unidas, 
al proponer Egipto que los 
árabes reconozcan a Israel a 
cambio de que Israel se retire de 
las fronteras logradas en 1967, 
mientras que Siria exigió que "la 
entidad sionista" reconozca 
plenamente el derecho de los 
palestinos a la autodeter
minación.

Sin embargo, el embajador 
sirio, Moafak Allai, no dejó 
perfectamente claro si lo que 
Siria exige es que Israel se retire 
de las fronteras de 1967 o que 
se recluya en su reducido 
territorio de 1947. El embajador 
no dijo nada sobre el 
reconocimiento a Israel del 
derecho a vivir dentro de 
fronteras seguras, aunque 
insistió en el derecho de los 
palestinos a volver a sus hogares.

Israel tiene dicho que no 
aceptará ninguna resolución que 
cambie las actuales reglas del 
juego de la conferencia de 
Ginebra sobre Oriente Medio y 
que le pueda obligar a boicotear 
esa conferencia. Por su parte, los 
Estados Unidos han dado a 
entender que interpondrán su 
veto ante toda resolución que 
modifique las bases establecidas 
para las negociaciones en la 
resolución de las Naciones 
Unidas número 242, resolución 
en la que no se alude para nada 
a los palestinos sino que 
únicamente se hace referencia al 
problerna de los refugiados.

El delegado sirio rechazó la 
resolución 242 por considerarla 
inadecuada para llegar a una 
solución, mientras que el 
embajador egipcio. Esmat Abdel 
Meguid, abogó específicamente 
por su cumplimiento. La 
resolución reconoce el derecho 
de todos los países de la región 
"a la inviolabilidad territorial y 
a la independencia política". 
Aboga, además, por la retirada 
de Israel de los territorios 
ocupados durante la guerra de 
1967.

A pesar de esta grieta en el 
grupo de países árabes, el 
embajador jordano. Abdul

Hamid Sharaf, afirmó que el 
grupo árabe seguirá trabajando 
en un proyecto unitario de 
establecer un programa de 
solución, dejando claramente 
establecido que Israel se deberá 
retirar de los territorios árabes y 
reconocer el derecho de los 
palestinos. Según Sharaf uno de 
fos puntos actualmente en 
discusión es el de las sanciones a 
Israel en el caso de que no se 
atenga al calendario que se 
establezca para su retirada. Por

lo demás, la mayor parte de los 
países árabes están conformes 
con las líneas generales del 
proyecto.

El embajador 
repetidamente a 
sionista' y a 
racista'. Además 
por boicotear al

sirio aludió 
la "entidad 

su "régimen 
atacó a Israel

Consejo de
Seguridad Para Siria, la retirada 
israelí y el reconocimiento de 
los' derechos de los palestinos 
constituyen una condición

previa para abordar el problema 
del establecimiento de la paz en 
Oriente Medio, problema en 
cuya solución debe desempeñar 
un importante papel el Consejo 
de Seguridad.

El embajador egipcio insistió 
en cambio en la reanudación de 
la conferencia de Ginebra con la 
participación de la Organización 
para la Liberación de Palestina, 
"en pie de igualdad' con las 
restantes delegaciones

(bajo mano.
El emirato no respeta el embargo
acordado contra Norteamérica

NACIONES UNIDAS (Nueva York). - El embajador del Reino Unido en la ONU, 
Ivor Richard (derecha) dirige la palabra durante la reunión del Consejo de Seguri
dad de la ONU para debatir la situación en Oriente Medio y antes de procederse a 
la votación sobre la participación de la Organización de Liberación de Palestina 
(OLP) en dicho debate. Los Estados Unidos fueron el único país en votar en con
tra de tal participación (Foto Cifra Gráfica-Upi)

WASHINGTON, 15 (Crónica especial por 
Thomas O’TOOLE de “The Washington Post", 
en exclusiva para ARAGON/exprés.)

El Pentágono hace más de un año que recibe carburante para 
reactor de Kuwait aunque éste se comprometió al embargo de 
petróleo contra Estados Unidos y pese a que una refinería 
norteamericana se ofreciera a suministrarle el carburante.

El Pentágono ha firmado este mes su tercer contrato 
consecutivo con la compañía Kuwait National Oil, por 318 
millones de litros de carburante de reactor a entregar a la séptima 
flota norteamericana que opera en el Pacífico Occidental.

Los dos contratos anteriores cubrieron el año 1975. El 
contrato más reciente ha sido extendido por una vigencia de un 
semestre.

Kuwait era uno de los nueve países árabes que interrumpió los 
suministros petroleros a Estados Unidos a raíz de la guerra de 
octubre de 1973. El embargo duró seis meses e incluyó todas les 
ventas de carburante a unidades de la armada y de las fuerzas 
aéreas que operan en ultramar.

Muchos congresistas criticaron ai Pentágono en aquel 
entonces por depender de las naciones árabes para el 
aprovisionamiento de carburante de reactor y diesel. Se

Straton qsBSFi^enjLe preoqupados por el hecho de que las 
f’ íuefzas armadas estadounidenses tuvieran que depender de los 

árabes para mover los buques y aviones desplegados en y cerca de 
la zona bélica.

El Pentágono ha comentado que no veía nada inusitado en el 
contrato de Kuwait y ha declarado que se había hecho eso muy 
frecuentemente en el pasado.

El portavoz del Pentágono ha reconocido que la razón déla 
conclusión del contrato con Kuwait se debía al precio tan 
favorable que se les habían hecho, pero se ha negado a revelar el 
precio "a causa de las negociaciones" ahora pendientes.

Al menos una de las refinerías norteamericanas se han 
quejado al Pentágono de que le fue imposible pujar en el mismo 
contrato.

PARIS: Los cambios introducidos por Giscard 
y el Gobierno

A SOLAS CON SUS PALOMAS

Un“rea¡uste“téi;nico
PARIS, 15 (Crónica en exclusiva para ARAGON/exprés, por Alain 

DESNIEUX, transmitida por télex.)

Las sensacionales y, queda por demostrar si sensacionalistas, revelaciones del órgano 
izquierdista "Lberation" en torno a la presunta red de la CIA existente en París, acaparan esta 
semana la atención de la opinión pública francesa. A muchos enteros de distancia queda la 
reforma o, por utilizar el término giscardiano, el reajuste, a que el presidente de la quinta 
república francesa ha sometido a su gabinete.

En este país, al que la crisis económica ha hecho menos mella que en otras latitudes 
europeas, todos saben a qué atenerse. Y si Giscard d'Estaing anuncia que se trata simplemente 
de un reajuste técnico, nadie piensa que pueda producirse otra cosa de mayor envergadura. De 
ahí que la nueva lista, en la que tan apenas se registran novedades, a no ser un cierto 
rejuvenecimiento del equipo gubernamental (a nivel de secretarías) y un cierto impulso a la 
participación feminista, haya pasado poco menos que inadvertida. Con todo ello algún 
observador cereño al Elíseo ha valorado debidamente el ascenso de Jean Lecanuet a la 
categoría da ministro de Estado, hasta ahora sólo ostentada por Michel Poniatowski. En tal 
medida ha querido interpretarse por algunos sectores un afianzamiento de la posición 
eminentemente presidencialista de Giscard. Un "cerrar fitas" en tomo a un presidente que 
preside y gobierna, esto último en demérito naturalmente de Chirac, y que prefiere ahormar las 
fuerzas políticas que te son fieles (gaullistes, giscardianos y los del centro demócrata de 
Lecanuet) a arriesgarse en el envite de una posible cooperación con la oposición.

No habría que ocultar que a lo largo del pasado fin de semana en algún círculo parisino se 
habló de un posible cese de Sauvagnargues. Se aducían para ello razones tales como la evidente 
deprecación de la política exterior francesa en los últimos tiempos. La tesis no parecía 
descaminada, aunque a labora en que el portavoz of icial de palacio comunicaba la nueva lista el 
nombre del ministro de Exterioiksiguiera al frente de su cartera.

ESTAMBUL (Turquía). - El vendedor ambulante y sus sodas, las palomas, esperan 
padentemente a sus dientes cerca del Puente Calata. El anciano vende maiz a los tu
ristas, para que alimenten a sus plumíferas amigas. (Foto Cifra Gráfica)
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léñca
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hington Post",

cibe carburante para 
letió al embargo de 

que una refinería 
carburante.

san francisco 15 
(Efe)-— bomba hizo 
explosión anoche en el 
Consulado iraní de San 
Francisco y originó heridas a 
dos personas. .

La explosión siguió a una 
lerie de protestas en San 
Francisco por las ejecuciones 
producidas en Irari.

La policía dijo que se 
recibió una advertencia 20 
minutos antes de que hiciera 
explosión la carga explosiva, 
y avisaron a las personas que 
trabajaban en el piso situado 
tabre el Consulado, en el 
piso 13 de un rascacieltu, 
para que salieran del edificio.

La bomba hizo explosión 
cuando los evacuados salían 
8 la calle. Fueron alcanzadas 

, dos personas por cristales 
rotos.

Patricia Hearst 
se queja de los 

psiquiatras
SHINGTON, 15 (Efe).- Patricia Hearst, acusada de haberse unido al Ejército 

Simbiótico de Liberación, después de su secuestro y de haber 
presentó ayer testimonio por primera vez ante un juez de San Francisco 
^^^TntTuna audiencia de curiosos expectadores, Patricia Hearst dijo al juez Lee 
Bailey sus quejas contra la conducta de un siquiatra del Gobierno que la había 
interroeado en prisión hace varias semanas. , . , ,La/Dregunlïs del juez a Patricia.de 21 años, estuvieron relacionadas solamente 
con su enS-evista con el siquiatra y no con las acusaciones formales que motivaron

argumentado que el siquiatra gubernamental no se comportó 
debidamente en su interrogatorio de la acusada. , , e ., j ,

Patricia describió ante el juez las preguntas a las que había sido sometida y al 
malestar que le produjo su interrogatorio.

LIDER DE LA REBELION 
CONTRA EL GOBIERNO

EL GENERAL 
MUJICA NO 
PASARA A RETIRO

su tercer contrato 
tional Oil, por 318 
entregar a la séptima 
I Occidental.

VESCO, OTRA VEZ 
PROCESADO

Lo anuncia el FrentePolisario

SIETE FRANCESES DETENIDOS

1 el año 1975. El 
una vigencia de un

que interrumpiólos 
aíz de la guerra de 
s e incluyó todas las 
xla y de las fuerzas

mtágono en aquel 
es árabes para el 
ictor y diesel. Se 
il hecho de que las 
ue depender de los 
egados en y cerca de

nada inusitado en el 
abía hecho eso muy

nueva YORK. 15 
(Efe).- Un grdn jurado 
neoyorquino procesó ayer 
por cuarta vez al financiero 
fugitivo norteamericano en 
Costa Rica, Robert Vesco 
bajo la acusación de 
apropiación indebida de mas 
de 100 millones de dólares.

Vesco, de 41 años, cuya 
extradición ha sido requerida 
por el gobierno de 'Estados 
Unidos y denegada por el 
costarricense, fue procesado 
conjuntamente con otros seis 
colaboradores

Según las ultimas pruebas. 
Vesco supuestamente 
invirtió fraudalentamente 20 
millones de dólares en 
compañías de Bahamas, y 
otros 60 millones de dólares 
en una compañía 
costarricense, dinero que era 
en propiedad de una 
compañía ca nadiense, 
controlada por Vesco.

ARGEL. 15 (Efe).- El frente 
Polisario afirma que tiene en su 
poder a siete prisioneros 
franceses, capturados en los 
combates librados en el Sahara 
occidental contra las tropas 
marroquíes

El comunicado del Polisario

señala que entre los prisioneros 
figuran Pierre Seguro y Jean 
Paul Dief, cuya detención fue 
anunciada la semana última. No 
da detalles acerca de los otros 
cinco.

Según el Polisario, las 
pérdidas sufridas por las tropas

EL PESQUERO SOVIETICO
apresado por marruecos

EN LIBERTAD

marroquíes al norte del Sahara 
occidental durante la primera 
semana de enero de 1976, se 
elevaron a 104 muertos, un 
centenar de heridos, de ellos 28 
graves y quince prisioneros 
marroquíes Además, las fuerzas 
de Marruecos han perdido, 
según el mismo comunicado, 17 
camiones, dos “jeeps , tres 
carros y un helicóptero, 
destruidos durante los 
combates

En cuanto a las pérdidas de 
las fuerzas mauritanas, parece 
que se elevan, según el 
comunicado, a 18 muertos, 26 
heridos y dos prisioneros.

BUENOS AIRES, 15(Efc).- 
E1 general Rodolfo Miijica que 
se rebeló contra el Gobierno 
cuando se produjo él alzamiento 
de un sector de la Fuerza Aérea, 
no pasaría a retiro y asumiría el 
mando de algund unidad militar 
según versiones de fuente 
caistrense de las que se hizo eco 
ayer el diario ‘"El Cronista .

El 20 de diciembre pasado, 
mientras las fuerzas leales de la 
aviación ametrallaban la base de 
Morón en procura de la 
rendición de los resides que 
dirigía ,el brigadier Jesús 
Capellini, el general Mujica se 
pronunció contra la represión.

El entonces director de la 
Academia General de Guerra 
declaró que había decidido 
rebelarse “porque ningún 
soldado debe morir por culpa dfc 
este Gobierno”. El General 
Mujica aclaró que su decisión 
era exclusivamente personal y 
dictada por su conciencia.

Mújioa fue relevado de su 
cargo pero no pasó a retiro.

Fuentes militares 
comentaron que este general 
podría ser nombrado 
subdirector de Institutos 
Militares (el comando de las 
academias y escuelas del 
Ejército), repuesto en su cargo, 
o designado comandante de la 
décima brigada de infantería, 
con asiento en la provincia de 
Entre Ríos.

En su calidad de comandante 
en jefe de las tres armas, la 
presidente María Estela Perón 
podría revisar la decisión que 
^E1 Cronista” atribuye al alto

mando del Ejército y ordenar «1 
pase a retiro del general Mújiéa.

tornado en 
ARGENTINA:
2 MUERTOS

CORDOBA (Argentina), 15 
(Efe).- No tuvo Ta magnitud 
que las primeras informaciones 
atribuyeron al tomado que ayer 
ázotó a Islas Verdes localidad 
cordobesa ubicada a 360 
kilómetros al sudeste de esta 
capital, a consecuencia del cual 
perecieron dos persona y no 
doce, como se informó en un 
primer momento.

Según informó ayer la policía 
provincial, el saldo fue de dos 
mujeres muertas y otras siete 
personas heridas, dos de ellas 
graves. Todos ellos eran 
pasajeros de un omnibus que fue 
elevado en el aire por el 
tornado, destrozándose al caer.

El fenómeno se desató a las 
Í9,4O hora local (22,40 gmt), 
sembró el pánico entre los 
poUadores e interrumpió 1« 
.comunicaciones, razón por la 
cual el Ministerio de Bienestar 
Social de la provincia incurrió 
en el error de anunciar al 
número de doce víctimas fatales.

El tomado se desplazó en 
dirección sudoeste y su mayor 
turbulencia afecto ■ a las d^ 
terceras partes de la localidad de 
Islas Verdes y su población rur», 
destruyendo vehículos, 
tinglados, viviendas, postes 
telegráficos y todo lo que 
encontró a su paso.

) que la razón de la 
ebía al precio tan 
a negado a revelar el 
endientes.

INCENDIO EN 
CARACAS

CARACAS, 15 (EfeK- 
Un incendio destruyó ayer
e n esta ciudad cuatro

americanas se han 
e pujar en el mismo

fábricas y dejo pérdidas 
calculadas en 12 millones de 
bolívares (unos 3 millones de 
dólares)

El fuego, que luego se 
extendió peligrosamente y 
continuaba sin control hasta 
horas de esta tarde, se 
originó esta madrugada en 
una fábrica de alfombras del
este de c i u da d,
presumiblemente por un 
corto circuito.

Decenas de bomberos 
acudieron hasta el lugar para 
apagar el fuego tras largas 
horas de lucha. En ese afán 
resuItaron heridos cuatro 
bomberos, que resultaron 
quemados cuando una pared 
en llamas se desprendió 
sobre ellos- Atendidos en un 
nosocomio local están fuera 
de peligro.

NO HABRA CAM
BIOS EN LA 
POLITICA CHINA

omas, esperan 
í maíz a los tu

HONG K ONG, 15 
(Efe-Reuter).— China ha 
dicho hoy que no se 
producirán cambios sensibles 
en su politica exterior como 
consecuencia de la muerte 
del primer ministro Chou 
En-Lai

Radio Pekin, en una 
emisión captada en Hong 
Kong ha hecho un 
llamamiento al pueblo en el 
que le dice que "'continue 
con la política exterior 
propulsada por el presidente 
Mao".

"Porseguiremos con la 
Política exterior 
r^evolucionaria propulsada 
por el presidente Mao y 
consolidaremos las victorias 

^de la revolución cultural"

rabat, 15 (Efe)— El 
buque de pesca soviético 
“Saphir”, de 3.000 toneladas, 
fue puesto en libertad por 1^ 
autoridades marroquíes después 
de haber permanecido detenido 
en el puerto de Agadir de^e el 
30 de diciembre, informó una 
fuente oficial.

El pesquero fue interceptado 
por un buque patrulla marroquí

porque su presencia en aguas 
costeras de Marruecos se 
consideró “sospechosa”.

La embajada soviética en 
Rabat negó los informes 
aparecidos la pasada semana en 
los que se decía que el citado 
buqué transportaba un 
cargamento de armas y llevaba 
tres oficiales argelinos a bordo.

TRANSPORTABA
LECHUGAS ESPAÑOL^

ASALTADO UN JREN
DE MERCANCIA

(por agricultores franceses)
PARIS, 15 (Efe).- Un 

cargamento de lechugas 
procedentes de España ha 
sido destruido por un 
“comando” de agricultores 
franceses cerca de Perpinán.

El comando asalto 
literalmente un tren de 
mercancías que transportaba 
las lechugas (700 toneladas) 
con destino a Francia, 
Alemania, Países Bajos, 
Dinamarca y Suiza. Los 
agricultores franceses 
vaciaron el contenido de 
cinco vagones rociaron as 
lechugas con petróleo y las 
prendieron fuego.

Los autores del atentado 
se responsabilizaron en un 
telegrama al rninistro de 
Agricultura indicando que 
habían sustituido a las 
autoridades para que se 
respete el acuerdo de la 
Comunidad Económica 
Europea sobre legumbres y 
verduras ..

La gendarmería^ acudió 
una vez que habían sido 
destruidas las lechugas y no

EN PORTUGAL; MAS de MIL
PRESOS POLITICOS

LONDRES, 15 (Efe).- 
En Portugal hay más de 
1.300 prisioneros políticos, 
señaló ayer en el curso de 
una conferencia de prensa 
en la Cámara de los 
Comunes, Torn Litterick, 
diputado laborista de 
Birmingham.

Se trata de personas que 
van de la extrema derecha 
caetanista a la extrema 
izquierda, precisó Litterick, 
quien declaró haber 
obtenido sus informaciones 
de Sousa de Castro, 
miembro del Consejo de la 
Revolución portuguesa.

Litterick regresó de una 
misión que le llevo a 
Portugal como miembro de 
la Comisión de Investigación

sobre la situación de los 
prisioneros políticos, donde 
fue enviado por la 
Fundación Bertrand Russell 
para la Paz.

PAROS LABORALES 
EN COVILHA

LISBOA, 15 (Efe).- 
M illares de trabajadores
realizaron ayer una
nianifestación en Covilha en 
protesta por el aumento del 
coste de vida, anuncia hoy 
el periódico “O Diario”, que 
agrega que la ciudad ha 
quedado prácticamente 
paralizada.

Por sugerencia de los 
sindicatos más importantes 
de la región, de las

comisiones de trabajadores, 
de los habitantes de la 
ciudad y de los sindicatos 
del distrito de Castelo 
Branco, se convocó un paro 
de trab^o a las 14,10 horas 
de ayer. El llamamiento fue 
seguido por millares de 
trJjajadores de los sectores 
de tejidos, construcción, 
metalurgia, panificación, 
etc. con la solidaridad de los 
empleados bancarios y 
funcionarios públicos.

En la ciudad de Covilha, 
gran centro textil, unos 
6.000 trabajadores pararon 
el trabajo y organizaron una 
manifestación contra el alto 
coste de la vida y contra la 
congelación de los 
convenios colectivos.procedió a ninguna 

detención.

EXCMO, AYUNTAMIENTO 
de la I. C. de ZARAGOZA

En el Boletín Oficial de la Provincia número 1, de 
fecha 2 de Enero del año 1976, se publica anuncio de 
convocatoria de subasta para contrat^ la 
de herramientas y maquinarlo con destino a 
municipales y brigadas de albañileria de la Dirección 
de Arquitectura (Segunda convocatoria). ,, .

Los antecedentes de esta subasta ^ hallan de 
manifiesto en la Sección de ProP’eJ’p.MTF dí« 
Secretaria General, durante el plazo de VEINTE días 
hábiles, a partir del siguiente ai de la publicación 
arriba mencionada, admitiéndose 
tomar parte en la subasta, en la citaoa oficina, hasta 
las trece horas del día 27-176. . •

Lo que se hace público para general conocimiento.
I.C. Zaragoza, 8 de Enero de 1976.

El Secretario General

XAVIER DE PEDRO Y SAN GIL
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Predicar con el ejemplo

Cuando puede más la
afición que la ambición
i

La Federación aporta unas 
treinta y ocho mil pesetas 
anuales, es la cuota para los 
clubs modestos.

-¿Cuál es el precio de las 
entradas?

De setenta y cinco 
pesetas pero el número de 
asistentes se centra entre las 
cien y doscientas personas

— Deportivamente, ¿a 
qué aspiran?

Pretendemos ascender 
con el Zaidín a Tercera
División

-Pero en 
los gastos 
¿ c o n t i

esta 
son 
n u

categoría 
mayores 

a r í a n

GranadaSE dice que en 
todo es posible y cadá
vez que la visito me voy 

convenciendo más y más de 
la verdad que encierran estas 
frases. Viene a cuento, 
puesto que en Granada, esa 
tierra soñada, me encontré 
con el ejemplo admirable de 
dos hombres, padre e hijo, 
llamados ambos Jaime y 
Sánchez de apdlido, que 
con su din&-o construyeron 
un campo de fútbol y 
mantienen dos equipos uno 
juvenil y el otro de Primera 
Regional

son mínimos ¿y las ayudas 
que puedan recibir?

-También son mínimas

manteniéndolo?
Siempre, 

llegásemos a 
División

aunque 
Primera

OCCl

¿Desde cuando hacen

Gloria ARIAS 
Fotos: Gloria ARIAS

esto?
-Con la presente, ya son 

cinco temporadas
—Lo que demuestra que 

ustedes tienen mucho 
dinero, ¿no es así?

-Padre e hijo se miran, 
sonríen y responden: 
Bueno, nos arreglamos

Los equipos se llaman, 
respectivamente. Atlético 
Zaidín (juvenil) y Zaidín, de 
Primera Regional. El 
Presidente es don Jaime 
Sánchez (padre); el dueño

del campo don Jaime 
Sanchez Herrera (hijo). Un 
ejemplo encomiable y digno 
de todos los elogios, unos 
directivos que no lo son por 
figurar sino todo lo 
contrario. Suerte les 
deseamos a estos hombres 
de buena voluntad, mucha 
suerte, en su admirable 
empresa. Ahí queda un 
guante para quien se atreva 
a recogerlo .

Aunque la procesión waya por dentro

Los encontre, ,en, el, 
“Sánchez Herrera", su 
o-'.mpo de fútbol donde se 
le hizo entrega a Enrique 
Porta de una placa por parte 
de la peña ‘ Los Vergeles” y 
de un band^-ín, por el 
conjunto Zaidín. Todo ello 
en los prolegómenos de un 
encuentro de juveniles 
Cándido Gómez, Presidente 
del Granada, se había 
negado a que la entrega se 
efectuase en “Los 
Cármenes”. No pude resistir 
la tentación de conversar 
con estos señores y de 
expresarles mi extrañeza por 
su manera de fxoceder. Así 
me respondieron.

—No la han informado 
mal. Es cierto que nosotros 
construimos el campo y 
también que mantenemos 
dos equipos. Todo con 
dinero de nuestro bolsillo.

— Y.. ¿Cuánto les costó 
su puesta en marcha ?

Contando con los 
terrenos adquiridos, la 
construcción del campo e 
instalaciones 
complementarias alrededor 
de los doce millones de 
pesetas. Gastamos cinco 
solamente en instalaciones y 
hasta dispone de alumbrado 
eléctrico.

-¿Cuánto les cuesta 
mantener sus dos equipos?

-Alrededor de los tres 
millones de pesetas anuales

-¿Y emplean el campo 
ú n ica mente estos dos 
equipos?

También entrena el 
filial del Granada, Real

Granada, que milita en 
primera Regional.

-¿Número de socios?
-Muy pocos, no más de 

cien.
-Entonces los ingresos

Yarza. tranquilo: 
«no paso nada»
Hablamos con Enrique Yarza el 

entrenador zaragocista. "Quique" una vez 
más estuvo asequible y comunicativo.

Comprendió perfectamente que ante la 
visita del Huesca el próximo domingo, 
quisiéramos saber los aires que se respiran por 
Andorra.

NO PASA NADA

-Hombre se entraría en una zona 
peligrosa. Pero no se hundirían las esferas 
deportivas del Endesa Naturalmente 
aumentaría la preocupación Pero tenemos 
salidas que confiamos en puntuar Igual que lo 
hicimos en Sabadell y Onteniente. Créame 
usted,que aunque perdiésemos con el Huesca, 
que se le respeta pero no se le teme, no 
pasaría nada irremediable.

"YA LO VERA, 
GANAREMOS AL HUESCA"
"NI SIQUIERA 
JUGAREMOS LA 
PROMOCION

¿Fue normal Enrique el triunfo del 
Lérida sobre tu equipo?

-Desde luego no lo esperábamos Lo cierto 
és que nos salió un parb'do sólo regular. Los 
catalqnes tampoco hicieron méritos para 
ganar. Pero.

-Las cosas del fútbol que se dice en estos 
casos ¿no?

Un empate habría sido lo justo. Los 
jugadores están un poco nerviosos. Cada 
encuentro en casa supone una final.

—¿Sólo los jugadores? Y la directiva, la 
afición y el entrenador ¿están completamente 
tranquilos?

Preocupados Pero sólo lo normal por 
llevar tres puntos negativos Tenga en cuenta 
que faltan aún 19 partidos por jugar. De 
momento no pasa nada

-Pero el domingo próximo puede pasar 
Os visita nada menos que el Huesca y ya ves 
que está irresistible.

GANAREMOS AL HUESCA

—No ha pasado por nuestras cabezas ni 
remotamente la idea de que se puede repetir
la derrota antes los oscenses Estamos 
mentalizados para que así ocurra.

—¿Y si sucediera? Porque si los 
encuentros en casa como acabas de

todos

otros 
decir

suponen auténticas finales, éste del Huesca se 
le puede considerar como fina'lísima.

-Yo no lo veo así. Un encuentro más. Muy 
difícil, no lo niego, pero vera usted cómo lo 
sacamos adelante. No debemos, no podemos 
perder

-Con cinco negativos la cosa cambiaría. 
¿0 tampoco se perdería la tranquilidad.

NOS SALVAREMOS SIN JUGAR 
LA PROMOCION

¿El equipo ha dado de si lo que se 
esperaba al comienzo de la Liga?

-Usted lo sabe. Le dije antes de empezar la 
competición que nuestra aspiración era 
mantenernos. Y en eso estamos Verdad es 
que cuando empatamos en Sabadell, que 
supuso nuestra mejor posición liguera, 
llegamos a hacernos alguna otra ilusión.

-Resumiendo. Que el edificio, las -paredes 
del Andorra no se cuartean

-Ni mucho menos. Hasta ahora siguen tan 
firmes como al principio. Lo que ocurre es 
que este terremoto que es la Liga somete a los 
equipos a alguna que otra sacudida. Pero 
como le digo nosotros estamos firmes como al 
principio. Le repito. Nos salvaremos incluso 
de jugar la promoción Ya lo verá.

Como habran observado, Enrique Yarza 
continúa firme en sus propósitos Bien es 
verdad que esta firmeza está apoyada por una 
directiva una afición y sobre todo unos 
jugadores que son conscientes de su 
responsabilidad.

Se da el caso curioso como no habrá 
pasado desapercibido al lector que el 
encuentro del domingo lo protagonizan como 
máximos responsables dos excompañeros y 
amigos entrañables Quique Yarza y.Pedro 
Lasheras".

Estamos seguros que la profesionalidad 
íntegra de ambos, quedará de manifiesto en la 
casi "fratricida" confrontación del domingo. 
Pero por encima de todo, quedará a salvo la 
sincera amistad de los dos zaragocistas de 
ayer^ de hoy^de siempre.

Antonio SARRIA

YEH se celebro'i
Zurich el sorteo di 

Copa de Las Nacional 
Selecciones nacional! 
España, por suerte 
desgracia, se emparejó a 
Alemania Occ. Su últ> 
confrontación se remonta 
hace muy pocos meseien 
estadio de la carretera 
Sarria, lugar donde {ue 
habitualmente el R.C; 
Español La victoria sonrió 
los españoles por un gol i 
de destacar el excelefi 
mareaje que Benito efecti 
sobre Muller.

Alemania noestátod#( 
clasificada ; le resta pi 
disputar su último eracuent 
de clasificación frente 
Malta en la propia Alemán 
lo cual puede darse cor 
seguro que significará 
triunfo para los coin 
teutones.

Puede resultar 
emparejamiento afortuna 
para el equipo español : 
varios factores: El equc 
alemán ha pasado u 
apuros de los previstos en 
clasificación previa, en ; 
grupo que pocas cosas di

nacior 
obstant 
prob 
selecctoi 
que res 
con ç 
eliminat

A q L 
maravill 
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Select 
Europe; 
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de SI. Grecia, Malta
Bulgaria, no eran adversan 
difíciles y, en la realidf 
demostraron ser un hue 
duro para los campeón® 
mundiales

SCHOEN.PREOCUPADO

El seleccionador nado’’^ ’ 
alemán Schoen da vueltas 
más vueltas a su cabeza |» ' 
formar equipo. Aquel : 
que se proclamó camp» [ 
mundial ha pasado 
historia. Breitner y Neta 
. abandonaron su país y.P® , 
tanto, se descolgaron # * 
juego alemán. ,

El "cañoncito"Mullere^ 
en declive. Una grave lí* 
le ha mérman
oste nsiblemente en» 
rendimiento y sus deseos 
están encaminados a se^ 
defendiendo los color» 
nacionales '

Quizás las verdader 
bazas que jugará Schoen 
centran en los veteran 
Maier en la puerta, 
Beckenbauer en loCT 
partes, y Botgs enconsW 
evolución, serán las 
la selección a*®'”®."?’,» 
extraordinario I' 
Bekenbauer puede, c 
sucedió en las anterior» 
confrontaciones, ser 
ochenta por ciento 
equipo pero, riosiemjX 
edad resulta un peso 
de llevar y menos en 
hombre que ha v 
records espeluznan 
cuanto a partidos jugao 
un año.

LOS "NUEVOS", UNA 
INCOGNITA________—

Schoen confia f^mbi 
los "nuevos". El Bow j
su equipo favorito I
formar actuaim®n .jj 
selección. Danper, 
y Wimmer su 
campo es una ¡Lj 
pasará a vestir la camisa» |
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argentino. Y se le volvía a dejar

España, por fin, cuenta en el 
ranking mundial de fútbol 
entre los mejores. El grupo 
que le correspondió era 
fuerte y ha salido adelante 
Esperemos acontecimientos 
El pronóstico está en el aire. potente

ESP*Hi- AIEMANI&
gCQDENHl

JiSorteo
difícil aventurarlo. Tal vez 
hace varios meses sena de 
claro color alemán, pero hoy 
es muy incierto. Hasta tal 
punto que en las apuestas no 
es de extrañar que España 
vaya por delante • Los 
Kubala -boys esta'n muy 
afinados y son capaces de 
todo. Schoen, tras conocer el 
sorteo, no creemos que haya 
alegrado su rostro. Hoy

aiortunado?
nacional alemana No 
obstante son muchos los 
problemas que el 
seleccionador alemán tiene 
que resolver para afrontar 
con garantías esta 
eliminatoria frente a España.

Aquel equipo que 
maravilló a todo el mundo, 
ganador de la copa del 
Mundo de la de 

Nacionales

Del SlGl del PERU al 
«SIGl» de UILIANUEUR

YER se celebro'i 
I Zurich el sorteo di 
pa de Las Nacional 
lecciones nacional! 
paña, por suerte 
igracia, se emparejó o 
emania Occ. Su últi 
ifrontación se remonta 
:e muy pocos meseten 
adio de la carretea 
rría, lugar donde {ue 
bitualmente el R.L 
oañol La victoria sonrió 
españoles por un gol,i 
destacar el excelen 

rcaje que Benito efecíi 
)re Muller.
Alemania no está tod#' > 
isificada; le resta a 
putar su último encuer? 

clasificación frente 
Ita en la propia Alemán 
cual puede darse coi t 

juro que significará 
unfo para los cola 1 
itones.
Puede resultar । 
parejamiento afortuna 
•a el equipo españoló 
ios factores; El equi 
ímán ha pasado n 
jros de los previstos en 
sificación previa, en 
ipo que pocas cosas dai

Sel ecciones
Europeas, está en el olvido. 
Seis escasos goles marcados 
en la fase clasificatoria. son 
muy pocos Por contra le 
han endosado cuatro, 
mostrando ello un claro
signo de eficacia atacante y 
debilidad defensiva.

ESPAÑA CUENTA

Si Kubala sabe coger el 
pulso al fútbol alemán nada 
es de extrañar que se vean 
apeados de la competición. 
Hay que señalar que los 
alemanes son muy 
sacrificados y ante las 
adversidades se crecen cori 
eficacia, lo cual significara 
un handicap para los 
españoles Los encuentros a 
disputar resultarán 
interesantes y a la vez 
competidos. El pronóstico es

....  H -

SI. Grecia, Malta
Igaria, no eran adversan 
íciles y, en la realidi 
Tiostraron ser un hi)0 
ro para los campeón 
indiales

HOEN.PREOCUPAD0

El seleccionador naciofi 
mán Schoen da vueltas 
s vueltas a su cabeza (* 
mar equipo. Aquel 0« 
3 se proclamó camp® 
jndial ha pasado a 
toria. Breitner y Neta 
landonaron su país y.P® 
ito, se descolgaron # 
go alemán.
El "cañoncito"Mullere^ 
declive. Una grave lí* 

ha mermaflC 
tensiblemente en st 
dimiento y sus deseos nc 
in encaminados a segu 
fendiendo los color® 
íionales '
Quizás las verdader 
;as que jugará Schoen 
itran en los veterar^ 
ier en la puerta,
ckenbauer en 
tes, y Botgs en constan^, 
tiución, serán las
selección al®'”®,'’?’ . 

fraordinario 
kenbauer fxjede, 
tedió en las anten 
nfrontaciones, ser 
tienta por i.
Jipo pero, no siempre 
id resulta un peso 
ll^ar y menos w 

mbre que * jn 
ords espeluznan^
into a 
año.

espeluzna"»' 
partidos jugado’

iS "NUEVOS", UNA
COGNITA_______ —

Schoen confia « "nuevos". El Borussia « 
equipo favorito 
mar actuaim®n 
¡cción. Danper St
Wimmer su 
npo es una 110*^*, 
,rá a vestir la

DIAS pasados ha visitado en nuestra 
ciudad a sus familiares y amigos, un 
jugador que tuvo relieve en la histo

ria del Real Zaragoza; «Sigi».
El peruano que llegó de la mano de 

Seminario y César, al que su gran dominio 
de balón e inteligencia en el juego, llego 
a conquistar el sobrenombre de «La octava 
maravilla», con el que le bautizó «Zaragoza 
Deportiva». El, que el primer día que piso 
«La Romareda» arrancó elogios como aque
llos; «Es un diablo jugando». El que con
siguió lo que no logró en nuestra capital 
de la masa de aficionados, ni el mejor de 
los futbolistas del Zaragoza, saliendo en 
hombros de sus admiradores un domingo 
y otro, aún jugó al fútbol en Francia, donde 
cuando marcaba un gol, no hace mucho, 
aún le tocaban con alegre son de trompeta 
un pasodoble y decían a gritos los afiaona- 
dos franceses; «¡Español! ¡Español. ¡Eg)a- 
ñol!...». Y es que aun siendo peruano bigi 
creó en Zaragoza una familia y un hogar 
con el estilo moral que presidian siempre
SUS actos. 1. • „ «r,Pero también tuvo sus horas bajas e 
nuestro fútbol. Llegó a conocer en aquella 
época en que el Barcelona pretendía sus 
servicios y el Zaragoza le proponía un largo 
contrato, como le quitaban y ponían en el 
equipo. Como se le encomendaban las ta
res mas difíciles. ¿Acaso no lo eran co^ 
carie de extremo izquierdo en día de barro. 
Y quitarle del equipo, para volverle a poner 
colocándole frente a Grifa -^n el mejor 
momento del central del Atlético de Ma
drid— al objeto de que cerrara el paso al

que su fe, su ilusión de jugador llegó a ser 
eclipsada por ese que se llama desmora
lización.

Porque, en fútbol, los jugadores llegan a 
perder su «estar» en el terreno de juego, 
sufriendo postraciones de esta clase. Y a 
«Sigi», hombre de acrisolada moral en sus 
procedimientos, se le llegó a desmoralizar, 
sin poder volver a ser ni en el Elche, ni 
en otros equipos, aquel jugador maravillo
so,-herido de muerte en honda cuchillada 
de efectos sicológicos.

Hoy nos hallamos con un caso que pue
de tener las consecuencias similares, aun
que los procedimientos no hayan sido los 
mismos exactamente con él. Porta, en el 
Granada, sufrió ese «quita y pon» que tan-

su (juego.-Mas no por ello 
d^^ considerado como ídolo de la 
afición de Granada el buen jugador arago
nés, al que el pasado domingo en «Los Cár
menes» aun saliendo sólo en el final del 
encuentro, pues sólo faltaban seis minutos, 
le fue tributada la mayor y más ferviente 
ovación de la tarde al aragonés que llego 
a conquistar no hace mucho el Trofeo «Pi- 
chichi» como el máximo realizador de 
España. . , _ .

Su moral se ha mantenido firme. Y lo 
ha venido demostrando marcando goles 
tan pronto como ha salido en «La Romare- 
da», aunque tan sólo haya sido por breves 
minutos. _ , ,

Lo más posible es que Porta, vuelva al 
equipo el próximo domingo frente al Atle
tico de Madrid, cuando los rojiblancos se 
hallan en un buen momento de juego. Pre
cisamente para sustituir a Diarte, lesiona
do, cuando el paraguayo también se halla 
en estimable nivel de juego.

Porta y Diarte —lo hemos escrito por 
saber que el aragonés ha podido ocupar 
cualquier puesto de la delantera del Zara
goza— han podido ser compatibles en cual
quier formación, en muchos partidos. En 
caso de sustituir a Diarte, procurara como 
siempre dar todo de sí. Aunque de ante
mano sabemos que la
delante el Zaragoza es muy difícil. La tiene 
todo el equipo.Somos de los que creen que hasta fina 
fizados los partidos, no deben darse los 
partidos por los jugadores como perdidos. 
Mas tampoco nos van los tnunfalismos m 
los gestos a deshora. Se trata de ir 
moral de seguir Puntuando. atenerEsa moral que el jugador debe mantener 
firme, como viene demostrando Portó con 
ilusión de^auténtico profesional. Mojal que 
hemos p^ido comprobar en los minutos 
quT ha fugado en la actual temporada ha 
sabido mantenerla del modo mas cía . 
marcando*^goles, que han servido 
equipo de su tierra. Algo que en Madrid 
será muy difícil, desde luego.

Porta persevera, como la rueda a la p 
lanca, con la renovación perpetua al pun
to de apoyo. Con firmeza baturra perse
vera. O piensa como Federico 11, que tam
bién lo puede pensar el de Villanueva de 
Gállego: «El más obstinado vence».

ANTONIO MOLINOS

Daniel LLAGUERRI

hipocresía

Caszely ya es de tos nuestros

Gueno a la

CIERTAS declaraciones de Carlos Humberto Caszely, 
aparecidas en un rotativo nacional, han levantado 
auténtica polvareda en el complejo mundillo hispánico 

del balón redondo. Acostumbrados como estamos a 
escuchar negativas o "medias palabras" cuando se trata 
de efectuar una entrevista; acostumbrados como estamos 
a que el deportista responda por sistema que no se piwde 
ajustar a la verdad porque va en ello el cocido familiar, 
las declaraciones de Carlos Humberto Caszely, que hasta 
la fecha nos caía un "poco gordo", la verdad por 
delante, vienen a demostrar a los hipócritas que de los 
cobardes jamás se escribirá nada sabroso.

Aclara sin rodeos que él se ha nacionalizado pw 
dinero, pero que nada le identifica con España; anade 
que para ser tan famoso como Cruyff sdo necesitaría 
gastarse al año unos millones de pesetas, algo que 
lograría teniendo un seguro del poderío económico de 
Cos Coster; sigue diciendo que si le apetece salir de 
noche y hasta la madrugada, que lo hará, sin impórtale 
un bledo lo que piensen en el club, y entre otras muchas 
cosas, todas ellas con evidente "sabor'\ repite que si ha 
tenido relaciones sexuales por la mañana, a lo mejor 
marca tres goles por la tarde.

Pero lo más chocante del caso, lo mas valiente de la 
entrevista, lo hemos encontrado en lo que habla de su 
equipo, el Español, y compañeros en general. De 
Santamaría, por ejemplo, asegura que aún tiene mucho 
que recorrer, destacando a Fernando Daucik como el 
mejor entrenador que ha tenido en España y haciendo 
constar que además de buen técnico es un gran 
psicólogo. Señala a Solsona como el mejor jugador del 
Español (con mejor dominio de pelota que Cruyff), pero 
añadiendo que es más fácil efectuar un regate en d 
centro del campo que en las proximidades o interior del 
área, como los hace él.

Tacha de "tronco" con los pies al ariete Amiano,' 
alegando a continuación que va muy bien por alto. Habla

de política, incluso de comunismo, para aclarar que no 
se mete en estas cosas, pero que si se entiende por 
comunismo el que vayan a la Universidad los hijos de los 
ricos y también de los pobres, él si que es comunista. 
Con una sencillez y valentía escalofriantes, son tantas las 
cosas que dice Carlos Humberto Ca«ely en w 
entrevista... Suponemos, coincidiendo con la opinion de 
mayorías, que no tendrá muchos continuadores, que se 
podrán contar con la mitad de los dedos de una mano 
sobrando incluso, pues ya se sabe que en este mundo el 
decir lo que uno piensa es el mayor pecado. Y para 
terminar, una pregunta; ¿cómo habran sentado a^ciertas 
personas las manifestaciones del chileno 
nacionalizado? ... Esperar para ver. pEYRONA
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Nuevo protagonista del desarrollo urbanístico de Calatayud

UlMODERNOCOMPI^^ 
con los más DIVERSOS SERVICIOS
Entre ellos 

se 
encuentra 

una oficina 
de Caja de

Ahorros

EL EDIFICIO ES
OBRA DE LA CAJA
DE AHORROS DE 
ZARAGOZA, 
ARAGON Y RIOJA

Desde el lunes cuenta 
Calatayud con un importante 
servicio, en un moderno y 
espléndido edificio que se 
levanta en el centro de la ciudad, 
con fachadas a la plaza del 
Generalísimo y a la Avda.

Ramón y Cajal. Construido de 
acuerdo con las más actuales 
técnicas, obra del arquitecto don 
Teodoro Ríos y de los 
aparejadores señores Sevillano y 
Aranz, su trazado en alzado se 
configura como un elemento 
sinaular dentro del panorama 
urbanística bifbilitano. El 
edificio, propiedad de la Caja de 
Ahorros y Monte de Pied^ de 
Zaragoza, Aragón y Rioja, en 
cuya primera planta se asientan 
las nuevas oficinas de la veterana 
Institución, es un notable 
complejo en el que se sitúan a 
diversos niveles, servicios y 
materiales de decoración 
interior, una moderna galería 
comercial muy de acuerdo eon 
las necesidades de la importante 
ciudad, cafetería, sala de 
exposiciones... Dentro del 
edificio existen asimismo 
estación de autobuses, que 
también aglutinará cuantas 
dependencias le son orool^: 
estafeta de Correos, librería etc...

Dentro de lo que significa en 
el programa de la- Caja de 
Ahorros conviene señalar, como 
así lo hizo su director, don José 
Joaquín Sancho Oronda, en el 
acto de inauguración, el 
momento en el cual entra en 
servicio todo el inmueble. La 
Entidad cumple su primer 
centenario y es éste el primero 
de sus actos conmemorativos y 
uno de los proyectados con 
mayor cariño, por lo que 
significa Calatayud en el 
panorama de expansión de la 
Caja de Ahorros desde sus 
tiempos iniciales. Fue en la bella 
ciudad del Jalón donde se abrió 
la primera sucursal de la Caja 
tras su apertura en la capital 
zaragozana. El nuevo edificio es 
uno de los servicios que la Caja 
presta y quiere prestar siempre, 
atenta a los problemas y 
necesidades más urgentes de 
Calatayud.

ACTO DE 
INAUGURACION

La inauguración se celebró el 
pasado lunes , a ella asistieron el 
director general de la Caja de 
Ahorros, señor Sancho Oronda,

• “LAS CAJAS DE AHORROS CONTRIDUYEN
PODEROSAMEtra Al DESARROUO DEl PAIS’

DIJO EN EL DISCURSO DE INAUGURACION EL SEÑOR SANCHO ORONDA

a quien acompañaban los 
subdirectores de Promoción, don
Jesus Gracia Cerrión y don 
Joaquín Abós; el subdirector de 
sucursales, don Benito Gil Cirez, 
y otros altos funcionarios de la 
Institución, así como el director 
en Calatayud don Angel Urbiola 
Litago, con los componentes de 
aquella plantilla; el alcalde de 
Calatayud, don José Galindo 
Antón; primer teniente de 
alcalde y diputado provincial, 
don José María García Gil, el 
Juez de Instrucción, don Carlos 
Onecha> Santamaría: el coronel 
director de la Escuela de 
Artillería, don Francisco Bel de 
la Prada y representaciones de 
toda la vida económica, cultural, 
comercial e industrial de la 
ciudad.

El inmueble que recibe el 
nombre de “Edificio Congreso” 
fue bendecido como primer acto 
de la inauguración' por el 
reverendo don Felipe Pérez 
Torrubiano, en presencia de las 
personalidades asistentes.

EN EL SALON DE ACTOS

Seguidamente en el salón de 
actos y con la presidencia de las 
personalidades de la Caja y las 
f>rincipales representaciones de 
as autoridades de Calatayud, 
intervino en primer lugar el 
reverendo don Felipe Pérez 
Torrubiano para señalar que en 
la bendición que acababa de 
hacer y las oraciones al Señor 
para impetrar su ayuda sobre 
aquella obra y cuantos en ella 
iban a trabajar, hay que esperar 
no sólo los beneficios 
espirituales, que Dios concede, 
sino al mismo tiempo, aquellas 
otras ayudas que facilitan 
nuestro esfuerzo y hagan más 
fructífero nuestro trabajo. 
Felicitó a la Caja por la labor de 
interés social que siempre 

desarrolla y concretamente en 
esta ocasión por el regalo que 
supone para Calatayud el 
ofrecimiento de un edificio y 
unas instalaciones de.la categoría 
que son aquéllas y que suponen 
un espléndido ornato en la 
ciudad

PALABRAS DEL SEÑOR 
SANCHO ORONDA

El director general de la Caja 
como señalamos al comienzo 
dijo que había sido especial 
interés de la Caja celebrar en 
Calatayud aquel acto, primero 
de los que a lo largo del 
centenario de la institución tiene 
lugar, recordando que fue donde 
se abrió la primera de las 
sucursales y deseando que si fue 
en los comienzos de la 
expansión, se quería que cuando 
se alcanza vida centenaria pueda 
verse que si la Gaje es-vieja en 
cuanto a años viv-idos ya, 
conserva siempre esa juventud 
que la empuja a renovar e 
impulsar cada vez con mayor 
fuerza el deseo de prestar un 
servicio a todos. Esa ha sido 
siempre la constante de esta Caja 
de Ahorros que liega en su 
capital depositado a la 
importante cifra de los ochenta 
y dos mil millones de pesetas y 
que figura como la tercera entre 
todas las españolas

Si se tiene en cuenta que la 
caja opera en regiones que no se 
distinguen precisamente por su 
riqueza, el hecho adquiere aún 
mayor valor y se justifica 
solamente por considerar que las 
gentes se dieron cuenta de esa 
labor que en su beneficio y en el 
del desarrollo de las distintas 
localidades, zonas y provincias, 
se lleva a cabo con acierto 
“desinteresado interés” y afanes 
de servicio en favor de todos. Así 
es como se han podido alcanzar

las altas metas que hoy 
distinguen a la Caja de Zaragoza.

LA LABOR DE LAS 
CAJAS DE AHORROS

Ese espíritu de servicio 
acompaña a todas las Cajas de 
AKorros que pueden hoy 
asegurar que, con su esfuerzo y 
ayuda, se ha. contribuido 
poderosamente al desarrollo y 
favorable evolución que España 
ha experimentado en los años 
últimos. En capítulos tan 
importantes por ejemplo, como 
el de la vivienda, la mitad de las 
que se han construido en nuestra 
patria pudiero.n hacerse o por la 
directa realizacicm de las propias 
Cajas o gracias a los importantes 
créditos por ellas mismas 
concedidos con aquel fin.

Acaso lo que más 
directamente llega al 
conocimiento de las gentes es 
contemplar lo que las Cajas 
realizan en Obras Sociales como 
Sanatorios. ‘Escuelas, 
Residencias, Guarderías, Centros 
de Formación Profesional, 
Bibliotecas y actuaciones 
similares; pero jun^o a todo ello, 
con destacarse por su interés e 
importancia, figura lo que aún la 
tiene mayor y es esa concesión 
de créditos que permiten la 
liberación de muchas gentes y su 
elevación en el ambiente social.

La Caja de Zaragoza ocupa en 
ese terreno un papel 
primerísimo, dispuesta, siempre 
a esa eficaz ayuda, tan generosa 
como las disposiciones oficiales 
lo permiten. Peticiones de 
carácter agrícola, industrial, 
comercial, así como aquéllas 
presentadas por organismos 
oficiales para obras de interés 
público han sido y son 
continuamente atendidas por la 
Caja que mantiene 
constantemente el deseo de 
conocer necesidades para poder 

remediarlas o contribuir a ello. 
Calatayud lo sabe y debe téner 
en cuenta ahora, que no quisiera 
la institución que el recuerdo de 
esta conmemoración del 
centenario se redujera al acto 
inaugural del edificio que se 
ofrece. Calatayud puede tenerla 
seguridad de que la Caja estará 
abierta siempre a sus solicitudes, 
a la entera disposición de los 
bilbilitanos para que cuando 
otro centenario se celebre 
pueda recordarse que en este 
primero no le faltó la eficaz 
ayuoa de la Institución que él 
dirige hoy.

Terminó diciendo que lo que 
ahora presenta la Caja no es sino 
el resultado de una labor de 
muchos años que otros llevaron 
a cabo con esfuerzo e interés y 
que para ellos ha de tenerse un 
especial recuerdo que en 
Calatayud podría personalizar en 
los nombres de los hermanos 
López Millán, colaboradores 
eficacísimos, como lo fueron 
cuantos por sus oficinas pasaron 
y como lo son también, sin 
duda, sus funcionarios actuales, 
con el director don Angel 
Urbiola.

INTERVENCION DEL 
SR.ALCALDE

Brevemente cerró el acto don 
José Galindo Antón para glosar 
algunas de las alusiones del señor 
Sancho Oronda y recordar que él 
fue, en su niñez, testigo de la 
primera presencia de la Caja en 
Calatayud y que pudo serlo 
también de su constante 
desarrollo y de su interés por las 
nace idadesde'la ciudad, ^ñala 
que en los dnco años que está al 
frente de la Alcaldía ha de 
confesar que en todo momento 
encontró en la Caja y su Consejo 
y Dirección las mayores 
atenciones y facilidades de 
ayuda, sin regateos ni menoscabo 
para el desarrollo de la ciudM-

Ensalzó la importancia del 
edificio que se inauguraba y que 
por su situación en el casco 
urbano supone una brillante 
aportación para el ornato de 
Calatayud, tan necesitado de 
todas las ayudas. Ayudar a 
Calatayud como a su zona, es, en 
resumen, hacerlo por España.

Aplaudidas las intervenciones 
los invitados recorrieron laJ 
instalaciones que se inauguraban 
haciendo de ellas sinceros 
elogios
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Ir y venir

L
a próxima vez que la compañía aérea norteamericana «Alle

gheny Airlines» decida ofrecer a sus clientes un paquete
I de vuelos realmente excepcional, probablemente se portdra 

antes en contacto con Bill Harris, de 24 años, para preguntarle si 
todavía tiene puestos sus zapatos de trotamundos.

El pasado mes de mayo, la compañía «Allegheny» puso un 
anuncio en los periódicos diciendo que estaba dispuesta a trans
portar a cualquier pasajero hasta cualquier punto o aeropuerto de 
los tocados por sus aviones en el plazo de 21 días... por sólo 
diez mil pesetas.

Bill Harris, fotógrafo por cuenta propia que vive en Nueva 
York, decidió aprovechar tan generoso plan de vuelo..., compró 
un billete, combinado por las citadas diez mil pesetas y recorrió 
36.800 kilómetros a cambio. En el periodo de 16 días, Bill Harris 
realizó nada menos que 159 vuelos y aterrizó y despegó en 83 aero
puertos distintos... que son todos los visitados por los aviones 
de la línea aérea «Allegheny». Harris transbordó de avión ciento 
veintidós veces.

HARRIS HA ESTADO VOLANDO DURANTE CIENTO DIEZ HORAS Y DIEZ 
MINUTOS A BORDO DE 159 AVIONES DISTINTOS... ¡EN EL PLAZO DE 16 
DIAS CONSECUTIVOS! ____________________________ ___
Por diez mil pesetas, y aceptando la increíble oferta de una línea aérea norteame
ricana, el fotógrafo aterrizó y despegó en 83 aeropuertos distintos en el curso de 

dos semanas

«Lo hice porque pensé que se
ría divertido», dijo Harris. «Que
ría demostrar que era posible 
hacer tal cosa».

«Me pareció un desafío emo
cionante... y decidí aceptarlo.»

«Hice un promedio de diez vue
los diarios», prosiguió Harris.
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Hablando del niño más pequeño, nos 
decía SchUler: “la cuna es su espacio 
infinito”.

Tenemos que estar convencidos, entonces, 
de que el mundo que descubre el niño cuando 
consigue andar ¡por fin! tiene que tener t^a 
la maravilla de ese poder llegar hasta todo y 
tocarlo y cogerlo con sus movimientos nuevos, 
toipes, inseguros, empezando a hacerse hombre 
por aquello que añadía Schiller: Hazte hombre 
y te quedará estrecho el universo entero . 

He aquí todo el horizonte infinito que 
aparece ante la mirada más amplia que empieza 
a estrenar por su perspectiva sin fin.

Y es que, repasando, estos días, las muchas 
felicitaciones naviddtas recibidas, en la 
reproducción de los Nacimientos más famosos, 
nos encontrábamos con un problema que para 
nosotros tenía cierta importancia: la 
acomodación o postura del niño en los 
diferentes cuadros reproducidos.

V emos cómo si el niño yace fuera^ de Jos 
brazos maternds, en d.pesebre, su podción es la 
prona, “de memoria”, como bien se le 
denomina en esta tierra. Efectivamente se trata 
de una posición perisante, como imaginativa; la 
postura del que busca el cielo desde su reposo, 
del que intenta tener contacto pasivo y más 
directo con lo que le rodea.

Lo que nos confirma Leisang, textualmente, 
diciéndonos ^‘el niño “de la mañana” de Otto 
Runge, con ojos y manos abiertas a la luz 
matinal ¿Cómo sería posible en otra postura' 
¡Sólo puede mirarse al cielo en posición 
supina!

El Niño en brazos de María yace en esta 
misma posición cuando los pastores son los que 
I® adoran; encontrándose de pie o sentado 
cuando son los Reyes Magos los que se acercan 
8 él a entregarle las ofrendas.

Ante todo esto se refrescó en nuestra mente 
*lgo de lo que se traen en manos Pediatras y 
Puericultores desde que Spitzy, en 1930, . 
empezó a preocuparse de la postura rnas 
propicia para el niño en la cuna y se comenzó a 
discutir las ventgjas del decubito abdominal 
•obre la posición supina clásica en occidente.

En 1969, Gleissel, empezó a hablar de las 
*cnt¡ya8 estático-motoras, sensoriales y hasta 
uri comportamiento del niño criado en la 
postura decúbito-abdominal.

Para justificar mejor las afirmaciones de 
bleissel, Czermack y Reisetbauer, hicieron una 
'•tupend a pel ícu la.

Para Reisetbauer, « filogenéticamente. el 
**^*.**?^* fr^reda de su madre, una tendencia a la 

Porición “a cuestas”.
Es la misma de los primates.

«Comenzaba a viajar al amane
cer y en la mayoría de los casos 
seguía haciéndolo hasta la media 
noche, pasando todo ese tiempo 
o bien a bordo de un avión o 
esperando que llegara o despe
gara un nuevo aparato. Llegué a 
estar tan cansado, que a veces 
me sentaba a descansar en el

También es la postura de los 
transportados a la espalda por los

niños, 
países

*^”^-*Tiene la culpa la civilización occidental de 
que cambie la cosa' ...

;Es también que porque el hombre vive mas 
en el suelo que en los árboles no estorba el niño 
en los brazos y no se hace preciso llevarlo en la 
esD aid•No favorece el decúbito supino la 
conformación distinta, plana, de la espalda del 
ser humano? . ,

Si pensamos en las percepciones sensoriales, 
nos encontramos con que d niño en decubito 
ventral percibe un mundo distinto, mas amplio, 
más diverso, quizás incomprensible la niayoria 
de las veces para él. Pero es un mundo que 
consigue sólo a cambio de una actividad motora 
nropia: el levantamiento de su cabeza.

El mundo del niño én posición supina es 
completamente distinto por lo limitado, porque 
es “pasivo”, se lo encuentra sin ningún esfuerzo 
motor, viene hasta él sin más y va desde el 
límite reducido del techo de la habitación y de 
las paredes de la cuna, hasta toda la afectividad, 
profiinda para él, del rostro de su madre que se 
asoma a son re irle, a decirle cosas, a cuidarlo....

Resultando que, con la posición prona, el 
niño desemboca en la posición bípeda 
directamente, tiende hacia la posición de pie 
por una más precoz maduración de su reacción 
laberíntica, más cultivada.

En el sentir de Leisang y de Peiper, entre 
otros su esfuerzo le lleva ‘ a pasar por alto la 
posición de sentado, para llegar a ponerse de

P*^La posición de sentado, es más prolongada, 
en el decir de ReLsetbaner: “en el niño 
acostumbrado a la posición supina .

Pero hay dos órganos importantísimos, las 
manos, que tienen bien distinta misión en une y 
otros niños según se desarrollen en una u otra 
postura. . , ...

Efectivamente, los niño.s criados en posK ion 
decúbito ventral, apena.s si emplean las mano.s 
para algo más que para apoyarse.

Muv distinto es, entonces, el uso de la.s 
manos en los niño.s desarrollados en posición de 
decúbito-supino: este niño juega y mira una y 
otra vrz su.s manos. Estas, fonnan parte 
importantísima de su mundo de relai ion. 
Cuando estos niños llegan a los .1 meses, 
intentan toi ar el rostro materno. Desde lo.- .» 
meses pretenden coger los objeio.s, y a los o 
meses, nos sorprenden llevándose los pies a a 
boca, cogidos por las manos, y hasta 
chupárselos con esa elasticidad ligamentosa 
propia de su edad.

"hall” de espera y me quedaba 
dormido. De pronto, me desper
taba, descubría que estaba ama
neciendo... y volvía a iniciar los 
vuelos. También conseguí dar al
guna que otra cabezada en los 
aviones».

«El vuelo de mayor duración 
que realicé durante esos días du
ró una hora y cuarto y me llevó 
de Buffalo a Minnieapolis. En 
cambio, el vuelo más corto duró 
tan sólo diez minutos, y consistió 
en ir desde el aeropuerto local 
del norte de Filadelfia hasta el

la
•Para qué vamos a destacar la misión mje en 
evolución cultural del hombre cumplieron

esas m anos? . , , , • •.
No cabe la menor duda de que la posición en 

decúbito supino favorece la asimetría craneal y 
facial. Por eso nos dicen Leisang yAsperger: 
“No existe ninguna razón para considerar este 
fenómeno como patológico; antes bien, nos 
parece reconocer en ello un importante factor 
en la formación de una fisonomía 
característica, viva y llena de expresión .

Pensando en todo esto tendríamos que 
recordar la maravillosa asimetría facial de la 
Virgen de la Macarena, que tanto recalcan los 
guías cuando contemplamos su imagen.

Es üagobart .Muller el que insiste diciendo: 
“completamente simétrico el hombre lo es sólo 
en el ataúd”.

Utilizando el decúbito prono para colocar el 
niño, esta asimetría suele ser mínima, por lo 
que no faltan autores que consideran como 
menos personal y madura la expresión del 
rostro de estos niños

Se jjuede aprovechar, entonces, esta 
oposición a la tendencia de las deformaciones 
asimétricas, de la posición prona, para ciertos 
casos patológicos como en el síndrome de la 
posición oblicua y en la dispIasia coxofemoral.

Los procesos de piel son menos y curan 
mejor en estos niños, también; así como 
también es más favorable, en ellos, la evohicitm 
de los procesos respiratorios húmedos.

El niño duenne mejor y hace mejor las 
digestiones acostado en posición prona.

Pero los niños hipotónicos, los debilitados 
por procesos intercurrentes, sin fuerza para 
alzarla cabeza, los que padecen labio leporino o 
fisura velo-palatina, los oue tienen transtomos 
hemodinámicos propios de ciertas cardiopatías, 
deberán preferir siempre la posición que 
llamamos occidental, supina.

Es la que hemos encontrado en todos los 
“Uhristmas” revisados...

Llegamos a la conclusión sensata de que es 
preciso (jue el niño se beneficie de la ventaja de 
ambas posiciones.

Ambas .son aprovechables. Desperdiciar sus 
ventajas e.s absurdo, .'saber ¡pilcarlas es lo 
.sensato si queremos const^ir el beneficio 
máximo en t<xlo lo que se refiere al niño.

.Seguramente porque comparar do.s cosas que 
aún no se habían comparado pnxJuce, la 
mayoría de la.s veces, nuevas y afortunadas 
ideas. 

aeropuerto internacional de dicha 
ciudad.»

«A veces tuve la sensación de 
encontrarme conmigo mismo, en 
esas constantes idas y venidas. 
Estuve en Pittsburgh treinta ve
ces, pero no dormí allí ni una 
sola noche.»

Harris, que tomó 1.800 fotogra
fías en el curso de sus viajes, 
dijo que las inclemencias del 
tiempo habían sido el mayor pro
blema que tuvo que afrontar.

Cuatro records mundiales

«En esa época del año, hay 
mucha, niebla en la Costa Este y 
sobre las montañas de Virginia 
Occidental v Pennsylvania», dijo 
el joven fotógrafo. «Tuve que rea
lizar tres vuelos distintos antes 
de poder aterrizar ñnalmente en 
el aeropuerto de Parkersburg, en 
Virginia Occidental, debido preci
samente a la niebla y a las gran
des tormentas con aparato eléc
trico».

Cuando sus dos increíbles se
manas hubieron concluido, «Alle
gheny» pidió al famoso Libro de 
Records Mundiales Guinness que 
se le reconocieran nada menos 
que cuatro récords mundiales al 
joven fotógrafo:

— El de mayor número de 
vuelos comerciales reservados 
hasta la fecha por un pasajero 
civil en el curso de dos semanas: 
159 en total.

— El del mayor número de 
aeropuertos visitados por un pa
sajero comercial en el curso de 
16 días consecutivos: los' 83 que 
pisó Bill Harris.

— El del mayor número de 
días consecutivos dedicados a 
viajar ininterrumpidamente por 
una línea aérea comercial y a 
cargo de un solo pasajero que 
pagó su billete: 16 jornadas en 
total.

— El del mayor numero de 
horas de vuélo acumuladas en 
el plazo de 16 días por un pasa
jero que había pagado su billete 
v utilizaba vuelos comerciales: 
lio horas v 10 minutos estuvo en 
el aire Bill Harris.

Un portavoz de la organización 
Guinnes acusó recibo de la peti
ción formal cursada por la com
pañía «Allegheny» en nombre de 
Bill Harris, pero a la vez declaro 
que hov por hov. no se dispone 
en su Libro de Records de ca
tegorías que permitan encasillar 
los cuatro records mundiales es- 
lablecido.s por el inquieto foto- 
crafo neoyorquino.

Por Philipe BRENNAN
(Fiel - Senñcios Especiales 

de EFE-National Enquirer)
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LOS
•ESTRENOS_ - i

TEATROS
PRINCIPAL. — (Teatro Na

cional de Zaragoza). 7’15 y 
10’45: «Festa brasileira» 
(Carnaval en Río). |Un 
maravilloso exponente del 
ritmo y folklore sudameri
cano! ¡Cuatro últimos diasi 
(May. 18).

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 5-7-9 y 

10’45 (May. 18 y 14 acom
pañados). 4.* semana: Pa

pa, Charlie y sn gorila. So
fía Loren. Marcello Mas
troianni

ARGENSOLA. — 5-7-9-10’45 
(Todos públicos). Kartum. 
Charlton Heston, Laurence 
Olivier.

AVENIDA. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Quinto mes: Fur
tivos. Film de Borau. Ulti
mos dias.

CERVANTES. — 4’45-7’15 y 
10’30 (May 18'. Los Juicios 
de Oscar Wilde. Cinemas
cope - Technicolor. Peter 
Finch, Yvonne Mitchell.

COLISEO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Los buenos días 
perdidos. Teresa Rabal, 
J’ian Luis Gallardo.

COSO. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). 2.* semana: Perver
sión. Eastmancolor. Nadius- 
ka, Carlos Estrada.

DON QUIJOTE. — 5-7-9-10’45 
(May. 18). 8.* semana: Las 
adolescentes. Eastmancolor. 
Anthony Andrews. K o o 
Stark.

DORADO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Mi adúltero es
poso. Cassen, Esperanza Roy 

FLETA. — 4’45-7’15-10’30 (Ma
yores 14 y menores acompa
ñados). 5.* semana: Tiburón. 
Panavisión - Technicolor. 
Robert Shaw, Richard Drey
fuss, Roy Scheider,

GOYA. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). La ciudad de la li
bertad. Un film de Johan
nes Schaaf, con Peter Os- 
carsson, Rosemarie Fendel.

MOLA. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18 años y mayores de 
14 acompañados). Estreno : 
Romance de un ladrón, de 
caballos. Yul Brynner, Ely 
Wallach. Jane Birkin. 'Tech
nicolor

PALACIO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). 4.* semana: El 
divorcio. Vittorio Ga.««mRn, 
Anna Moffo.

PALAFOX.—5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). 4.* semana: El 
poder del deseo. Eastmanco- 
lor. Marisol, Murray Head.

REX. — 5-7-9-10’45 (May. 18). 
99’44 % muerto. Cinemas
cope - Technicolor Richard 
Harris, Jaftis Heidren.

VICTORIA. — 4’45-6’45-9 y 
10’4.5 (May. 18), Sol rojo. 
Eastmancolor. Charles Bron
son, Ursula Andrews, Toshi
ro Mifune. Alain Delon.

CINES DE ARTE T ENSATO 
ELISEOS. — 5-7-9-10’45 (Ma

yores 18). 5.® semana: Cow
boy de medianoche. Techni
color. Dustin Hoffman, Jon 
Voight.

CINES DE REESTRENO 
ARLEQUIN.—5-7-9-10’45 (Ma

yores 18). El gran Jack. Ci
nemascope - Tech nlcolor 
John Wayne. Maureen 
O’Hara. Ultimo día.

DUX. — 0-4-9-10’45 (Todos 
públicos). 2.“ semana: Aero
puerto 1975. Technicolor. 
Charlton Heston, Karen 
Blâclc

GRAN VIA,—5-7-9-10’45 (Ma
yores 18) San Francisco.
Ciudad desnuda. Color de 

•Luxe. Walter Matthau, Bru- 
Lz^INO?^— 5-7-9-10’45 (Ma

yores 18). Los que no per
donan. Burt Lancaster, Au
drey Hepburn.

MADRID. — SALA 1: 6-7-9 
y 10’45 (May. 18). No quie
ro perder la honra. Bast
mancolor. Angela Molina 
José Sacristán.
SALA 2: 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). 24 horas de amor. 
Technicolor. Mónica Gayle, 
Les Tremayne.

NORTE. — 4’45-7-9-10’45 (Me
nores acompañados). La 
aventura del «Poséidon».
Gene H a c k m a n, Emest 
Borgnine.

OLIVER. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). El invencible 
dragón chino. Kong Bin.

PAPIS. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). 4.® semana: Per
fume de mujer. Elastman- 
color. Vittorio Gm«man 
Agustina Belli.

PAX. — 5-7-9-10’45 (Todos 
públicos). 2* semana: Aero 
puerto 1975. Technicolor. 
Chariton Heston, Karen 
Black.

RIALTO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Dillinger. Warren 
Oates, Ben Johnson.

ROXY. — 4’45-6’45-9 y 10’45 
(May. 18). Angélica, mar
quesa de Los Angeles. East
mancolor. Michele Mercier, 
Robert Hossein.

SALAMANCA. — 5-7-9-10’45 
(Todos públicos). La ley del 
karate en el Oeste. Dean 
Reed.

VENECIA. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Sexy cat. Germán 
Cobos, Dianik Zurakow.ska.

PALACIO DEL HIELO
EL IBON. — Sesiones de pa

tinaje: Matinal de 11 a 1’30. 
Tarde continua ■'esde las 4. 
A las 8 tarde, partido in
fantil de hockey. Cafetería 
Formigal Hiela

Si tiene alguna reserva, no dé sangre. Sólo buscamos a 
los convencidos. Hermandad de Donantes de Sangre 
de la Seguridad Social.

EL PAPAGAYO"
Elegante, .'^electo. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente". .San 
Ignacio de Loyola, 3. Teléfono 
2l-1«.'í6.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

CANCELA

Sala d«‘ Eiestas, Royo, -T. Teléfono 
2II2.S'). .Siempre las mejore.s 
atraccione.s internacionales. ) LA 
CANCELA DE ORO \ll SICAL.

Noche de sábado; Fiesta de noche 
para matrimonios jóvenes. 
Coibsiimición incluida. Sábados y 
festivos, larde, fiesta joven. Tel. 
2.5.Siai

STORK-CLUB

GRAWER CLUB

(^ómíxlo, personal y diferente. (;/ 
Moni ayo, (;ASE l'AS

larde: especial parejas. Noi'lie: 
d¡s<'oleca^'lid) hasta la.s 3 de la 
madrugada. í?enlro ciudad. 
Independencia, I*). Icléfono 
21 UMH.

Cine REX

"99'4í) y. MUERTO"

Director: John Frankenheimer 
fotografía en co/or y 70 mms.
Intérpretes: Richard Harris, 

Edmond (JRrien Bradford Dillman, 
Ann Turkel Janice Heiden

Ya los títulos del film se 
presentan con unas desenfadadas 
reproducciones de dibujos de comics 
que avisan sobradamente de qué va el 
resto: Una historia de gansters 
contada con cierto sentido del humor 
aprovechando los elementos más 
característicos del género 
(persecuciones, sexo, violencia, etc.)

El protagonista es un sofisticado 
sicario que es llamado por un 
"padrino" en apuros En el otro 
bando, lucha también un tal 
Supermán temido matón que tiene 
una cuenta pendiente con el 
protagonista.

Frankenheimer es un realizador lo 
suficientemente hábil como para 
saber alargar la historia sin aburrir al 
espectador, en espera del desenlace 
final. Es lo único que queda —la 
técnica— de este director americano, 
autor de algunos films más 
importantes.

Para pasar el rato entretenido y sin 
engañar a nadie.

! Cine MOLA
"ROMANCE DE UN 
LADRON DE CABALLOS"

Director: Abrahan Polonsky 
Fotografía en color y scope 
Intérpretes Yul Brinner, Eli 

Walach, Jane Birkin, Serge 
DalnsbbUrg.’ : ¡í

Antes de nada, conviene señalar 
que Polonsky no debe señalarse 
exactamente como autor de este film. 
A lo sumo como un supervisor que 
apenas ha influido en el tema, en la 
producción o en la estructura de la 
pel icula

Si decimos esto es porque nada 
tiene que ver esta historia de 
aventuras con la carrera anterior de 
Polonsky, corta pero importante, a 
pesar de haber sido una de las 
personas más perjudicadas por la 
conocida ‘’caza de Brujas" del 
anticomunista senador Maccarthy.

El tema se desarrolla en la Rusia 
de principios de siglo, en tiempos del 
Zar Nicolás II, y todo comienza con 
un robo de caballos que ha de traer 
inesperados conflictos 
internacionales. La verdad es que 
luego la historia se complica y se 
entremezcla con otras que nada 
tienen que ver entre sí. El resultado 
es confuso, extenso y superficial.

Cabe señalar algunas secuencias de 
gran interés cinematográfico en el 
aspecto narrativo, y una cierta 
sobriedad que acompaña en casi la 
totalidad del film.

PACIFICO

A.S.M.

Exclusivo para novios, con nuevo 
sonido y música de actualidad. 
Sesión 6 a 10. Teléfono 211137.

LIVERPOOL 
DISCOTHEOUE

La discoteca que prefiere la 
juventud para las tardes de los 
sábados y festivos. ¡ALEGRE, 
CON VIDA! Camino de las 
Torres, 96.

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Dirección y 
Teléfono 3*M>9.'»2.

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta de .5 
tarde a .3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

TELE VISION
PROGRAMAS

I PRIMER programa""!
SOBREMESA
2,31 AQUI, AHORA.

I servicios informativos 
'de RTVE.

3,00 TELEDIARIO.
1S2E3 Primera edición. 

Actualidad nacional e 
internacional.

3,30

4,00

4,30

5,00

6,15

6,30

6,31

6,35

REVISTERO.
Director; Tico Medina.
Ayudante 
ción; Julio 
Realizador: 
rez Oliva.

de direc- 
de Benito. 
Pedro Pé-

NOVELA. (Cap. IV.) < 
«Caza menor».
Autor: Elena Soria. 
Don Andrés cae en
fermo, y poco des
pués muere. Y las di
ferencias que siempre 
hubo entre lofe herma
nos se hacen mayo
res al intentar cada 
uno salirse con la su
ya. La poca fuerza de 
doña Julia es incapaz 
de encontrar a los jó
venes, quienes con 
más poder y libertad, 
pretenden imponer sus 
criterios.

CONCIERTO DE SO
BREMESA.
«Fantasía escocesa», 
Max Bruch.

DESPEDID.A Y CIE
RRE.

I SEGUNL)()

6,50

7,20

7,25

8,00

TARDE
CARTA DE AJUSTE.
«Niño Bravo». 
APERTURA Y 
SENTACION.

PRE-

AVANCE INFORMA
TIVO.

UN GLOBO, DOS

BOS.
«Cuentopos», «El ta
ller de los inventos».

8,00 EL CAMPO.
Director: Sabino Ar- 
náiz Zardoya. Presen
tadores; María Luisa 
San Clemente y Gus
tavo Cantolla. Infor- 
m a c ión meteorológi
ca; Eugenio Martín 
Rubio. Realización: 
José María Quesada.

8,30 BALLET.
«Ciclo; Balanchine».

NOCHE
9,00 TELEDIARIO.

9,30

11,25

11,30

11,35

EL CINE. 
«La gata

ULTIMAS

negra».

NOTICIAS,

REFLEXION.

DESPED I D A Y CIE
RRE.

programa"!
CARTA DE AJUSTE. 
«Folklore; Antolo g í a 
de la sardana».

PRESENT ACION Y 
AVANCES.

PATINAJE ARTIS
TICO.
«Campeonato da Eu
ropa». Desde Ginebra, 
Campeonato de Euro
pa de Patinaje Artísti
co sobre Hielo.

PLANETA VIVO. 
«El país de los 
brds azules»

hom-
i

9,00

9,30

10.00
10,30

11,30

MAS ALLA.
«Ovnis» (II). Autor y 
guión: Fernando Jimé
nez del Oso y Hugo 
S t u V ens. Dirección: 
Fernando Jiménez del 
Oso. Real i z a c i ó n; 
Hugo Stuvens. Presen-
tación; Fernando 
ménez del Oso.
NOTICIAS EN EL

J¡-

SE
GUNDO PROGRAMA.

** '* *
» 
** **
* ** *
* *
4 
4
4 
4
4 
4
4 
4
4 
4
4 
4
4 
4
4 
4
4 
4
4 
4
4 
4
4 
4
4
4 i

* * *
* * * *
* * * * * * *

Información nacional 
e internacional. ú.

MUNDO «POP».
TEMAS 75.

ULTIMA IMAGEN.

á- 
* 
* 
*

PAGO-PAGO POLtNESIAN - BAR

SALA de MUSIGA en VIVO
TARDE Y NOCHE

Doctor Cerrada, 30 - ZARAGOZA

PARSIFAL IGUANA

i

La música más original y el 
ambiente más agradable. Sevilla, 
6. Teléfono 37’»20()

juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes ('.I Madre 
V'edruna, I 1. Teléfono 2170.52

SENECA r GALLERY 2

NUEVA - DISTINTA - ACTUAL. 
El mejor sonido con la música del 
momento. Ya se dice: “Esto es 
Séneca y su ambiente”. LA RIPA,

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo que Vd. 
desea. Liñán 8 (detrás telefónica, 
S. Vicente Paúl). Teléfono 
2‘) I 166

1800
Reunión y juventud, en un 
ambiente distinto. Recientemente 
inaugurado, en San Juan de la 
Cmz, 2B

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
lo.s actuales y conozca lo.s futuros 
viajaiklo a través de lu musica. 
(!avia, lO.
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Viaje a ios cines de París ms mms
MA

DE AJUSTE.
l\/O VEREMOS

Bravo». 
JRA Y 
DION.

PRE-

4 
4
4 
* 
4 
4 
4 
4 
4 
4 
4
4

CE INFORMA-

LOBO, DOS 
»S, TRES GLO-

□pos», «El ta
los inventos».

IPO.
Sabino Ar- 

rdoya. Presen-
María Luisa 

¡mente y Gus- 
antolla. Infor- 
1 meteorológi- 
enio Martín 
. Realización: 
aria Guasada.

* 
4 
4 
4 
4 
4 
4 
4 
4 
4 
4 
4 
4 
4 
4 
4 
4 
4 
4 
4

r
ARIS constituye, gracias a las.
285 salas de proyección que 

¡alonan su geografía, una verdura 
ciudad piloto para los amantes del 7? 
Arte. Los vientos de crisis que 
oarecen amenazar a la industria 
cinematográfica mundial tienen un 
oasis en esta ciudad donde no se 
ouede encontrar ninguna sala sin un 
mínimo de audiencia, siendo los 
gibados y domingos emprcM de 
titanes conseguir una localidad tras 
realizar largas colas.

Salanchins».

lARIO.
la edición.

ta negra-.

* * * *
IS NOTICIAS,

(ION.

AMA

) I D A Y CIE-

LLA.
« (II). Autor y 
-ernando Jimé- 
I Oso y Hugo 
ms. Dirección: 
Jo Jiménez del 
leal i z a c i ó n: 
tuvens. Presen-

4 
4 
4 
4 
4 
4 
4 
4 
4 
4 
4 
4

Fernando 
del Oso.
AS EN EL

Ji-

4 
4 
4 
4 
4

NO TODQ es ‘ PORNO”___________

Este esperanzado! panorama se ve 
reforzado si dirigimos una mirada a la 
tentadora cartelera que en todas 
estaciones se ofrece a los parisinos.

En contra de la opinión falaz y 
tendenciosa de ciertas personas con 
que se nos quiere imbuir sobre a 
programación actual de la Ville 
Lumière, debo de destacar ^ue si bien 
es constaUble la liberación de la 
censura de la sociedad permisiva de 
Giscard, hoy en entredicho (y que ha 
permitido que Francia se uniera al 
grupo de países que como Suecia, 
Dinamarca y Holanda habían 
permitido el cine “hard core ), no 
quiere decir esto que las salas de 
exhibición ofrezcan solamente esta 
clase de subcine. Basten estos datos 
estadísticos; sobre 220 películas 
proyectadas actualmente, trece eran 
^hard core”' es decir fuertemente 
pornográficas y 7 eran soft core , 
que para mentes estrechas podrían 
incluirse en lo “porno”, cuando en 
realidad deben englobarse en 
fuertemente eróticas. Como verán, la 
proporción de la por no no llega al 10 
por ciento del total exhibido.

El aficionado español, entre los 
que me cuento, ante el problema de 
elegir entre tanto título tentador, 
decide inclinarse por aquellas 
pelícftlas que su buen criterio y 
experiencia le indican que 
difícilmente podrán verse en nuestro 
país, a pesar de la tan cacareada 
apertura que, como tantas otras 
cosas, no pasa del parloteo, sin que 
los hechos la confirmen.

Por ello decidí ver dos filmes oue 
estaban directamente relacionados 
con España y nuestro inmediato 
pasado, nuestra guerra civil.

^1 “TIERRA DE ESPAÑA’

. _ ___ .41 ------ ---- ;---
ción nacional 4 ■ El primero de ellos fue “TIERRA 

i ■ DE ESPAÑA’’, de Joris Ivens, 
Î B magnífico documental del celebre * I documentalista J. Ivens, filmado en 4 I 1937 por un grupo de técnicos 

americanos, nos refleja de forma 
totalmente objetiva, y dentro del 
estilo naturalista tan en boga en
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dad y reservado 
os lo que Vd. 
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üb de ayer, viva 
ozca los futuros, 

de la mú.sica.

aquellos tiempos, la vida en la zona 
republicana concretamente Madrid y 
sus alrededores, bajo un texto de E. 
Hemingway y narrado por Orson 
Welles; las imágenes que desfilan ante 
nuestra vista nos sobrecogen por su 
patetismo y realismo. Filmada sin la 
menor tendencia sectaria, es una obra 
que deberíamos ver en nuestro país 
como un paso más hacia esa concordia 
de la que tanto se habla.Conocer el 
" otro” punto de vista lo considero 
necesario para un mejor 
conocimiento del pasado español.

¿el ARBOL DE GUERNICA”

La otra cara de la moneda nos la 
ofreció ‘‘EL A.RBOL DE 
GUERNICA', de Arrabal que se 
trata de una historia escrita por el 
propio Arrabal que sitúa en un 
Imaginario pueblo castellano los 
ívatares del cerco y la conquista final 
por las fuerzas nacionales. Todo esto 
oos es narrado bajo el prisma 
subjetivo del director, hombre oue 
guarda un gran rencor hacia los 
vencedores de nuestra guerra y que 
plasma en crueles imágenes a caballo 
entre el surrealismo y el más puro 
"cine pánico”. Está interpretada por 
Mariangela Melato y un grupo de 
mediocres actores italianos, que 
nunca consiguen imprimir realismo a 
•u historia, que se presenta como un 
*®pijo deformante ae la realidad.

HOLLYWOOD, AÑOS 30________ __

Continuando mi periplo y sin salir 
W Barrio Latino, zona donde se

—--- cnEVOG SAWTáAZAK GHAMONT mame WVl^AlKHE
scAwrn ...nu. duMIOMMNUtT

DWDtCCÑCCS i
FILM CLASSE PORNOGRAPHIQUE

agrupa el cine de mas calidad, vi 
“PRIMER PLANO” (Inserts), de 
John Byrum, film menor de la 
actualmente decadente industria 
británica. Basada en una obra teatral, 
la filmación adolece de poca agilidad 
y de lo limitado de sus decorados, 
prácticamente limitado a uno. el set 
de rodaje. En este pequeño campo de 
acción se nos relata una dramática 
historia: Hollywood en los años 30, 
los principios del cine sonoro, un 
mundo en medio del cual un director 
de películas “pomo” es víctima de su 
ambición y de su falsa reputación. El 
film nos permite descubrir dos 
jóvenes comediantes a los que les 
aguarda un gran porvenir sin lugar a 
dudas son Richard Dreyfuss (actuó 
en Tiburón) y Jessica Harper

La forma desenfadada y lo 
escabroso del relato hacen 
prácticamente imposible su 
proyección en España.___________

UNA DE CINE PANICO’

Un título que me llamó la 
atención por la personalidad de su 
director fue el ‘TOPO de Alejandro 
Jodorowsky, su primera obra y en 
ciertos momentos con 
concomitancias respecto a su gran 
obra “La Montaña Sagrada . 
Representa una palp^able 
demostración de “cine-panico , ese 

de cine del que desconocemostipo

CRUCIGRAMA

I

MORIZONTALES : 1. 
Dícese de algunas cosas 
pertenecientes a Alenriania.-2. 
Composición para ser cantada 
por una sola voz. Re2ar.-3. 
Agata alistada de colores 
distintos.-4. Nota musical. 
Espacio de tiempo. Nombre 
de letra.-5. Individuo de uno 
de los pueblos de la antigua 
Italia Central, femenino. 
Utilizan.-6. Antifaces.-?. 
Personaje bíblico. Signo 
zodiacal.-8. Que tienen 
trabajo.-9. Cesta para pescar. 
Falta de sal.

H. 1 . Resonador - 2. 
Oros Loco.- 3. B. Lawn. 
S.— A.Ac.Red Ca.— 5.- Rato, 
□as— 6. Losases 7. Ves. 
S.Les.— 8. Escritora.—». 
Naos Asan.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR

todo, y sólo gracias al pasaporte 
podemos conocerlo. TmIos los filmes 
de Jodorowsky se montan a base de 
series de imágenes muy cuidadas y sin 
ligazón alguna, sin respetar ninguna 
de las leyes del espacio-tiempo. Esto 
le permite la plasmación en la 
pantalla de escenas de una , carga 
explosiva que, sin lugar a dudas, 
sobrepasa todo lo conocido hasta 
ahora. , . . ,

En el “Topo asistimos al 
recorrido, situado en un contexto de 
“western” del personaje principal, 
un justiciero (El Topo) que, 
corrompido por una mujer, falta a su 
misión de impartir justicia, para 
finalizar lavando su culpa realizando 
una obra de caridad, que se vuelve 
contra él mismo, poniéndose de 
manifiesto el triunfo de la sociedad 
corrompida sobre la no contaminada, 
rodada toda la película con seres 
deformes (cojos enanos, mancos), 
tan queridos a Jodorowsky, que 
constituyen un auténtico aquelarre 
goyesco. ____________ _________

CINE ‘ HARDCORE’_____________

Continuando mi bú^ueda de 
filmes improyectable^ siempre es 
tentador, la carne es debil, buscar un 
film “hard core”, sobre todo si esta 
avalado por unas críticas favorables, 
cosa siempre díficU de con^^ir en 
esta clase de cine donde el único fin 
parece que sea meter el mayor 
número de planos pornográficos por

por
Juan
Poch

VERTICALES: 1. Ave 
aoméstica. Santo.-2. 
Terminación verbal. 
Religioso.-3. Comente 
natural de agua.
Ordenar. Dios egipcio.-5. Dos. 
Pronombre demostrativo.-®. 
Estado de inconsciencia de un 
púgil derribado por su 
adversarlo. Primero.-?. 
Marcharé, ««««ate o finiquito 
de cuentas.-8. Símbolo del 
calcio. Avenidas para 
pasear.-9. Regla. 
Constelación.

V. 1 Robar. Ven — 2. Er. 
Galesa.- 3 Sol-Tosco-4. 
Oseros RS.- 5 M Ge. Asi.- 
6. Alados. Ta. 7. Don. 
Lelos- 8. Oc. Casetas - 9
.Rosas. San. »*í®

metro. Una de estas excepciones lo 
constituye “DETRAS DE LA 
PUERTA VERDE’, de Artie y Jim 
MitcheU realizada en 1973, despues 
del exito comercial de Deep Thorat, 
este film triunfó en Cannes y 
Deauville y realmente se lo merece 
pues es un curioso film que rehuye de 
los caminos trillados típicos del eme 
“pomo” tales como “Deep Thoat y 
“The private afternoons Miss Pamela 
Mann’\ pongo por caso, para adoptar 
una estructura dramática donde la 
estética tiene un lugar principal y 
donde el análisis de la situación 
anímica de la estreUa se realiza de 
forma detallada. Gracias a ello vemos 
el angelical rostro de Marilyn 
Chambers, la más bella de las stars del 
firmamento “hard core” que fluctua 
entre la ingenuidad y la 
voluptuosidad. Este film es un 
ejemplo claro de lo que debe 
constituir un espectáculo erotico 
(más bien pornográfico).

LAS CONTRADICCIONES 
DE LA CENSURA ESPANOLA

Dejando de lado este^ subcine, 
decidí visionar una película que 
actualmente se proyecta en nuestro 
nais, el film de Luigi Comencini ofcs MIO, COMO HE CAIDO TAN 
BAJO’, y del cual las noticias que 
tenía sobre su integridad eran 
bastante pesimist^ Pues bien, ante la 
visión de esta película llegué a la mas 
desoladora conclusión, sobre el 
abismo que nos separa en cuanto a

2
3

5
6

8
9

los criterios de censura de nuestro 
país en relación con los del resto de 
Europa pues en este caso concreto el 
film de Comencini- es tolerado para 
menores y su metraje íntegro, 
mientras que en nuestro país, esta 
autorizado para mayores de 18 años 
y además terriblemente masacrada.

Mientras continúa el mito erótico que 
es Laura Antonelli siendo una 
quimera para el sufrido espectador 
español no llego a comprender los 
dispares criterios de nuestra 
“madame” que permite las 
exhibiciones anatómicas de nuestras 
actrices Aurora BautÍ8ta,Ana Belen, o 
María Luisa Sanjosé, y niega 
rotundamente los de la foránea 
Antonelli. Pero pasemos a contar el 
film. Es una típica comedia de 
costumbres a la italiana, donde se 
pone en solfa la represión sexual de 
principios de siglo, basada en el 
descubrimiento en la noche de bodas 
de un parentesco fraterno. A lo largo 
de la trama asistimos a una 
interpretación bastante ajustada de la 
Antonelli la cual exhibe 
generosamente su belleza, mientras 
Jean Rochefort interpreta un 
episódico “rol” de conquistador 
francés que huye^aterrorizado ante la 
virginidad de su víctima

LO EXPERIMENTAL

Por ultimo, dejando de lado el 
cine que se exhibe en los (Lampos
Elíseos, cine marcadamente escapisra, 
volví a la zona del 
ver un film extraño ALEGORIA de 
Christian Paureilhe, y que constituye 
un auténtico “collage” impresionista, 
con increíbles escenas de la vida 
cotidiana, filmada totalmente sm 
diálogos. Con un acompañamiento 
musical obsesivo, vemos desfilar una 
serie de escenas-flash , a las que se ha 
añadido como contrapunto 
provocador fragmentos de pbnos 
pornográficos El propio director 
afirma que su film es un film-canto, 
una incitación a la insumisión, un 
canto alegórico sobre el dolor 
humano”. Realizada por un joven 
cineasta de 28 años tiene todas las 
características de la búsqueda 
experimental de un nuevo cine.

Aparte de todos estos ejemplos y 
dentro de las 220 películas 
diferentes se proyectaban en París, 
filmes para todos los gustos, podemos 
terminar diciendo que la cartelera 
parisina, es siempre una tentación 
para todo buen amante del buen cine. 
Esperemos pues que ya que se habla 
actualmente de homologamos con 
Europa, no nos olvidemos de 
homologar las carteleras de Europa 
con nuestra paupérrima 
programación.

José L. ESPARZA
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habla anunciado, esta mañana, a las once y media ha dado 
comienzo una asamblea de trabajadores en paro forzoso que 
ha reunido, en el salón de actos de Sindicatos a casi 
cuatrocientas personas, bajo la presidencia del señor Diarte, 
presidente del Consejo Provincial de Trabajadores. Antes de 
comenzar, el citado presidente ha anunciado que se acababa 
de recibir una llamada telefónica anónima anunciando la 
colocación de un artefacto explosivo en el salón, abarrotado 
por completo. “Yo no pienso abandonar la sala ha 
afirmado a continuación. Todos los presentes han rubricado 
con aplausos la intervención de uno de los asistentes en el 
sentido de que nadie debería abandonar la asamblea, puesto 
que la amenaza de bomba era una manera burda de 
boicotear una asamblea transcendental para los parados.

A continuación se han leído 
los puntos reivindicativos 
sugeridos en otra asamblea, a la 
que asistió un número muy 
inferior de trabajadores en paro, 
edebrada días atrás. En síntesis 
son los siguientes: seguro de 
desempleo equivalente al 100 
por cien del salario real sin plazo 
alguno hasta que se encuentre 
nuevo trabgjo para cada parado, 
acorde con sus características 
profesionales; 30 días de 
vacadones, consistentes en no 
tener que pasar lista como cada 
día; extras de jubo y navidad; 
posibilidad gratuita y voluntaria 
de cursar la Formación 
Profesional y cultural, con 
exclusión de los cursos para 
parados que se consideran más 
una forma de represión que de 
formación cultural; finalmente, 
3ue una comisión elegida 

emocráticamente en asamblea 
pueda controlar la oficina de 
colocadón.

Los trabajadores presentes en 
la asamblea han aprobado 
unánimemente estos puntos y 
han añadido otros como la 
oposición ai artículo 103 por el 
JLie se permite de hecho el 

espido de un trabajador 
aunque la Magistratura 
dictamine que no corresponde 
tal medida y una petición a los 
trabajadores para que, 
renunciando voluntariamente a 
las horas extras, potencien la

creación de nuevos puestos de 
trabajo que mitiguen el paro.

PAROS EN NUMEROSAS 
EMPRESAS DEL METAL

ZARAGOZA, 15 
(ARAGON/exprés).- En 
numerosas empresas de la rama 
del metal se han producido esta 
mañana paros, generalmente de 
una hora, en los que ha 
participado un alto porcentaje 
de las respectivas plantillas 
cuando no en su totalidad. A 
mediodía, de fuente sindical, 
hemos podido conocer los paros 
ocurridos en las siguientes 
empresas metalúrgicas: Filtros 
Mann, Caf, Potain, Laguna de 
Rins y Alumalsa. Por lo que 
respecta a Tudor, cuyos tres 
tumos pararon ayer, hoy se ha 
vuelto a producir el paro de los 
trabajadores que componen el 
tumo de la mañana. A la hora 
en que redactamos esta 
información, era prácticamente 
imposible establecer un cálculo 
aproximado del número de 
trabajadores del metal que han 
participado en paros parciales 
durante la mañana de hoy.

Ayer tarde, a las siete y 
media, varios miles de 
trabajadores —unos tres mil 
según los cálculos generales- se 
congregaron en Sindicatos para

MEQUINENZA

TRES CANDIDATOS
A LA ALCALDIA

■ Uno de ellos pertenece a la 
plantilla de "E.N.H.E.R."

ZARAGOZA, 
(ARAGON/exprés).— I 
ha presentado

1 5 
No se 
a I a

reelección para la alcaldía 
de Meouinenza el actual 
titular oe la misma, don 
Santiago Rodes, que viene 
ostentando el cargo de 
primera autoridad local 
desde 1961 y cuyo mandato 
cesa ahora, antes de las 
elecciones que van a tener 
lugar en el Ayuntamiento de 
Mequinenza el próximo día 
25, a las diez de la mañana.

Ayer quedó cerrado el 
plazo de presentación de 
candidatos, han sido tres las 
personas que han expuesto

Moquinonza y la GinprGsa 
Nacional Hidroeléctrica del 
Ribaqorza (E.N.H.E.R.); por 
gI Consejo Local dGl
Movimiento 
se presentan 
elecciones

de Mequinenza 
también a estas 
don Casildo

Estruga y don Antonio 
Catalán. El señor Estruga

a la plantillapertenece 
laboral de E.N.H.E.R. y el

sus nombres para
elección : 
actuales

De e n t re
esta 

los

señor Catalán fue el 
candidato presentado en las 
pasadas elecciones 
municipales por el alcalde, 
señor Rodes, que como se 
ha dicho fueron 
impugnadas, de cuya 
impugnación resultaría al
final excluido como

concejales del
concejal el señor Catalán

Ayuntamiente se presenta 
don Justiniano Sanjuán 
Sanjuán, elegido

para dar paso a I os

recientemente por
familiar tras 

dad
a los 
en

el tercio 
haber 

o una 
comicios 
1974, y

destacado luchador en los 
taraos problemas suscitados 
entre la población de

candidatos señores Sanjuán 
Sanjuán y Muñoz Solé.

Para las elecciones del 
día 25 se considera muy 
probable el triunfo de la 
candidatura del señor 
Catalán, que en principio 
cuenta con el apoyo de siete 
de los nueve concejales del 
Ayuntamiento.

Asamblea de parados en Sindicatos
■ Continúan los paros en las 

empresas del metal y Banca
celebrar una asamblea en la que 
se estudiaría la situación. Ante 
la imposibilidad de entrar en 
Sindicatos un número tan alto, 
se avisó mediante megáfonos 
—cedidos por las propias fuerzas 
de Orden rúblico que estuvieron 
presentes sin intervenir— que se 
procediera al traslado hacia la 
iglesia del Sagrado Corazón 
donde finalmente se celebró la 
asamblea. En ella, se acordó 
mantener posturas de fuerza 
para presionar a la patronal, 
consecuencia de lo cual han sido 
los paros registrados en la 
mañana de hoy. Concluida la 
asamblea, los asistentes se 
disolvieron sin que interviniera^ 
la fuerza pública, presente en las' 
cercanías del templo.

Krés)L- Tres bancos de Zaragoza 
an registrado paros de una hora 

en la mañana de hoy. Se trata 
del Industrial de Cataluña, 
Madrid y Mercantil. En este 
último, mientras m producía el 
Earo, han sido repartidas entre 

)S empleados comunicaciones 
de la empresa, en las aue se les 
advertía de que no les serán 
pagadas las horas no trabajadas 
y que podrían imponerse las 
sanciones previstas en la 
legislación vigente. El paro del 
Mercantil, ha continuado hasta 
completar labora prevista.

existencia de varios paros más 
en algunas empresas del sector 
dd Metal, paros de una hora 
también, tal como ayer se 
acordó en la asamblea celebrada 
en la iglesia del Sagrado 
CorazcMi. Dada la hora dd cierre 
de nuestra edición, la 
enumeración de los paros 
registrados no podría ser 
exhaustiva.

Entre las 9 y cuarto y las 10 
y cuarto' de la mañana han 
parado 308 trabajadores de 
Calsa y 103 de Odinsa. También 
con una hora de paro, figuran 
las empresas de Ebroacero, 
Standaro, Walthon Weir Pacific, 
Fundiciones Roca, Taca Grau,' 
Taca-Hidro, y Talleres Mercier. 
En Geplasmetal el paro ha sido 
de veinte minutos.

PAROS EN TRES BANCOS

Zaragoza, 15 (ARAGON/ex-

EN OTRAS DIEZ 
EMPRESAS

LOS MOTIVOS DEL 
PARO EN "TUDOR"

ZARAGOZA, 15 
(ARAGON/exprés).— A la hora 
del cierre de nuestra edición 
hemos podido conocer la

ZARAGOZA, 15 
(ARAGON/exprés):— Un escrito 
con treinta y dos firmas 
realizado por los cargos 
sindicales de la empresa 
“Acumulador Tudor, S.A.”,

^bre la situación actual de 
trabajadores de la factorfj 
zaragozana ha sido hecho 
público, y en él se dice entre 
otras cosas que:

“Ante la negativa de h 
Empresa a admitir lai 
negociaciones en los términos 
propuestos por los trabajadora 
(que como única condición, 
solicitaban que se iniciasen ly 
mismas mientras en la Fábrica w 
trabajaba a la actividad normal^ 
de 120 pactada en Convenio), 11 
Asamblea decidió ir al paro total 
a partir de las 6,30 horas de la ■ 
mañana del día 14, y mantener K 
esa postura mientras no seal 
admitida la propuesta de'^ 
negociación antes mencionada.

A pesar de esta firma postura L 
de paro total los trabajadorei p 
queremos dejar constancia de 
nuestro deseo de llegar a un 
entendimiento con la Empresa 
dentro de una línea de buena 
voluntad, confirmándolo d 
hecho de que continúan bi 
fu ncioriam iento aquelloi 
servicios cuyo cese ocasionaría 
graves perjuicios económicos o 
sociales (servicio médico, alto 
horno de fundición, red de 
vapor, etc.)”

378 perjudicados denuncian irregularidades en varios Ministerios

Vuelve el «Escándalo Sofico»
BARCELONA, 15 (Europa Press).- El procurador de los tribunales don José 

Bustamante Ezpeleta, actuando en nombre de 378 perjudicados por el “affaire” 
Sofico, ha presentado una reclamación ante la Presidencia del Gobierno solicitando 
que sus representados sean indemnizados en la cantidad de 247.642.181 pesetas, 
que consideran es lo que suman los daños causados en sus respectivos patrimonios, a 
consecuencia de la actitud de varios ministerios, que no hicieron cumplir a las 
empresas del grupo Sofico las normas establecidas, ni sancionaron la conducta de 
los dirigentes de estas empresas en la forma que señalan las leyes vigentes.

Argumentan los 
perjudicados en su 
reclamación que Sofico no 
obtuvo las autorizaciones 
del Ministerio de Hacienda 
para efectuar la publicidad 
masiva que implicaba una

oportunos expedientes 
sancionadores a Sofico.

FALLOS EN VIVIENDA 
Y GOBERNACION

no llegUG a bucn fin Gn gI 
plazo convenido.

Sofico no cumplió lo 
ordGnado por GSa Lay, los 
invGrsorGS no TGcibiGron las 
corrGspondiGntGS garantías y

ahora han perdido el dinero 
entregado. No obstante, se 
afirma en la reclamación, ni 
el Ministerio de la Vivienda, 
ni el Ministerio de la 
Gobernación, actuaron 
contra los responsables dd 
grupo de empresas. Tenia 
que haber intervenido en su 
día el Ministerio de la 
Gobernación puesto que la 
citada Ley de i968| 
considera materia de orden| 
público la infracción por los g 
promotores de viviendas deK 
los preceptos que regulan B 
esta materia. D

apelación al ahorro, con 
§ue se infringieron

ecreto de 19 de octubre 
1973 sobre publicidad 
alcance financiero, y 
orden del 26 de octubre 
1973 que completa

lo 
el 

de 
de
la 

de
la

materia.
De acuerdo con estas 

normas, el Ministerio de 
Hacienda, debió poner los 
hechos en conocimiento de 
Información y Turismo, con 
el fin de que éste incoase los

Por otra parte, una Ley 
de.27 de julio de 1968 exige 
a los promotores de 
viviendas, tanto si son para 
ocuparlas por temporadas 
como si se destinan a 
residencia permanente, que 
garanticen en debida forma, 
mediante aval bancario o 
seguro de entidad autorizada 
al efecto, la devolución de 
las cantidades entregadas a 
cuenta, con sus intereses, en 
el supuesto de que la 
construcción no se inicie o

EL CASO "MADRID

FACES" GANA 
EL PLEITO

La Universidad, estamañ^

HUBO ASAMBLEA
DE DISTRITO

Se registro algún pequeño incidente
ZARAGOZA, 15 (ARAGON/exprés).— Esta mañana se celebró a 

las doce del mediodía en el Aula Magna de la Facultad de Ciencias 
una asamblea de Facultad para tratar el tema de la participación. 
Lleno completo de estudiantes. Los temas que se desarrollaron 
fueron sobre la situación política por la que atraviesa el pafs y luego 
un P.N.N. expuso brevemente las razones por las cuales se debe 
participar. Acto seguido fueron diversos los estudiantes que tomaron 
la palabra produciéndose algún incidente puesto que hubo uno que 
prolongaba en exceso sus intervenciones. Fue expulsado de la 
asamblea. Tras este pequeño incidente siguieron comentándose 
posturas respecto a la participación.

Los grupos ilegales han comenzado su campaña electoral y 
mientras las Comisiones Estudiantiles abogan por no participar, el 
C.E.R.Z. apoya la participación y estimula a ella. El Movimiento 
comunista también, según puede leerse en los carteles subversivos, es 
partidario de una democracia y deja infiltrar algunos intentos de ir a 
la participación.

MADRID, 15 (Cifra).— El grupo de accionistas de “FACES’L 
propietaria del diario “Madrid” que litigió contra el grupo f>|b 
accionistas encabezado por Rafael Calvo Serer, ha ganado un plehfg 
definitivamente a éstos. K

Se trata en el pleito de que el grupo de “FACES”, encabezare 
por Alberto Villamor Azua, solicitaba la anulación de la juflUK 
extraordinaria de la sociedad, celebrada el 4 de septiembre de 1>7Í'|| 
junta que fue convocada Judicialmente a instancias del sertor Calvo! B 
en la cual fueron nombrados consejeros propuestos por el mismoB 
figurando en puestos clave Antonio García TrevUano FortoM 
abogado, en unión de sus compañeros de despacho, y Pedro Mor«m% 
Segura, quien en la junta representó a las acciones del seflor CalvoK

Consiguió tales nombramientos el seflor Calvo al tenor umB 
mayoría de acciones adquiridas por medio de un crédito concedMiB 
por “Sociedad Anónima de Fomento” (S.AF.) entidad 
concedió <■ tal crédito por medio del grupo Villamor a accionistasf 
la misma sociedad. £

Demandó el grupo del seflor Villamor al del seflor Calvo t*R 
solicitud de anulación de la citada junta y sus acuerdos, y I* f 
Audiencia Territorial de Madrid dictó sentencia en la cual estimate i 
la acción del grupo del señor Villamor, basada en que no heblends 
cumplido el señor Calvo las obligaciones impuestas por »E 
adquisición de las acciones, como era al pegar el precio de B 
mismas, estaba impedido para promover la junta en cuestión. 1

Contra la sentencia de la Audiencia Territorial recurrió el gmP’r 
del señor Calvo y la sala primera del Supremo ha dictado sentenó* 
en la cual desestima el recurso y confirma totalmente el texK 
judicial recurrido.

El Supremo, en su sentencia, hace referencia a otras obllgacionO * 
de observancia inexcusable para el señor Calvo, especialments •• v 
prohibición de disponer de los bienes de la sociedad. El tema no^ ÿ 
sido tratado en este pleito, limitado Unicamente a obtener la nulléP ' 
de la junta y los nombramientos efectuados en la misma, í 
naturalmente, el grupo de accionistas que ha ganado este pleito H 
volverá a litigiar para pedir responsabilidades al señor Calvo sobv* * < 
disposición de tales bienes de “FACES” y, sobre todo, é< * t 
voladura del edificio “Madrid”, que, como dice el Supremo, era ó*** r 
propiedad de la sociedad y, por tanto, de ios accionistas que ña" * 
ganado este pleito.
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